板橋区議会年報

【平成27年版】

板橋区議会

目 次

1	義会の構成	
(1)	議員数	1
(2)	正副議長	1
(3)	会派名、会派人数	1
(4)	会派別構成	2
(5)	議会運営委員会委員	3
(6)	常任委員会委員	4
(7)	特別委員会委員	5
(8)	監査委員・農業委員	5
(9)	附属機関等委員(議会選出)	6
2	議会日誌	1 2
3 =	会議の開会状況	
(1)	定例会・臨時会の開会状況	2 4
(2)	委員会の開会状況	2 5
(3)	その他の会議の開会状況	2 6
4 :	会議の概要	
(1)	本会議運営次第	2 7
(2)	議会運営委員会運営次第	4 5
(3)	企画総務委員会運営次第	5 0
(4)	区民環境委員会運営次第	5 6
(5)	健康福祉委員会運営次第	6 0
(6)	都市建設委員会運営次第	6 5
(7)	文教児童委員会運営次第	6 8
(8)	特別委員会運営次第	7 3
(9)	幹事長会運営次第	7 9
(10)	議案・決算説明会、全員・委員協議会運営次第	8 5
5 j	質問項目一覧	8 7
	義案、請願・陳情	
	議案の議決件数	1 0 8
	請願・陳情の件数	1 0 9
	議案、請願・陳情の議決結果	1 1 0
	請願・陳情の委員会における審査状況	1 2 0
7 🧵	意見書等	1 2 9
8 =	委員会視察概要	1 4 1

1 議 会 の 構 成 (27.12.31) 現在

(1) 議員数

条例定数	46 人		
現員数	46 人		

(2) 正副議長

議長	茂野 善之	平成 25 年 5 月 21 日~平成 27 年 4 月 30 日
副議長	中野 くにひこ	平成 25 年 5 月 21 日~平成 27 年 4 月 30 日

議長	杉田 ひろし	平成 27 年 5 月 22 日~
副議長	小林 公彦	平成 27 年 5 月 22 日~

(3) 会派名、会派人数

会派名	略称	会派人数
板橋区議会自由民主党議員団	自民党	15人
板橋区議会公明党	公明党	11人
日本共産党板橋区議会議員団	共産党	9人
市民クラブ (維新・ネット・社民・無)	市民	6人
民主党板橋区議会議員団	民主党	4人
無所属	無所属	1人

(4)会派別構成

◎幹事長 ○副幹事長 △会計

(平成27年12月31日現在)

板橋区議会自由民主党議員	団 (15名)	日本共産党板橋区議会議員団	(9名)
佐々木とした	<u></u> _	大 田 伸 一	
菊 田 順 -	_	△ かなざき 文子	
川口雅	敏	○ 小 林 おとみ	
石 井 5	勉	松 崎 いたる	
茂野善	之	◎ 竹 内 愛	
杉田ひろ	L	い わ い 桐 子	
◎ 大野はるひ	_	○ 荒 川 な お	
元山芳	行	吉田豊明	
田中やすの	り	山内えり	
○ 坂本あずま:	お	市民クラブ(維新・ネット・社 民・無)	(6名)
〇安井一!	凯	橋本祐幸	
△ 田中しゅんすり	け	◎ 高 橋 正 憲	
△ 山 田 貴 万	之	〇 松 島 道 昌	
中村とらあっ	き	△長瀬産也	
間中りんぺい	/ \	五十嵐やす子	
板橋区議会公明党	(11名)	南雲由子	
はぎわら洋 -	_	民主党板橋区議会議員団	(4名)
松 岡しげゆ	き	おなだか勝	
◎ 中 野くにひ	_	◎ 佐藤としのぶ	
小林公	学	○中妻じょうた	
○ 大 田 ひろ	L	△高沢一基	
○ なんば英一	<u>→</u>	無所属	(1名)
かいべとも	子	井 上 温 子	
田中いさ:	お		
し ば 佳 代 -	子		
鈴木こうすし	け		
△ 成島ゆか	り		

(5) 議会運営委員会委員

	議会運営委員会(10名)						
役	職	名		氏	名		
委	員	長	杉	田	ひろ	L	
副	委員	長	松	岡し	げゆ	き	
理.	事委	員	松	崎	いた	る	
理:	事委	員	佐	藤と	しの	Š	
理.	事委	員	高	橋	正	憲	
委		員	坂	本 あ	ずま	お	
委		員	元	Щ	芳	行	
委		員	竹	内		愛	
委		員	な	んば	英	→	
委		員	大	田	ひろ	L	

(6) 常任委員会委員

(平成27年12月31日現在)

	企画総務委員会 (9名)					
役	職	名		氏	名	
委	員	長	大	野は	る	ひこ
副	委員	長	カュ	ンベ	と	も子
委		員	山	田	貴	之
委		員	荒	Ш	な	お
委		員	坂	本あ	ず	まお
委		員	小	林	おる	とみ
委		員	佐	藤と	L	のぶ
委		員	橋	本	祐	幸
委		員	田	中や	すの	ひ り

	都市建設委員会(9名)						
役	職	名	氏 名				
委	員	長	中 妻 じょうた				
副	委員	長	石 井 勉				
委		員	田 中しゅんすけ				
委		員	いわい 桐子				
委		員	茂野善之				
委		員	なんば英一				
委		員	はぎわら洋 一				
委		員	高 橋 正 憲				
委		員	佐 藤 康 夫				
			加辛禾县人 (0.4)				

		区,	民環境	委員会	(9名))	
役	職	名		氏	名		
委	員	長	小	林	公	彦	ti.
副多	長員	長	松	崎	V	たる	
委		員	安	井	_	剆	3
委		員	井	上	温	子	_
委		員	L	ば	佳	代 子	_
委		員	田	中	V	さま	3
委		員	松	島	道	E	1
委		員	菊	田	順	_	_
委		員	す	えよ	し不	二夫	ŧ

	文教児童委員会(9名)					
役	職	名	氏 名			
委	員	長	天 野 久			
副	委員	長	五十嵐 やす子			
委		員	竹 内 愛			
委		員	田 中やすのり			
委		員	大 田 伸 一			
委		員	川口雅敏			
委		員	中 野くにひこ			
委		員	松 岡しげゆき			
委		員	佐々木としたか			

		健	康福祉	委員会	(9名)		
役	職	名		氏	名			
委	員	長	熊	倉	S	み	子	
副	委員	長	お	なだ	カゝ		勝	
委		員	元	Щ	芳		行	
委		員	٧١	しだ	圭	_	郎	
委		員	杉	田	\mathcal{O}	ろ	L	
委		員	大	田	\mathcal{O}	ろ	L	
委		員	長	瀬	達		也	
委		員	カゝ	なざ	き	文	子	
委		員	桜	井 き	きょ	\mathcal{O}	り	

(7) 特別委員会委員

(平成27年12月31日現在)

公	公共施設等調査特別委員会(11名)						
役	職	名		氏	名		
委	員	長	田	中し	ゅん	, す	け
副	委員	長	松	島	道		昌
理	事委	員	荒	JII	な		お
理	事委	員	坂	本 あ	ず	ま	お
理	事委	員	田	中	11	さ	お
理	事委	員	田	中や	す	\mathcal{O}	り
委		員	大	田	伸		_
委		員	小	林	公		彦
委		員	中	野く	に	Ω	_
委		員	桜	井き	ょ	\mathcal{O}	り
委		員	天	野			久

まち	ゔ゙	くり	調	査集	捌	委員	会	(1	1名)
役〕	職	名				氏	名	Í		
委	員	長		佐		藤	康	ŧ	夫	
副委	員	長		か	な	ざ	き	文	子	
理事	委	員		11	L	だ	圭	_	郎	
理事	委	員		五	+	嵐	B	す	子	
理事	委	員		Ш		П	雅	<u>.</u>	敏	
理事	委	員		お	な	だ	カュ		勝	
委		員		1	わ	V	相	司	子	
委		員		杉		田	()	ろ	L	
委		員		か	١ ﴿	ベ	と	ŧ	子	
委		員		菊		田	順	į	_	
委		員		橋		本	裶	î	幸	

防災・減災	対策調	查特別委員	員会((12名)
役 職 名		氏	名	
委 員 長	竹	内		愛
副委員長	佐	藤と	し	のぶ
理事委員	安	井	_	郎
理事委員	l	ば	佳(弋 子
理事委員	松	崎	V 7	たる
理事委員	高	橋	正	憲
委員	井	上	温	子
委員	大	野は	る	ひこ
委員	茂	野	善	之
委員	な	んば	英	<u> </u>
委員	は	ぎわり	· · 洋	→
委員	す	えよし	不	二夫

静	会改	革	調査特別	引委員:	会(1:	[名)
役		名	, , ,	氏	名	
委	員	長	Щ	田	貴	之
副	委員	長	稲	永	壽	
理	事委	員	元	Щ	芳	行
理	事委	員	中	妻	じょう	たた
理	事委	員	小	林	おと	み
理	事委	員	長	瀬	達	也
委		員	熊	倉	ふみ	子
委		員	大	田	ひろ	L
委		員	石	井		勉
委		員	松	岡し	しげゅ	き
委		員	佐	々木	とした	ニカゝ

(8) 監査委員・農業委員

監査委員(2名)

		氏	名		
長	;	瀬	達	1511	也
は	ぎ	わ	5	洋	_

農業委員(2名)

	氏		名	
安	井			郎
大	田	Ω	ろ	L

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
1. 民生委員推薦会(2名)	議長	杉 田 ひろし
	健康福祉委員長	田中しゅんすけ
2. 国民健康保険運営協議会 (4名)	議員	茂野善之
	IJ	松 岡しげゆき
	IJ	かなざき文 子
	II	山内えり
3. 長期基本計画審議会(7名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	議員	坂 本あずまお
	IJ	なんば 英 一
	II	小 林 おとみ
	IJ	松島道昌
	IJ	おなだか 勝
4. 情報公開及び個人情報保護 審議会(4名)	議員	元 山 芳 行
	IJ	はぎわら洋 一
	IJ	大 田 伸 一
	II	中 妻じょうた
5. 表彰審査会(3名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	企画総務委員長	田 中やすのり

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
6. 財産評価委員会(10名)	企画総務委員	田中やすのり
	IJ.	田 中 いさお
	IJ	安 井 一 郎
	11	いわい 桐 子
	"	佐 藤としのぶ
	11	大 田 伸 一
	<i>11</i>	中 野くにひこ
	11	松島道昌
	IJ	菊 田 順 一
	IJ	橋本祐幸
7. 国民保護協議会(6名)	議長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦
	幹 事 長	大 野はるひこ
	11	中 野くにひこ
	"	辞 退
	11	高橋正憲
	11	佐 藤としのぶ
8. 生活安全協議会(3名)	議 長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦
0 冰叶回军兴禾县人(c. 4)	企画総務委員長	田中やすのり
9. 消防団運営委員会(6名)	議 長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦
	議員	安 井 一 郎
	IJ	かいべ とも子
	IJ	吉 田 豊 明
	IJ	長 瀬 達 也

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
10. 防災会議 (6名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	議員	佐々木としたか
	11	間 中りんぺい
	II.	成 島 ゆかり
	"	高沢一基
11. 資源環境審議会(5名)	議員	中 村とらあき
	<i>II</i>	間 中りんぺい
	"	成島ゆかり
	"	松 崎 いたる
	<i>II</i>	五十嵐 やす子
12. 都市計画審議会(5名)	議長	杉 田 ひろし
	議員	山 田 貴 之
	IJ.	大 田 ひろし
	IJ	荒川なお
	II	橋本祐幸
13. 景観審議会(4名)	議員	山 田 貴 之
	II	鈴 木こうすけ
	II	荒川なお
	II	井 上 温 子
14. 住宅対策審議会(4名)	議員	川口雅敏
	IJ	中 村とらあき
	IJ	し ば 佳代子
	IJ	南雲由子
15. 青少年問題協議会(2名)	議長	杉 田 ひろし
	文教児童委員長	かいべ とも子

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
16. 国際交流連絡会(7名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	各会派代表	坂 本あずまお
	11	鈴 木こうすけ
	11	竹 内 愛
	"	高橋正憲
	"	中 妻じょうた
17. 平和都市宣言記念事業実行 委員会(7名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	幹 事 長	大 野はるひこ
	JJ	中 野くにひこ
	JJ	竹 内 愛
	IJ.	高橋 正憲
	JJ	佐 藤としのぶ
18. 交通安全協議会(2名)	議長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦
19. 新年賀詞交歓会実行委員会 (2名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
20. エイトライナー促進協議会 (4名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	都市建設委員長	大 田 ひろし
	″ 副委員長	中 妻じょうた

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
21. 土地開発公社評議員会 (10名)	企画総務委員	田中やすのり
	IJ	はさい 中 田
	IJ	安 井 一 郎
	n.	いわい 桐 子
	n	佐 藤としのぶ
	n.	大 田 伸 一
	n.	中 野くにひこ
	n	松島道昌
	n	菊 田 順 一
	"	橋本祐幸
22. 土地開発公社土地評価審議会 (10名)	企画総務委員	田中やすのり
	"	田 中 いさお
	IJ.	安 井 一 郎
	"	いわい 桐 子
	"	佐 藤としのぶ
	IJ	大 田 伸 一
	IJ.	中 野くにひこ
	IJ.	松島道昌
	IJ.	菊 田 順 一
	IJ.	橋本祐幸
23. (公財)板橋区文化・国際交流 財団評議員会 (3名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
	区民環境委員長	高橋正憲
24. (公財)植村記念財団評議員会 (2名)	議長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
25. 板橋区民まつり実行委員会 (2名)	議長	杉 田 ひろし
	副 議 長	小 林 公 彦
26. いたばし花火大会運営委員会 (2名)	議長	杉 田 ひろし
	副議長	小 林 公 彦
27. (公財) 板橋区産業振興公社 評議員 (2名)	議長	杉 田 ひろし
	区民環境副委員 長	松 崎 いたる
28. 板橋区社会福祉協議会理事 (1名)	健康福祉委員長	田中しゅんすけ
29. 在宅福祉サービス事業運営 委員会 (2名)	健康福祉委員長	田中しゅんすけ
	" 副委員長	小 林 おとみ

2 議会日誌

【1月】

日	曜日	会	議	の	開	催	等	備	考
1	木	〔元日〕							
2	金								
3	土								
4	日								
5	月	〔仕事初め〕						新年賀詞交往	飲会
6	火								
7	水								
8	木								
9	金								
10	土								
11	日								
12	月	〔成人の日〕							
13	火								
14	水								
15	木								
16	金								
17	土								
18	日								
19	月								
20	火	企画総務委員会、	区民	環境委	奏員会、	健康礼	福祉委員会		
21	水	健康福祉委員会							
22	木	都市建設委員会、	文教	児童多	委員会				
23	金	都市建設委員会	(視察	\$)					
24	土								
25	目								
26	月								
27	火								
28	水								
29	木	幹事長会〔予算〕	プレス	発表〕					
30	金								
31	土								

【2月】

	71.1			
目	曜日	会 議 の 開 催 等	備	考
1	日			
2	月			
3	火	会派予算説明会〔自民、公明〕		
4	水	会派予算説明会〔共産、市民、無所属〕		
5	木	会派予算説明会〔民主〕		
6	金	〔告示〕幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
7	土			
8	日			
9	月	議案説明会		
10	火			
11	水	〔建国記念の日〕		
12	木			
13	金	平成28年第1回区議会定例会(会期37日間) 本会議〔第1日〕、予算審査特別委員会①〔正副互 選〕、予算審査特別委員会理事会		
14	土			
15	日			
16	月			
17	火	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会 予算審査特別委員会②〔(補正予算)分科会(企総・ 区環・健福)〕		
18	水	都市建設委員会、文教児童委員会 予算審査特別委員会③〔(補正予算)分科会(都建・ 文児)〕		
19	木	企画総務委員会、健康福祉委員会、文教児童委員会		
20	金	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
21	土			
22	日			
23	月	公共施設等調査特別委員会理事会、同委員会 防災・減災対策調査特別委員会理事会、同委員会		
24	火	まちづくり調査特別委員会理事会、同委員会 議会改革調査特別委員会理事会、同委員会		
25	水			
26	木	予算審査特別委員会④〔(補正予算)総括質問・表 決〕、予算審査特別委員会理事会		
27	金	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
28	土			

【3月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	日		
2	月	議案説明会、本会議〔第2日 施政方針〕	
3	火		
4	水		
5	木	本会議〔第3日 代表質問〕	
6	金	予算審査特別委員会⑤ 〔(当初予算)分科会(企総、区環、健福)〕	
7	土		
8	日		総合防災訓練
9	月	予算審査特別委員会⑥ 〔(当初予算)分科会(都建、文児)〕	
10	火		
11	水		
12	木		
13	金	予算審査特別委員会⑦〔(当初予算)総括質問〕	
14	土		
15	日		
16	月	予算審査特別委員会⑧〔(当初予算)総括質問〕	
17	火	予算審査特別委員会⑨〔(当初予算)総括質問・表決)
18	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
19	木	議案説明会、本会議〔第4日〕、健康福祉委員会、議 会運営委員会	
20	金		中学校卒業式
21	土	〔春分の日〕	
22	日		
23	月		
24	火		
25	水		小学校卒業式
26	木		
27	<u>金</u>		
28	土		
29	日日		
30	月		
31	火		

【4月】

日	曜日	会	議	Ø	開	催	等	備考
1	水							
2	木							
3	金							
4	土							
5	日							
6	月							小学校入学式
7	火							中学校入学式
8	水							
9	木							
10	金							
11	土							
12	日							
13	月							
14	火							
15	水							
16	木							
17	金							
18	土							
19	日							
20	月							
21	火							
22	水							
23	木							
24	金							
25	土							
26	日	板橋区議会議	員選挙	・板橋	区長選	挙		
27	月							
28	火	世話人会						
29	水	〔昭和の日〕						
30	木							

【5月】

日	曜日	会 議	Ø	開	催	等	備	考
1	金							
2	土							
3	日	〔憲法記念日〕						
4	月	〔みどりの日〕						
5	火	〔こどもの日〕						
6	水	〔振替休日〕						
7	木							
8	金							
9	土							
10	日							
11	月	初顔合わせ会、議員	総会					
12	火	幹事長会						
13	水							
14	木							
15	金	〔告示〕幹事長会						
16	土							
17	日							
18	月							
19	火							
20	水							
21	木	議員総会						
22	金	平成27年第1回区本会議、常任委員会 五選〕、議会運営委	[正副	[互選]	、特別	日間) 委員会〔正副		
23	土							
24	日							
25	月							
26	火							
27	水						水防訓練	
28	木							
29	金							
30	土							
31	日							

【6月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	月	議案説明会、全員協議会	
2	火		
3	水		
4	木		
5	金	平成27年第2回区議会定例会(会期20日間)本会議〔第1日〕	
6	土		
7	日		
8	月	本会議〔第2日〕	
9	火		
10	水	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会	
11	木	都市建設委員会、文教児童委員会	
12	金	企画総務委員会、健康福祉委員会、文教児童委員会	
13	土		
14	日		
15	月		
16	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
17	水		
18	木	防災・減災対策調査特別委員会理事会、同委員会 地域経済活性化調査特別委員会理事会、同委員会	
19	金	まちづくり調査特別委員会理事会、同委員会 スポーツ・健康調査特別委員会理事会、同委員会	
20	土		
21	日		
22	月	企画総務委員会	
23	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
24	水	議案説明会、本会議〔第3日〕、企画総務委員会	
25	木		
26	金		
27	土		
28	目		
29	月		
30	火		

【7月】

日	曜日	会 議 の 開 催	等	備考
1	水			
2	木			
3	金			
4	土			
5	日			
6	月			
7	火			
8	水			
9	木			
10	金			
11	土			
12	日			
13	月			
14	火			
15	水			
16	木	企画総務委員会行政視察(~17日) 健康福祉委員会行政視察(~17日) 文教児童委員会行政視察(~17日)		
17	金			
18	土			
19	日			
20	月	〔海の日〕		
21	火			
22	水			
23	木			
24	金			
25	土			
26	日			
27	月			
28	火			
29	水	区民環境委員会行政視察(~30日) 都市建設委員会行政視察(~30日)		
30	木			
31	金			

【8月】

目	曜日	会	諸	0)	開	催	等	備考
1	土							
2	日							
3	月							
4	火							
5	水	広島市原爆	死没者	·慰霊式i	位びに平	和祈念	式 (~6	日)
6	木							東京河川改修促進連 盟総会及び促進大会
7	金							
8	土	長崎原爆犠	牲者慰	霊平和初	f念式典	· (~ 9	日)	
9	日							
10	月							
11	火							
12	水							
13	木							
14	金							
15	土							
16	日							
17	月							
18	火							
19	水							
20	木							
21	金							
22	土							
23	日							
24	月							
25	火	企画総務委	員会、	区民環境	竞委員会	、健康	福祉委員	会
26	水	企画総務委	員会、	健康福祉	上委員会	(含視	察)	
27	木							
28	金	都市建設委	員会((含視察)	、文教	児童委	員会	
29	土							
30	目							
31	月							

【9月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備	考
1	火			
2	水			
3	木			
4	金			
5	土			
6	日			
7	月			
8	火			
9	水	〔告示〕幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
10	木	議案説明会		
11	金			
12	土			
13	日			
14	月			
15	火			
16	水	平成27年第3回区議会定例会(会期42日間)本会議〔第1日〕		
17	木	本会議〔第2日〕		
18	金			
19	土			
20	日			
21	月	〔敬老の日〕		
22	火	〔国民の休日〕		
23	水	〔秋分の日〕		
24	木	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会		
25	金	都市建設委員会、文教児童委員会		
26	土			
27	日			
28	月	企画総務委員会、文教児童委員会		
29	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
30	水	防災・減災対策調査特別委員会理事会、同委員会 地域経済活性化調査特別委員会理事会、同委員会		

【10月】

1 木 区政功労者 2 金 まちづくり調査特別委員会理事会、同委員会 3 土 4 日 5 月 6 火 決算説明会、全員協議会 7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 全国都市問見 9 金 長野市 10 土 土 11 日 上 12 月 「体育の日」 13 火 本会議[第3日]、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調查特別委員会②「分科会(企総・区環・健福)」 15 木 決算調查特別委員会③「分科会(都建・文児)」 16 金	
2 並 スポーツ・健康調査特別委員会理事会、同委員会 3 土 4 日 5 月 6 火 決算説明会、全員協議会 7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 9 金 10 土 11 日 12 月 [体育の日] 13 火 大会議 [第3日]、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会② [分科会 (企総・区環・健福)] 15 木 決算調査特別委員会③ [分科会 (都建・文児)] 16 金	題会議:
4 日 5 月 6 火 決算説明会、全員協議会 7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 9 金 10 土 11 日 12 月 [体育の日] 13 火 本会議[第3日]、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②[分科会(企総・区環・健福)] 15 木 決算調査特別委員会③[分科会(都建・文児)] 16 金	題会議 :
5 月 6 火 決算説明会、全員協議会 7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 全国都市問 9 金 長野市 10 土 11 日 12 月 [体育の日] 13 火 本会議[第3日]、企画総務委員会、決算調査特別委員会① [正副互選]、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会② [分科会(企総・区環・健福)] 15 木 決算調査特別委員会③ [分科会(都建・文児)]	題会議:
6 火 決算説明会、全員協議会 7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 9 金 10 土 11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	題会議:
7 水 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会 8 木 9 金 10 土 11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	題会議:
8 木 全国都市問 長野市 10 土 11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	題会議:
9 金 長野市 10 土 11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会①〔正副互選〕、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	題会議:
10 土 11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
11 日 12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
12 月 〔体育の日〕 13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
13 火 本会議〔第3日〕、企画総務委員会、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
13 火 員会①〔正副互選〕、決算調査特別委員会理事会 14 水 決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区環・健福)〕 15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
15 木 決算調査特別委員会③〔分科会(都建・文児)〕 16 金	
16 金	
1 332	
· ·	
17 土 区民まつり	
18 日	
19 月	
20 火	
21 水 決算調査特別委員会④〔総括質問〕	
22 木 決算調査特別委員会⑤〔総括質問〕	
23	
24 土	
25 日	
26 月 幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
27 火 本会議〔第4日〕	
28 水	
29 木 東京都道路 推進大会	
30 金	整備事業
31 土	整備事業

【11月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	日		
2	月		
3	火	〔文化の日〕	
4	水		
5	木		
6	金		
7	土		
8	日		
9	月		
10	火	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会	
11	水	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会	
12	木	文教児童委員会	
13	金	都市建設委員会、文教児童委員会	
14	土		板橋農業まつり
15	日		板橋農業まつり
16	月	〔告示〕幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	•
17	火	議案説明会、全員協議会	
18	水		全国市議会議長会研 究フォーラム
19	木		全国市議会議長会研 究フォーラム
20	金		
21	土		
22	日		
23	月	〔勤労感謝の日〕	
24	火		
25	水	平成27年第4回区議会定例会(会期17日間)本会議〔第1日〕	
26	木	本会議〔第2日〕	
27	金		
28	土		
29	日		
30	月	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会	

【12月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備	考
1	火	都市建設委員会、文教児童委員会		
2	水			
3	木			
4	金	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
5	土			
6	日			
7	月	防災・減災対策調査特別委員会理事会、同委員会 地域経済活性化調査特別委員会理事会、同委員会		
8	火	まちづくり調査特別委員会理事会、同委員会 スポーツ・健康調査特別委員会理事会、同委員会		
9	水			
10	木	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
11	金	議案説明会、本会議〔第3日〕、企画総務委員会 文教児童委員会、議会運営委員会		
12	土			
13	日			
14	月			
15	火			
16	水			
17	木			
18	金			
19	土			
20	田			
21	月			
22	火			
23	水	〔天皇誕生日〕		
24	木			
25	金			
26	土			
27	日			
28	月	〔仕事納め〕		
29	火			
30	水			
31	木			

3 会議の開会状況

(1)定例会・臨時会の開会状況

会 議 名	会 期	延日数	本会議日数	本会議 傍聴者数		
第1回定例会	2月13日~3月19日	35 日	4 日	27 人		
第1回臨時会	5月22日	1 日	1 日	0 人		
第2回定例会	6月5日~6月24日	20 日	3 日	108 人		
第3回定例会	9月16日~10月27日	42 日	4 日	62 人		
第4回定例会	11月25日~12月11日	17 日	3 日	33 人		
計		115 日	15 日	230 人		

(2) 委員会の開会状況

委員	月	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	計	傍聴 (人)
	議会運営		3	2		1	2			2	2	1	3	16	6
常任委員会	企画総務	1	2			1	4		2	2	1	3	1	17	88
	区民環境	1	1			1	1		1	1		3		9	49
	健康福祉	2	2	1		1	2		2	1		3		14	100
	都市建設	2	1			1	1		1	1		1	1	10	10
	文教児童	1	2			1	2		1	2		2	2	13	59
特	公共施設等		1											1	0
	防災・減災 対策		1											1	0
	まちづくり		1											1	4
別委	議会改革		1											1	1
員会	防災・減災 対策					1	1			1			1	4	1
	地域経済 活性化					1	1			1			1	4	2
	まちづくり					1	1			1			1	4	25
	スポーツ・ 健康					1	1			1			1	4	0
	27 年度 予算		4	5										9	75
	26 年度 決算										6			6	25

(3) その他の会議の開会状況

月委員会	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	計	傍聴
幹事長会	1	3	1	0	2	2			2	2	1	2	16	
議案説明会		1	2			2			1		1	1	8	
決算説明会										1			1	
全員協議会						1				1	1		3	
議会報告会 実行委員会							1	1	1	1			4	

4 会議の概要

(1) 本会議運営次第

◆平成27年第1回定例会第1日◆

平成27年2月13日(金)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 田中いさお議員・大田伸一議員
- 3 会期の決定(2月13日から3月19日までの35日間)
- 4 諸報告
 - (1) 区議会定例会の招集について
 - (2)議案の送付について
 - (3)議案提出書
 - (4) 専決処分の報告について
 - (5)農業委員会について
 - (6) 特別区競馬組合議会について
 - (7)特別区人事・厚生事務組合議会について
 - (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
 - (9) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- 5 監査報告 〔長瀬達也 監査委員〕
- 6 区政一般質問
 - (1) 自民党〔①田中やすのり議員 ②桜井きよのり議員〕
 - (2)公明党〔①いしだ圭一郎議員 ②かいべとも子議員〕
 - (3) 共産党 [熊倉ふみ子議員]
 - (4)市民〔五十嵐やす子議員〕
 - (5) 民主党 [おなだか勝議員]
- 7 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

提案理由の説明 [竹内愛議員]

- 8 人事委員会意見聴取の報告
- 9 予算審査特別委員会の設置及び予算議案付託の決定
- 10 議案の委員会付託
- 11 請願・陳情の委員会付託
- 12 次回日程の報告
- 13 散会宣告(17:46)

◆平成27年第1回定例会第2日◆

平成27年3月2日(月)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 かいべとも子議員・長瀬達也議員
- 3 諸報告
 - (1)議案の送付について

- (2) 議案提出書
- (3)修正動議提出書
- 4 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
 - ①議案第13号 東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 荒川なお委員) 討論〔①荒川なお議員 ②山田貴之議員〕 表決の方法〔起立〕

- ② [一括]
 - 議案第15号 東京都板橋区特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条 例
 - # 第16号 東京都板橋区行政委員会の委員の報酬及び費用弁償に関す る条例の一部を改正する条例
 - 第18号 東京都板橋区職員の倫理の保持及び公益通報に関する条例 の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 荒川なお委員) 討論〔①小林おとみ議員 ②山田貴之議員〕 表決の方法〔起立〕

- ③議案第11号 東京都板橋区組織条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決) 少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 荒川なお委員) 表決の方法「起立]
- (2)区民環境委員会
 - ①議案第30号 東京都板橋区工場立地法準則条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 井上温子委員)

討論〔①井上温子議員 ②安井一郎議員 ③松崎いたる議員〕 表決の方法〔起立〕

②議案第33号 東京都板橋区廃棄物の発生抑制、再利用の促進及び適正な処理に関する条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

討論〔①井上温子議員 ②安井一郎議員 ③松崎いたる議員〕 表決の方法〔起立〕

- ③ [一括]
- 「陳情第 111 号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情(継続審査分) 『 第 132 号 「川内原発をはじめとする原発再稼働に反対し廃炉とし、原 発ゼロ政策への転換に向けた意見書の提出」に関する陳情 (継続審査分)

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 松崎いたる委員 松島道昌委員 井上温子委員)

討論 ① 松崎いたる議員 ② 安井一郎議員 ③ 松島道昌議員 ④ 井上温子議員〕

表決の方法 [起立]

- (3)健康福祉委員会
 - ①議案第38号 東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員)

討論〔①かなざき文子議員 ②元山芳行議員〕

表決の方法 [起立]

②陳情第114号 第6期介護保険事業計画に関する陳情(継続審査分)

第1項 保険料引き上げ中止の件

第2項 利用料独自軽減策実施の件

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員)

表決の方法〔起立〕

- (4)都市建設委員会
 - ①議案第21号 東京都板橋区営住宅条例及び東京都板橋区立高齢者住宅条 例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

表決の方法〔起立〕

- (5) 文教児童委員会
 - ①議案第36号 東京都板橋区あいキッズ条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 大田伸一委員 竹内愛委員)

討論〔①竹内愛議員 ②田中やすのり議員〕

表決の方法〔起立〕

②議案第41号 東京都板橋区子どもの医療費の助成に関する条例の一部を 改正する条例

(委員会の結果: 否決)

少数意見の留保(文書報告 大田伸一委員 竹内愛委員)

討論〔①大田伸一議員 ②田中やすのり議員〕

表決の方法 [起立]

③議案第25号 東京都板橋区保育費用徴収条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 大田伸一委員 竹内愛委員)

表決の方法「起立〕

④ [一括]

- 議案第34号 東京都板橋区立幼稚園条例の一部を改正する条例

ー 〃 第35号 東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 大田伸一委員 竹内愛委員)

表決の方法 [起立]

- (6)公共施設等調査特別委員会
- (7) 防災・減災対策調査特別委員会
- (8) まちづくり調査特別委員会
- (9) 議会改革調査特別委員会
- (10)予算審查特別委員会

[一括]

- 議案第5号 平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)

第6号 平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)

第7号 平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第2号)

第8号 平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正 予算(第1号)

(委員会の結果:原案可決)

討論〔①いわい桐子議員 ②坂本あずまお議員〕 表決の方法〔起立〕

5 議案の上程

議案第45号 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例 提案理由の説明 [高橋正憲議員]

6 意見書の上程

議案第46号 安心して住み続けられる家賃制度を求める意見書 提案理由の説明 〔石井勉議員〕

本会議即決

〃 第47号 野口研究所の現状存置等を求める意見書

提案理由の説明 〔佐藤としのぶ議員〕

本会議即決

第48号 都市農業の振興策強化等を求める意見書

提案理由の説明 「杉田ひろし議員」

本会議即決

[休憩]

- 7 平成26年度補正予算、平成27年度当初予算、同時補正予算及び予算修正動議
 - (1)一括上程
 - (2)施政方針説明 〔区長〕
 - (3)提案理由の説明省略の決定 (議案第1号~第4号)
 - (4) 議案第42号 平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第6号)

議案第43号 平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第1号) 提案理由の説明 〔副区長〕

(5)予算修正動議

議案第44号 平成27年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議 提案理由の説明 [竹内愛議員]

8 延会宣告(16:04)

◆平成27年第1回定例会第3日◆

平成27年3月5日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 中妻じょうた議員・大田ひろし議員
- 3 施政方針に対する代表質問
 - 〔①杉田ひろし議員 ②松岡しげゆき議員 ③竹内愛議員
 - ④高橋正憲議員 ⑤すえよし不二夫議員〕
- 4 当初予算議案等の委員会付託
- 5 次回日程の報告
- 6 散会宣告(16:31)

◆平成27年第1回定例会第4日◆

平成27年3月19日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 五十嵐やす子議員・なんば英一議員
- 3 諸報告
 - (1)議案の送付について
 - (2)議案提出書
 - (3)人権擁護委員候補者の推薦について
- 4 発言の一部取り消しの申し出について
- 5 予算審查特別委員会報告
 - (1) [一括]

- 議案第 1号 平成27年度東京都板橋区一般会計予算

(委員会の結果:原案可決)

第 2号 平成27年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計予算 (委員会の結果:原案可決)

第 3号 平成27年度東京都板橋区介護保険事業特別会計予算 (委員会の結果:原案可決)

第 4号 平成27年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計予算 (委員会の結果:原案可決)

" 第42号 平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第6号)

(委員会の結果:原案可決)

第44号 平成27年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議

(委員会の結果: 否決)

討論 〔①松崎いたる議員 ②元山芳行議員 ③井上温子議員

④しば佳代子議員 ⑤松島道昌議員 ⑥おなだか勝議員〕

表決の方法 〔起立〕

- ① 第44号
- ② F 第 1号

第 2号

第 3号

L 第 4号

- ③ 第42号
- (2)議案第43号 平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第1号) 表決の方法〔簡易表決〕
- 6 議案の上程

議案第49号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例 提案理由の説明 〔副区長〕

議案第50号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例 提案理由の説明 〔竹内愛議員〕

7 同案件の委員会付託

[休憩] 健康福祉委員会 議会運営委員会

- 8 委員会報告
 - (1)健康福祉委員会(追加日程第1及び第2)

[一括]

①議案第49号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員)

- ②議案第50号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例 (委員会の結果:否決)

討論〔①かなざき文子議員 ②元山芳行議員〕

- ①表決の方法 [起立]
- ②表決の方法 [起立]
- 9 議会運営委員会報告
- 10 人権擁護委員候補者の推薦について
- 11 区長あいさつ
- 12 議長あいさつ
- 13 閉会宣告(14:55)

◆平成27年第1回臨時会◆

平成27年5月22日(金)

- 1 臨時議長紹介 橋本祐幸議員
- 2 開会・開議宣告(10:00)
- 3 仮議席の指定
- 4 会議録署名議員の指名 間中りんぺい議員・高橋正憲議員
- 5 区長あいさつ
- 6 日程第1 議長選挙 ─ [指名推選] 杉田ひろし議員
- 7 議長あいさつ
- 8 本議席の決定
- 9 会期の決定(1日間)
- 10 日程第2 副議長選挙 〔指名推選〕 小林公彦議員
- 11 副議長あいさつ
- 12 追加日程第1 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例 提案理由の説明 大野はるひこ議員 本会議即決
- 13 日程第3 常任委員の選任 〔議長指名〕
- 14 日程第4 議会運営委員の選任 〔議長指名〕
- 15 追加日程第2 防災・減災対策調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 中野くにひこ議員 委員選任 〔議長指名〕
- 16 追加日程第3 地域経済活性化調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 竹内愛議員 委員選任 〔議長指名〕
- 17 追加日程第4 まちづくり調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 高橋正憲議員 委員選任 〔議長指名〕
- 18 追加日程第5 スポーツ・健康調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 佐藤としのぶ議員 委員選任 〔議長指名〕
- 19 追加日程第6 監査委員選任の同意方について 石井勉議員・いわい桐子議員
- 20 追加日程第7 農業委員会委員の推薦方について〔議長指名〕 元山芳行議員・吉田豊明議員
- 21 追加日程第8 東京都後期高齢者医療広域連合議会議員選挙候補者の推薦方に ついて〔議長指名〕

小林公彦議員

[休憩] 各委員会を開会し、正副委員長を互選

- 22 各常任委員会報告
- 23 各特別委員会報告

- 24 追加日程 9 議会運営委員会報告(継続調査の申し出)
- 25 新監査委員あいさつ 石井勉議員
- 26 閉会宣告 (11:58)

◆平成27年第2回定例会第1日◆

平成27年6月5日(金)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 山田貴之議員・はぎわら洋一議員
- 3 会期の決定(6月5日から6月24日までの20日間)
- 4 諸報告
 - (1) 区議会定例会の招集について
 - (2)議案の送付について
 - (3) 専決処分の報告について
 - (4) 平成 26 年度東京都板橋区一般会計予算繰越計算書について
 - (5)農業委員会について
 - (6) 特別区競馬組合議会について
 - (7) 特別区人事・厚生事務組合議会について
 - (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
 - (9) 板橋区土地開発公社の経営状況を説明する書類の提出について
- 5 区政一般質問
 - (1) 自民党〔①間中りんぺい議員 ②中村とらあき議員 ③坂本あずまお議員〕
 - (2)公明党 [①成島ゆかり議員 ②鈴木こうすけ議員 ③田中いさお議員]
- 6 延会宣告(16:32)

◆平成27年第2回定例会第2日◆

平成27年6月8日(月)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 中村とらあき議員・松岡しげゆき議員
- 3 区政一般質問
 - (1) 共産党〔①山内えり議員 ②吉田豊明議員〕
 - (2)市 民〔①南雲由子議員 ②五十嵐やす子議員〕
 - (3) 民主党〔高沢一基議員〕
 - (4)無所属〔井上温子議員〕
- 4 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

- 5 議案の委員会付託
- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(16:16)

◆平成27年第2回定例会第3日◆

平成27年6月24日(水)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 山内えり議員・佐々木としたか議員
- 3 諸報告
 - (1)議案の送付について
 - (2) 議案提出書
 - (3) 板橋区副区長選任の同意方について
 - (4) 板橋区教育委員会教育長任命の同意方について
 - (5) 板橋区教育委員会委員任命の同意方について
 - (6) 板橋区監査委員 (識見を有する者のうちから選任する委員) の選任の同意方 について
 - (7)人権擁護委員候補者の推薦について
- 4 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
 - ①議案第56号 東京都板橋区教育委員会教育長の給与及び勤務に関する条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員 大田伸一委員 松島道昌委員 橋本祐幸委員)

討論〔①小林おとみ議員 ② 安井一郎議員 ③ 松島道昌議員〕 表決の方法〔起立〕

② [一括]

陳情第 1号 グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情

第 2号 板橋福祉事務所の移転に関する陳情

_ 〃 第 3号 福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員)

討論〔①いわい桐子議員 ②安井一郎議員〕

表決の方法 [起立]

③陳情第 4号 マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出 することを求める陳情

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員)

討論〔①いわい桐子議員 ②安井一郎議員〕

表決の方法 [起立]

④議案第55号 東京都板橋区個人情報保護条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員 大田伸一委員)

表決の方法 [起立]

- (2)区民環境委員会
- (3)健康福祉委員会
 - ①議案第65号 東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 かなざき文子委員) 討論〔①かなざき文子議員 ②中村とらあき議員〕 表決の方法〔起立〕

- (4)都市建設委員会
 - ①議案第59号 東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決) 少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員) 表決の方法[起立]
- (5) 文教児童委員会
- (6) 防災・減災対策調査特別委員会
- (7)地域経済活性化調査特別委員会
- (8) まちづくり調査特別委員会
- (9) スポーツ・健康調査特別委員会
- 5 議案の上程

議案第74号 旧板橋区立大山小学校解体工事請負契約

- 第75号 板橋区立上板橋第四小学校大規模改修給排水衛生ガス設備工 事請負契約
- 第76号 板橋区立志村第四小学校校舎棟増築その他工事請負契約 提案理由の説明 〔副区長〕
- 6 議案の委員会付託

[休憩] 企画総務委員会

- 7 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
 - (2) 議会運営委員会
- 8 板橋区副区長選任の同意方について
- 9 板橋区教育委員会教育長任命の同意方について
- 10 板橋区教育委員会委員任命の同意方について
- 11 板橋区監査委員選任の同意方について
- 12 人権擁護委員候補者の推薦について
- 13 議員派遣について(広島市・長崎市平和祈念式典)
- 14 議案の上程

議案第73号 東京都板橋区議会会議規則の一部を改正する規則 提案理由の説明 〔大野はるひこ議員〕

本会議即決

15 意見書の上程

議案第72号 私学助成金の引き上げを求める意見書

提案理由の説明 〔中野くにひこ議員〕

本会議即決

16 閉会宣告(14:06)

◆平成27年第3回定例会第1日◆

平成27年9月16日(水)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 吉田豊明議員・菊田順一議員
- 3 会期の決定(9月16日から10月27日までの42日間)
- 4 諸報告
 - (1) 区議会定例会の招集について
 - (2)議案の送付について
 - (3) 平成26年度決算に基づく東京都板橋区健全化判断比率について
 - (4)教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価の結果について
 - (5)農業委員会について
 - (6) 特別区競馬組合議会について
 - (7)特別区人事・厚生事務組合議会について
 - (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
 - (9) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
 - (10)公益財団法人板橋区産業振興公社の経営状況について
 - (11)公益財団法人板橋区文化・国際交流財団の経営状況について
 - (12)公益財団法人植村記念財団の平成26年度事業報告書等の提出について
- 5 監査報告 〔石井勉 監査委員〕
- 6 区政一般質問
 - (1)公明党〔①なんば英一議員 ②松岡しげゆき議員 ③はぎわら洋一議員〕
 - (2)共産党〔①松崎いたる議員 ②小林おとみ議員〕
 - (3)市 民〔五十嵐やす子議員〕
- 7 延会宣告(17:44)

◆平成27年第3回定例会第2日◆

平成27年9月17日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 いわい桐子議員・石井勉議員
- 3 区政一般質問
 - (1)市 民〔長瀬達也議員〕
 - (2) 民主党〔中妻じょうた議員〕
 - (3) 自民党〔①山田貴之議員 ②元山芳行議員 ③川口雅敏議員〕
- 4 議案の上程
 - 提案理由の説明 「副区長」
- 5 議案の委員会付託

- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(16:22)

◆平成27年第3回定例会第3日◆

平成27年10月13日(火)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 荒川なお議員・川口雅敏議員
- 3 諸報告
 - (1)議案の送付について
 - (2) 議案提出書
- 4 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
 - ① [一括]
 - 陳情第 5号 集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意見 書を政府に提出することを求める陳情(継続審査分)
 - # 第13号 安倍政権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障関連 法制に反対する意見書の提出に関する陳情

_ (委員会の結果:採択)

少数意見の留保(文書報告 安井一郎委員)

討論〔①安井一郎議員 ②いわい桐子議員 ③中野くにひこ議員 ④松島道昌議員〕

表決の方法 [起立]

- (2)区民環境委員会
 - ① [一括]

陳情第24号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情

第25号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情

" 第26号 「原発を必要としない国づくり」を求める意見書の提出に関 する陳情

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明議員 松崎いたる議員) 討論〔①吉田豊明議員 ②山田貴之議員 ③南雲由子議員〕 表決の方法〔起立〕

②陳情第19号 熊野地域センターの施設改善についての陳情

第1項 和室フローリング化の件

第3項 印刷機カラー化の件

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明議員 松崎いたる議員) 表決の方法 [起立]

(3)健康福祉委員会

- (4)都市建設委員会
- (5) 文教児童委員会
 - ①議案第81号 東京都板橋区立保育所条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員)

討論〔①竹内愛議員 ②間中りんぺい議員〕

表決の方法〔起立〕

②議案第83号 東京都板橋区立学校施設開放条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員)

討論〔①山内えり議員 ②間中りんぺい議員 ③井上温子議員〕 表決の方法〔起立〕

③議案第85号 東京都板橋区立児童館条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員 五十嵐やす子委員)

討論〔①山内えり議員 ②間中りんぺい議員 ③五十嵐やす子議員

④なんば英一議員 ⑤井上温子議員〕

表決の方法「起立〕

④議案第82号 東京都板橋区家庭的保育事業等の設備及び運営に関する 基準を定める条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員) 表決の方法 [起立]

⑤ [一括]

陳情第29号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別 整備計画についての陳情 (大原児童館の件)

"第30号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計 画等についての陳情(みなみ児童館の件)

_ (委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 山内えり議員 竹内愛議員) 表決の方法 [起立]

- (6) 防災·減災対策調査特別委員会
 - (7)地域経済活性化調査特別委員会
 - (8) まちづくり調査特別委員会
 - (9) スポーツ・健康調査特別委員会
- 5 議案の上程

議案第88号 板橋区基本構想

提案理由の説明 〔副区長〕

6 議案の委員会付託

〔休憩〕 企画総務委員会

- 7 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
- 8 意見書の上程
 - (1)議案第89号 固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書 提案理由の説明 [田中いさお議員]

本会議即決

(2) # 第90号 難病患者への「都営交通無料乗車券」発行を求める意見書 提案理由の説明 〔小林おとみ議員〕

本会議即決

(3) # 第91号 地方税財源の拡充に関する意見書 提案理由の説明 [竹内愛議員] 本会議即決

(4) # 第92号 地方単独事業に係る国保の減額調整措置の見直しを求める意見書

提案理由の説明 〔高橋正憲議員〕

本会議即決

- 9 決算報告
 - (1)一括上程
 - (2)主要成果の報告 〔区長〕
 - (3)提案理由説明省略の決定
 - (4)決算調査特別委員会の設置・付託
- 10 次回日程の報告
- 11 散会宣告(15:33)

◆平成27年第3回定例会第4日◆

平成27年10月27日(火)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 田中しゅんすけ議員・橋本祐幸議員
- 3 決算調查特別委員会報告

[一括]

報告第1号 平成26年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算

第2号 平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算

第3号 平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算

"第4号 平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出 - 決算

(委員会の結果:認定)

討論〔①小林おとみ議員 ②安井一郎議員 ③井上温子議員

④成島ゆかり議員 ⑤長瀬達也議員 ⑥高沢一基議員〕

- 表決の方法 [起立]
- 4 議会運営委員会報告
- 5 閉会宣告(11:47)

◆平成27年第4回定例会第1日◆

平成27年11月25日(水)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 井上温子議員・中野くにひこ議員
- 3 会期の決定(11月25日から12月11日までの17日間)
- 4 諸報告
 - (1)区議会定例会の招集について
 - (2)議案の送付について
 - (3) 専決処分の報告について
 - (4)農業委員会について
 - (5)特別区競馬組合議会について
 - (6) 特別区人事・厚生事務組合議会について
 - (7) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
 - (8) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- 5 区政一般質問
 - (1)共産党〔①荒川なお議員 ②いわい桐子議員〕
 - (2)市 民〔①五十嵐やす子議員 ②松島道昌議員〕
 - (3) 民主党〔①佐藤としのぶ議員 ②おなだか勝議員〕
 - (4) 自民党 [田中やすのり議員]
- 6 延会宣告(17:03)

◆平成27年第4回定例会第2日◆

平成27年11月26日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 成島ゆかり議員・長瀬達也議員
- 3 区政一般質問
 - (1) 自民党〔①石井勉議員 ②佐々木としたか議員〕
 - (2)公明党〔①しば佳代子議員 ②かいべとも子議員 ③大田ひろし議員〕
 - (3)無所属〔井上温子議員〕
- 4 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

- 5 議案の委員会付託
- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(16:50)

◆平成27年第4回定例会第3日◆

平成27年12月11日(金)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 安井一郎議員・松島道昌議員
- 3 諸報告
 - (1)議案の送付について
 - (2)人権擁護委員候補者の推薦について
- 4 委員会報告
 - (1)企画総務委員会
 - ①議案第93号 東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員 大田伸一委員)

討論〔①大田伸一議員 ②安井一郎議員〕

表決の方法 [起立]

②陳情第37号 板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員に公募区民 を取り入れることを求める陳情

(委員会の結果: 不採択)

討論〔①井上温子議員 ②安井一郎議員〕

表決の方法〔起立〕

③陳情第41号 憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に求める意見 書を区議会で採択することを求める陳情

(委員会の結果:採択)

討論〔①安井一郎議員 ②竹内愛議員〕

表決の方法「起立〕

④議案第99号 東京都板橋区立男女平等推進センター条例の一部を改正す る条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員 大田伸一委員)

表決の方法〔起立〕

- (2)区民環境委員会
- ①陳情第 7号 特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化 の意見書を政府に提出することを求める陳情(継続審査分)

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 松崎いたる委員)

討論〔①吉田豊明議員 ②山田貴之議員〕

表決の方法〔起立〕

④議案第97号 東京都板橋区立グリーンホール条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 松崎いたる委員)

表決の方法〔起立〕

- (3) 健康福祉委員会
 - ①議案第100号 東京都板橋区の福祉に関する事務所設置条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 かなざき文子委員) 討論〔①小林おとみ議員 ②中村とらあき議員 ③南雲由子議員〕 表決の方法〔起立〕

②議案第 101 号 東京都板橋区立ふれあい館条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 かなざき文子委員) 討論〔①かなざき文子議員 ②中村とらあき議員〕 表決の方法〔起立〕

③議案第106号 東京都板橋区国民健康保険条例及び東京都板橋区介護保険条 例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 小林おとみ委員 かなざき文子委員) 表決の方法[起立]

- (4)都市建設委員会
 - ①議案第107号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部 を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員)

討論〔①荒川なお議員 ②元山芳行議員 ③井上温子議員〕 表決の方法〔起立〕

- (5) 文教児童委員会
- (6) 防災・減災対策調査特別委員会
- (7)地域経済活性化調査特別委員会
- (8) まちづくり調査特別委員会
- (9) スポーツ・健康調査特別委員会
- 5 議案の上程

議案第118号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

第119号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板橋区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例

第 120 号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例提案理由の説明 〔副区長〕

- 6 人事委員会意見聴取の報告
- 7 議案の委員会付託

〔休憩〕 企画総務委員会 文教児童委員会 議会運営委員会

- 8 委員会報告
 - (1)企画総務委員会

議案第119号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板 橋区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部 を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 いわい桐子委員 大田伸一委員) 表決の方法 [起立]

- (2) 文教児童委員会
- 9 議会運営委員会報告
 - ①陳情第46号 板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各地での開催 を求める陳情

第2項 地域センター等開催の件第3項 平日夜間、土日開催の件

(委員会の結果: 不採択)

表決の方法〔起立〕

- 10 人権擁護委員候補者の推薦について
- 11 閉会宣告(14:37)

(2) 議会運営委員会運営次第

平成27年2月6日(金)

◎議 題

- 1 第1回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 請願・陳情の付託委員会について
- 4 本会議第1日の運営について
- 5 予算審査特別委員会の運営について
- 6 2月20日の議会運営委員会で審議する諮問事項について

平成27年2月20日(金)

◎議 題

1 陳情第18号 板橋区議会議員の定数削減を求める陳情

(継続審査分23.6.9 受理)

2 # 第93号 陳情書のコピーとインターネット公開を求める陳情

(継続審査分 25. 9. 24 受理)

3 # 第 105 号 板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情

(継続審査分 26. 2. 17 受理)

第1項 土日、平日夜間開催の件

4 # 第 121 号 区議会本会議場及び区内施設要所に国旗・区旗の掲揚を求める

陳情(本会議場掲揚の件) (継続審査分 26.6.6 受理)

5 ″ 第129号 板橋区議会議員の費用弁償(一律4,000円)の廃止を求める陳

〔継続審査分 26. 9. 24 受理〕

6 〃 第130号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」

および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情 (継続審査分 26. 9. 24 受理)

7 # 第131 号 板橋区議会の本会議場および委員会室に関する陳情

(継続審査分 26. 9. 24 受理)

8 # 第135号 議員活動報告・区民意見聴取会の開催を求める陳情

(継続審査分 26. 11. 27 受理)

平成27年2月27日(金)

◎議 題

- 1 第1回定例会の追加提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 第1回定例会の日程変更について
- 4 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例について
- 5 本会議第2日及び第3日の運営について

平成27年3月18日(水)

- ◎議 題
 - 1 第1回定例会の追加提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について
 - 3 第1回定例会の日程変更について
 - 4 本会議第4日の運営について
 - 5 改選後の世話人会等の議会日程について
 - 6 議会改革調査特別委員会報告書の取り扱いについて
 - 7 調査事件について

平成27年3月19日(木)

◎議 題

本会議再開後の運営について

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選等について

平成27年5月29日(金)

- ◎議 題
 - 1 第2回定例会の提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について
 - 3 陳情の付託委員会について
 - 4 本会議第1日及び第2日の運営について
 - 5 第2回定例会の日程変更について
 - 6 緊急時における議会のあり方検討について
 - 7 議会報告会実行委員会の設置について

平成27年6月16日(火)

- ◎議 題
 - 1 陳情第12号 陳情等の区議会 HP 上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情
 - 2 緊急時における議会のあり方検討部会について
 - 3 議会報告会実行委員会について
 - 4 議会運営委員会の諮問事項について

平成27年6月23日(火)

◎報告事項

人事案件について

◎議 題

- 1 第2回定例会の追加提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 第2回定例会の日程変更について
- 4 東京都板橋区議会会議規則の一部を改正する規則について
- 5 本会議第3日の運営について
- 6 第3回定例会の日程について
- 7 議会運営委員会の諮問事項について
- 8 調査事件について

平成27年9月9日(水)

◎議 題

- 1 第3回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 陳情の付託委員会について
- 4 本会議第1日及び第2日の運営について
- 5 第3回定例会の日程変更について
- 6 第4回定例会の日程について
- 7 議会報告会実行委員会からの申し入れ事項について
- 8 9月29日の議会運営委員会で審議する諮問事項について
- 9 行政視察について

平成27年9月29日(火)

◎議 題

1 陳情第12号 陳情等の区議会 HP 上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

2 // 第33号 板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情 第1項 土日、平日夜間開催の件

第1項 土口、平口校间開催の件第2項 地域センター等開催の件

- 4 # 第35号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情
- 5 # 第36号 「区民との意見交換会」の開催を求める陳情
- 6 第3回定例会の日程変更について
- 7 決算調査特別委員会の運営について
- 8 議会報告会について
- 9 議会運営委員会の諮問事項について

平成27年10月7日(水)

- ◎議 題
 - 1 第3回定例会の追加提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について
 - 3 第3回定例会の日程変更について
 - 4 本会議第3日の運営について
 - 5 第2回議会報告会実施要領(案)について

平成27年10月26日(月)

- ◎議 題
 - 1 本会議第4日の運営について
 - 2 緊急時における議会のあり方に関する全員協議会の開催について
 - 3 第4回定例会の日程変更について
 - 4 調査事件について

平成27年11月16日(月)

- ◎議 題
 - 1 第4回定例会の提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について
 - 3 陳情の付託委員会について
 - 4 本会議第1日及び第2日の運営について
 - 5 議会報告会実施要領検討会の設置について
 - 6 第3回議会報告会実行委員会の設置について
 - 7 12月4日の議会運営委員会で審議する諮問事項について

<u>平成27年</u>12月4日(金)

◎議 題

1 陳情第12号 陳情等の区議会 HP 上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

- 2 陳情第34号 板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃止を求める陳 情(継続審査分27・9・16 受理)
- 3 # 第35号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情(継続審査分27・9・16 受理)
- 4 # 第36号 「区民との意見交換会」の開催を求める陳情

(継続審査分 27·9·16 受理)

5 # 第46号 板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各地での開催を求める陳情

第1項 最低年間4回開催の件

第2項 地域センター等開催の件 第3項 平日夜間・土日開催の件

- 6 議会報告会実施要領検討会について
- 7 第3回議会報告会実行委員会について
- 8 議会運営委員会の諮問事項について

平成27年12月10日(木)

◎議 題

- 1 第4回定例会の追加提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 第4回定例会の日程変更について
- 4 本会議第3日の運営について
- 5 平成28年第1回定例会の日程について
- 6 閉会中の常任委員会の日程について
- 7 緊急時における議会のあり方検討部会からの報告について
- 8 調査事件について

平成27年12月11日(金)

◎議 題

本会議再開後の運営について

(3) 企 画 総 務 委 員 会 運 営 次 第

平成27年1月20日(火)

◎議 題

《陳情審査》

陳情第77号 大山小学校を地域の災害時避難場所としてこれからも確保することを求める陳情 (継続審査分25.2.14 受理)

" 第 108 号 低価格競争の是正で公共工事の品質を確保し、建設労働者の賃金引き上げを求める陳情 (継続審査分 26. 6. 6 受理)

《所管事項調査》

- 1 新庁舎グランドオープンに向けた進捗状況について
- 2 休日夜間開庁について
- ◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第 109 号 消費税増税の撤回を求める意見書提出を求める陳情

(26・6・6 受理、27.1.16 取り下げ)

平成27年2月17日(火)

- ◎報告事項
 - 1 特別区競馬組合議会会議結果について
 - 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
 - 3 専決処分の報告について
 - 4 専決処分の報告について
 - 5 まち・ひと・しごと創生に係る人口ビジョン及び総合戦略の策定等について
 - 6 平成27年度組織改正について
 - 7 都区財政調整協議結果の概要について
 - 8 「板橋区シティプロモーション戦略(案)」及びパブリックコメントの結果報告について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
- ◎議 題

議案第 9号 板橋区基本構想の議決に関する条例

- □ 第10号 東京都板橋区行政手続条例の一部を改正する条例
- ッ 第11号 東京都板橋区組織条例の一部を改正する条例
- ״ 第13号 東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例
- ״ 第14号 職員の配偶者同行休業に関する条例
- # 第17号 職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例

平成27年2月19日(木)

◎議 題

議案第15号 東京都板橋区特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例

- 議案第16号 東京都板橋区行政委員会の委員の報酬及び費用弁償に関する条例 の一部を改正する条例
 - 第18号 東京都板橋区職員の倫理の保持及び公益通報に関する条例の一部 を改正する条例
- 陳情第136号 板橋福祉事務所の移転に関する陳情
 - # 第137号 グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選について

平成27年6月10日(水)

- ◎報告事項
 - 1 特別区競馬組合議会会議結果について
 - 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
 - 3 板橋区土地開発公社の経営状況について
 - 4 平成26年度東京都板橋区一般会計予算繰越明許費に係る繰越計算書について
 - 5 板橋区長期基本計画審議会中間答申について
 - 6 新たな基本構想・基本計画・実施計画等の策定について
 - 7 行財政経営計画の策定について
 - 8 次期人材育成基本方針及び同実施計画の策定について
 - 9 板橋福祉事務所の移転及びそれに伴う事務室の再配置について
 - 10 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について

平成27年6月12日(金)

- ◎報告事項
 - 1 板橋区総合教育会議について
 - 2 板橋区職員の懲戒処分の公表について
 - 3 平成26年度板橋区入札監視委員会審議結果について
 - 4 住民監査請求について
 - 5 所管事務概要について

◎議 題

議案第52号 平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号)

第53号 専決処分の承認を求めることについて

〃 第56号 東京都板橋区教育委員会教育長の給与及び勤務に関する条例の

一部を改正する条例

第66号 板橋区本庁舎北館冷温水発生機取替その他工事請負契約

第67号 板橋区立西台中学校大規模改修工事請負契約

議案第68号 板橋区立西台中学校大規模改修電気設備工事請負契約 ッ第69号 板橋区立西台中学校大規模改修給排水衛生ガス設備工事請負契約

第70号 板橋区立上板橋第四小学校大規模改修工事請負契約

第71号 板橋区立上板橋第四小学校大規模改修電気設備工事請負契約

<u>平成27年6月22日(月)</u>

◎議 題

陳情第 1号 グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情

第 2号 板橋福祉事務所の移転に関する陳情

〃 第 3号 福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情

第 4号 マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出する

ことを求める陳情

第 5号 集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意見書を

政府に提出することを求める陳情

第 6号 辺野古での米軍ヘリポート工事の一時中止を求める意見書の提

出を求める陳情

平成27年6月24日(水)

◎議 題

議題第74号 旧板橋区立大山小学校解体工事請負契約

第75号 板橋区立上板橋第四小学校大規模改修給排水衛生ガス設備工事

請負契約

第76号 板橋区立志村第四小学校校舎棟増築その他工事請負契約

<u>平成27年8月25</u>日(火)

○議 題

陳情第 5号 集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意見書を

政府に提出することを求める陳情 (継続審査分27.6.5 受理)

出を求める陳情(継続審査分27・6・5受理)

平成27年8月26日(水)

◎議 題

- 1 旧大山小学校跡地活用の今後の進め方について
- 2 平成27年度板橋区区民意識意向調査の概要報告について
- 3 平成27年度都区財政調整算定結果の概要について
- 4 平成27年度国勢調査の実施について
- 5 第四次板橋区行動計画平成26年度実施状況報告書について
- 6 板橋区男女平等参画審議会からの答申について

<u>平成27年9月24日(木)</u>

◎報告事項

- 1 特別区競馬組合議会会議結果について
- 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
- 3 平成26年度決算に基づく東京都板橋区健全化判断比率について
- 4 板橋区長期基本計画審議会答申について
- 5 いたばし未来創造プラン「経営革新」編の平成26年度実績及び行財政経営計画の検討状況について
- 6 次期人材育成基本方針及び同実施計画策定の検討状況について
- 7 平成27年度板橋区行政評価結果について
- 8 平成28年度当初予算フレームについて
- 9 社会保障・税番号制度(マイナンバー制度)導入に係る準備状況について
- 10 多機能端末機による証明書交付時の手数料について

平成27年9月28日(月)

◎報告事項

- 1 男女平等推進センター再配置後の変更事項について
- 2 板橋区の財務諸表(平成26年度版)の作成について

◎議 題

議案第77号 平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第3号)

第78号平成27年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第1号)

第87号 板橋区立しらさぎ児童館及び母子生活支援施設改築工事請負契 約

陳情第13号 安倍政権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障関連法制 に反対する意見書の提出に関する陳情

第 5号 集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意見書を 政府に提出することを求める陳情(継続審査分27.6.5 受理)

" 第14号 固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意見書の 提出に関する陳情

第15号 ヘイトスピーチ対策について法整備を含む強化策を求める陳情

第16号 板橋区男女平等推進センターに関する陳情

〃 第17号 男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充実に関する陳情

第1項 政策推進の件

第2項 諸施設・機能充実の件

第3項 保育室付会議室存続の件

第4項 保育室付会議室複数設置の件

平成27年10月13日(火)

◎議 題

議案第88号 板橋区基本構想

平成27年11月10日(火)

◎議 題

【陳情審査】

陳情第 6号 辺野古での米軍ヘリポート工事の一時中止を求める意見書の提

出を求める陳情

(継続審査分 27. 6. 5 受理)

第15号 ヘイトスピーチ対策について法整備を含む強化策を求める陳情

(継続審査分 27. 9. 16 受理)

第17号 男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充実に関する陳情 第4項 保育室付会議室複数設置の件

(継続審査分 27. 9. 16 受理)

【所管事項調査】

- 1 (仮称) 板橋区基本計画2025素案について
- 2 (仮称) 板橋区人口ビジョン及び総合戦略素案について

平成27年11月11日(水)

◎議 題

- 1 板橋区人材育成・活用方針(素案)について
- 2 (仮称) いたばし No.1 実現プラン 2018 素案について
- 3 平成27年特別区人事委員会勧告の概要について
- 4 特別区民税・都民税における公的年金からの特別徴収の中止について
- 5 個人住民税における特別徴収の徹底について
- 6 第2回総合教育会議の開催について

平成27年11月30日(月)

◎報告事項

- 1 特別区競馬組合議会会議結果について
- 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
- 3 専決処分の報告について
- 4 専決処分の報告について
- 5 専決処分の報告について
- 6 板橋区ICT推進・活用計画(素案)について
- 7 旭化成建材(株)の杭工事について
- 8 男女平等参画社会実現のための第五次板橋区行動計画(仮称)いたばしアクティブプラン(素案)について

◎議 題

議案第93号 東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例

議案第94号 東京都板橋区行政不服審査会条例

" 第95号 水防及び災害応急措置の業務に従事した者の損害補償に関する
条例の一部を改正する条例

" 第96号 東京都板橋区特別区税条例の一部を改正する条例

" 第99号 東京都板橋区立男女平等推進センター条例の一部を改正する条例

平成27年12月2日(水)

◎議 題

陳情第37号 板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員に公募区民を取り 入れることを求める陳情

" 第38号 時代にそぐわない板橋区議会議員の期末手当(いわゆるボーナス) の役職加算の廃止を求める陳情

" 第39号 「板橋区はいかなる場合においても、日本が戦争に参加すること を認めない宣言」の制定を求める陳情

" 第40号 辺野古新基地建設を巡る沖縄県に対する政府の対応を改め、対話 で問題を解決することを求める意見書を政府に提出し、地方自治 を守ることを求める陳情

" 第41号 憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に求める意見書を 区議会で採択することを求める陳情

第42号 安全保障関連法の抑制的運用と戦争犠牲者等への補償を定める法 制定を求める意見書の提出を求める陳情

平成27年12月11日(金)

◎議 題

議案第118号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

第119号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板橋

区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改

正する条例

(4) 区民環境委員会運営次第

平成27年1月20日(火)

◎議 題

《陳情審査》

〈資源環境部関係〉

陳情第 100 号 板橋区ホタル生態環境館の技術の継承と館の存続を求める陳情 (継続審査分 26・2・17 受理)

第1項 館存続の件

〃 第 110 号 板橋区ホタル生態環境館の再調査を求める陳情

(継続審査分 26・6・6 受理)

ッ第111号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情

(継続審査分 26・6・6 受理)

"第132号 「川内原発をはじめとする原発再稼働に反対し廃炉とし、原発ゼロ 政策への転換に向けた意見書の提出」に関する陳情

(継続審査分 26・11・27 受理)

《所管事項調査》

- 1 板橋区立美術館のあり方について
- 2 産業立地推進拠点の整備について
- 3 板橋区ホタル生態環境館のホタル等生息調査結果と元飼育担当職員の報告数との乖離について

平成27年2月17日(火)

- ◎報告事項
 - 1 農業委員会報告について
 - 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
 - 3 専決処分の報告について
 - 4 専決処分の報告について
 - 5 専決処分の報告について
 - 6 平成 26 年度板橋区立エコポリスセンター指定管理者の管理運営業務にかかる 評価報告について
 - 7 区民環境委員会関係組織改正について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
- ◎議 題
 - 議案第20号 東京都板橋区立生活産業融合型工場ビル条例の一部を改正する条 例
 - 議案第30号 東京都板橋区工場立地法準則条例の一部を改正する条例
 - 議案第33号 東京都板橋区廃棄物の発生抑制、再利用の促進及び適正な処理に関 する条例の一部を改正する条例

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選について

平成27年6月10日(水)

- ◎報告事項
 - 1 農業委員会報告について
 - 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
 - 3 専決処分の報告について
 - 4 専決処分の報告について
 - 5 専決処分の報告について
 - 6 平成26年度東京都板橋区一般会計予算繰越明許費に係る繰越計算書について
 - 7 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について
 - 8 板橋区スポーツ推進ビジョン(仮称)の策定について
 - 9 区内施設における空間放射線量の測定変更について
 - 10 区民環境委員会関係補正予算概要について
 - 11 所管事務概要について
- ◎議 題

議案第63号 権利の放棄について

″ 第64号 権利の放棄について

《産業経済部関係》

陳情第 7号 特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化の意

見書を政府に提出することを求める陳情

平成27年8月25日(火)

◎議 題

《産業経済部関係》

陳情第 7号 特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化の意見

書を政府に提出することを求める陳情(継続審査分27・6・5受理)

【所管事項調查】

- 1 社会保障・税番号制度に係る個人番号カード等の交付体制について
- 2 休日・夜間開庁について

平成27年9月24日(木)

- ◎報告事項
 - 1 農業委員会報告について
 - 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
 - 3 公益財団法人板橋区産業振興公社の経営状況について
 - 4 公益財団法人板橋区文化・国際交流財団の経営状況について
 - 5 公益財団法人植村記念財団の経営状況について

6 板橋福祉事務所のグリーンホール移転に伴う会議室の変更の周知について

7 2016 板橋 City マラソンの実施概要について

8 区民環境委員会関係補正予算概要について

◎議 題

議案第79号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例

第80号 東京都板橋区印鑑条例の一部を改正する条例

《区民文化部関係》

陳情第18号 地域センター集会室・区民集会所申込方法に関する陳情

第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情

第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情 (本蓮沼公園内集会所の件)

第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情 (区民集会施設の件)

ッ 第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等

についての陳情(中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

《資源環境部関係》

陳情第24号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情

第25号 脱原発を求める意見書の提出を求める陳情

陳情

平成27年11月10日(火)

◎議 題

《区民文化部関係》

陳情第18号 地域センター集会室・区民集会所申込方法に関する陳情

(継続審査分 27·9·16 受理)

ッ第19号 熊野地域センターの施設改善についての陳情

第2項 第2洋室の件 (継続審査分27・9・16 受理)

陳情第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情 (継続審査分 27・9・16 受理)

第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情(本蓮沼公園内集会所の件)

(継続審査分 27·9·16 受理)

第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情(区民集会施設の件)

(継続審査分27・9・16 受理)

陳情第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画

等についての陳情(中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

《産業経済部関係》

陳情第 7号 特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化の意見 書を政府に提出することを求める陳情(継続審査分 27・6・5 受理)

平成27年11月11日(水)

◎議 題

- 1 板橋区第三次文化芸術振興基本計画の素案について
- 2 板橋区第二次多文化共生まちづくり推進計画の素案について
- 3 板橋区環境基本計画(第三次)の素案について
- 4 板橋区環境教育推進プラン (第二次) の素案について

平成27年11月30日(月)

◎報告事項

- 1 農業委員会報告について
- 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
- 3 専決処分の報告について
- 4 「板橋区スポーツ推進ビジョン」(素案) について

◎議 題

議案第97号 東京都板橋区立グリーンホール条例の一部を改正する条例

第98号 東京都板橋区立文化会館条例の一部を改正する条例

» 第 110 号 東京都板橋区立文化会館及び東京都板橋区立グリーンホールの

指定管理者の指定について

ッ 第111号 東京都板橋区立企業活性化センターの指定管理者の指定について

(5) 健康福祉委員会運営次第

平成27年1月20日(火)

◎議 題

《健康生きがい部関係》

陳情第63号 高齢者雇用促進対策に関する陳情 (継続審査分24・9・27受理)

陳情第96号 「飼い主のいない猫」対策に関する根本的見直しの陳情

(継続審査分 25·11·28 受理)

陳情第114号 第6期介護保険事業計画に関する陳情

(継続審査分 26・6・6 受理)

陳情第125号 要支援1・2の人たちの意向が尊重され、専門職による専門的サー

ビスが適切に保障されるよう求める陳情

(継続審査分 26・9・24 受理)

《福祉部関係》

陳情第65号 障がい者の高等部卒業後における地域生活と就労に関する陳情

(継続審査分 24·9·27 受理)

第1項 福祉園充実の件

第2項 工賃増額の件

第7項 グループホーム増設の件

陳情第66号 板橋キャンパス再編整備基本計画の高齢者の福祉施設等ゾーンの

中に障がい者福祉センター、障がい者支援施設の設置を求める陳

青 (継続審査分 24・9・27 受理)

平成27年1月21日(水)

◎議 題

- 1 ジェネリック差額通知の効果について
- 2 「いたばし就労支援コーナー」の開設について

平成27年2月17日(火)

◎議 題

- 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
- 2 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例について
- 3 第6期板橋区介護保険事業計画について
- 4 平成27年度国民健康保険に係る特別区区長会総会決定事項について
- 5 後期高齢者医療制度における自己負担割合の誤判定等の事故について
- 6 臨時福祉給付金及び子育て世帯臨時特例給付金支給事務の状況について
- 7 第三次板橋区地域保健福祉計画の策定について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
 - 8 生活困窮者自立支援法に基づく事業の概要について

平成27年2月19日(木)

◎報告事項

健康福祉委員会関係組織改正について

◎議 題

議案第22号 東京都板橋区立福祉園条例の一部を改正する条例

議案第23号 東京都板橋区女性福祉資金貸付条例の一部を改正する条例

議案第28号 東京都板橋区指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指 定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法の 基準に関する条例

議案第29号 東京都板橋区地域包括支援センターの包括的支援事業の実施に係る基準を定める条例

議案第38号 東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例

議案第39号 東京都板橋区指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営 の基準に関する条例の一部を改正する条例

議案第40号 東京都板橋区指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備 及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防 のための効果的な支援の方法の基準に関する条例の一部を改正す る条例

《健康生きがい部関係》

陳情第138号 いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情

平成27年3月19日(木)

◎議題

議案第49号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例

議案第50号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選について

<u>平成27年6月10日(水)</u>

- ◎報告事項
 - 1 専決処分の報告について
 - 2 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について
 - 3 板橋区の危険ドラッグ等根絶・乱用防止に向けた取り組みについて
 - 4 臨時福祉給付金の実施について
 - 5 所管事務概要について
- ◎議 題

議案第54号 専決処分の承認を求めることについて

議案第58号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例

議案第60号 東京都板橋区プールの衛生管理等に関する条例の一部を改正す る条例

議案第65号 東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例

《健康生きがい部関係》

陳情第 8号 いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情

平成27年6月12日(金)

◎議 題

《福祉部関係》

陳情第 9号 高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備基本計画

への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の入所型生活介護施

設整備に関する陳情

陳情第10号 重症心身障がい者通所事業の拡充に関する陳情

平成27年8月25日(火)

◎議 題

《健康生きがい部関係》

陳情第 8号 いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

陳情第 9号 高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備基本計画

への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の入所型生活介護施

設整備に関する陳情 (継続審査分 27・6・5 受理)

平成27年8月26日(水)

◎議 題

- 1 高島平健康福祉センター仮庁舎について(視察)
- 2 熱中症緊急対策の実施について

平成27年9月24日(木)

- ◎報告事項
 - 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
 - 2 介護予防・日常生活支援総合事業 (新しい総合事業) の実施について
 - 3 板橋福祉事務所の移転について
 - 4 健康福祉委員会関係補正予算概要について
- ◎議 題

議案第84号 東京都板橋区立特別養護老人ホームの指定管理者の指定につい て

《健康生きがい部関係》

陳情第27号 常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳 情 《福祉部関係》

陳情第28号 難病患者にも「都営交通無料乗車券」の発行を求める意見書提出

に関する陳情

平成27年11月10日(火)

◎議 題

《健康生きがい部関係》

陳情第 8号 いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情

(継続審査分27・6・5 受理)

陳情第27号 常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳

情 (継続審査分 27·9·16 受理)

《福祉部関係》

陳情第 9号 高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備基本計画

への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の入所型生活介護施

設整備に関する陳情 (継続審査分 27・6・5 受理)

平成27年11月11日(水)

◎議 題

特別養護老人ホーム三園の里について(視察)

<u>平成27年11月30日(月)</u>

- ◎報告事項
 - 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
 - 2 平成28・29年度 東京都後期高齢者医療保険料率について
 - 3 地域包括支援センターの新設及び担当区域の変更について
 - 4 第三次板橋区地域保健福祉計画(素案)について
- ○議題

議案第100号 東京都板橋区の福祉に関する事務所設置条例の一部を改正する条

衏

議案第 101 号 東京都板橋区立ふれあい館条例の一部を改正する条例

議案第102号 東京都板橋区立いこいの家条例の一部を改正する条例

議案第103号 東京都板橋区立舟渡いこいの家条例の一部を改正する条例

平成27年12月2日(水)

◎議 題

議案第104号 東京都板橋区立特別養護老人ホーム条例の一部を改正する条例

議案第105号 東京都板橋区立高齢者在宅サービスセンター条例の一部を改正す

る条例

議案第106号 東京都板橋区国民健康保険条例及び東京都板橋区介護保険条例の

一部を改正する条例

議案第112号 東京都板橋区立福祉園の指定管理者の指定について

議案第113号 東京都板橋区立障がい者福祉センターの指定管理者の指定につい

7

議案第114号 東京都板橋区立ふれあい館の指定管理者の指定について

議案第115号 東京都板橋区立高齢者在宅サービスセンターの指定管理者の指定

について

《健康生きがい部関係》

陳情第43号 年金積立金の専ら被保険者の利益のための安全かつ確実な運用に

関する意見書の提出を求める陳情

◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第 9号 高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備基本計画

への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の入所型生活介護施

設整備に関する陳情 (27・6・5 受理、27.11.19 取り下げ)

陳情第27号 常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳情

第1項 鳩小屋撤去の件 (27・9・16 受理、27.11.30 取り下げ)

(6) 都市建設委員会運営次第

平成27年1月22日(木)

◎議 題

《都市整備部関係》

陳情第34号 常盤台の景観と環境に関する陳情 (継続審査分23・9・29受理)

第2項 絶対高さ条例制定の件

第3項 まちづくり運動援助の件

第 116 号 区立高齢者住宅「けやき苑」増設に関する陳情

(継続審査分 26·6·6 受理)

第117号 サービス付き高齢者専用賃貸住宅へ低所得者が入居できるよう施策を 求める陳情 (継続審査分 26・6・6 受理)

《十木部関係》

陳情第35号 犬の住民票(愛称 わんちゃんパスポート)を携行しての公園利用を 実現するための陳情 (継続審査分 23・9・29 受理)

平成27年1月23日(金)

◎報告事項

新河岸東公園について(視察)

平成27年2月18日(水)

◎報告事項

- 1 「東京都市計画 都市再開発の方針」の都市計画の変更について
- 2 「最高限度高度地区(絶対高さ)」及び「敷地面積の最低限度」の都市計画決 定について
- 3 羽田空港の機能強化に関する動向について
- 4 東京都市計画 住宅市街地の開発整備の方針の都市計画の変更について
- 5 板橋区の公営住宅政策のあり方に関する検討結果(中間報告)について
- 6 公園施設長寿命化計画の策定について
- 7 こどもの池の見直しについて
- 8 氷川つり掘公園の休園日の追加変更について
- 9 都市建設委員会関係組織改正について
- [休憩中] 分科会(補正予算分) **※**
- ◎議 題
 - 議案第19号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例
 - # 第21号 東京都板橋区営住宅条例及び東京都板橋区立高齢者住宅条例の一 部を改正する条例
 - # 第31号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改 正する条例

議案第32号 東京都板橋区建築審査会条例の一部を改正する条例

第37号 板橋区道の認定、一部廃止及び変更について

《都市整備部関係》

請願第 9号 安心して住み続けられる家賃制度を求める意見書提出を求める請願 《土木部関係》

陳情第 139 号 業務用自動車の一時駐車を、駐車違反から免除する制度を制定する ことを求める意見書提出を求める陳情

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選について

平成27年6月11日(木)

◎報告事項

- 1 専決処分の報告について
- 2 平成26年度東京都板橋区一般会計予算繰越明許費に係る繰越計算書について
- 3 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について
- 4 「東京における都市計画道路の整備方針(第四次事業化計画)」中間のまとめ について
- 5 大谷ロー丁目周辺地区不燃化推進特定整備地区の進捗状況
- 6 板橋区の公営住宅政策のあり方に関する検討結果報告
- 7 道路ストック総点検の結果について
- 8 平成26年度公園の新設について
- 9 「こどもの池」見直し計画について
- 10 都市建設委員会関係補正予算概要について
- 11 所管事務概要について

◎議 題

議案第59号 東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例

第61号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を

改正する条例

第62号 東京都板橋区中高層建築物の建築に係る紛争の予防と調整に関

する条例の一部を改正する条例

平成27年8月28日(金)

◎議 題

- 1 首都高速道路中央環状線改良事業工事現場について(視察)
- 2 西徳第二公園について(視察)

平成27年9月25日(金)

- ◎報告事項
 - 1 エイトライナー促進協議会の実施結果について
 - 2 板橋区老朽建築物等対策計画の策定について
 - 3 都市建設委員会関係補正予算概要について
- ◎議 題

調査事件について

平成27年11月13日(金)

- ◎議 題
 - 1 板橋区居住支援協議会による住宅相談窓口の開設について
 - 2 板橋宿不動通り商店街無電柱化事業の完了について

平成27年12月1日(火)

- ◎報告事項
 - 1 氷川つり堀公園「親子deつりホリデー」事業について
 - 2 「板橋区の森」の現状について
- ◎議 題

議案第107号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を

改正する条例

議案第108号 大山駅東地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する条

例

(7) 文 教 児 童 委 員 会 運 営 次 第

平成27年1月22日(木)

◎議 題

《陳情審查》

〈子ども家庭部関係〉

陳情第119号 認証保育所等保育料の負担軽減助成制度の改善に関する陳情

(継続審査分 26・6・6 受理)

"第127号「子ども・子育て支援新制度」実施後も、板橋区の保育水準を維持し、 認可保育園の増設による待機児の解消を求める陳情

(継続審査分 26・9・24 受理)

ッ 第134号 子ども子育て支援新制度実施に向けての陳情

(継続審査分 26·11·27 受理)

〈教育委員会関係〉

陳情第104号 新あいキッズに関する陳情

(継続審査分 26・2・17 受理)

第2項 補食内容再検討の件

第128号 新あいキッズの制度内容の変更を求める陳情

(継続審査分 26·9·24 受理)

《所管事項調査》

- 1 保育園入園関係書類の誤送付事故について
- 2 教育委員会の動きについて
- 3 平成 26 年度板橋区立教育科学館指定管理者及び管理運営業務に係る評価結果 について

平成27年2月18日(水)

◎報告事項

- 1 専決処分の報告について
- 2 子育て世帯臨時特例給付金支給事務の状況について
- 3 児童館あり方検討報告書(中間のまとめ)のパブリックコメント実施結果及び 説明会の開催状況について
- 4 板橋区子ども・子育て支援事業計画(最終案)について
- 5 「いたばし子育て NAVI」の開始について
- 6 教育委員会の動きについて
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
 - 7 区立幼稚園のあり方検討について
 - 8 給食室大規模改修時保護者負担軽減補助金について
 - 9 旧東京第二陸軍造兵廠内火薬研究所等近代化遺産群調査概要について

平成27年2月19日(木)

- ◎報告事項
 - 1 平成 27 年度教育支援センター実施事業について
 - 2 いたばし魅力ある学校づくりプランの進捗状況について
 - 3 中央図書館改築検討会状況報告について
 - 4 文教児童委員会関係組織改正について

◎議 題

議案第12号 東京都板橋区教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の一部 を改正する条例

- # 第24号 東京都板橋区保育の実施に関する条例を廃止する条例
- # 第25号 東京都板橋区保育費用徴収条例の一部を改正する条例
- ″ 第 26 号 東京都板橋区立保育所条例の一部を改正する条例
- " 第27号 東京都板橋区放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を 定める条例
- # 第34号 東京都板橋区立幼稚園条例の一部を改正する条例
- # 第35号 東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例
- 〃 第36号 東京都板橋区あいキッズ条例の一部を改正する条例
- 第41号 東京都板橋区子どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長の互選について

平成27年6月11日(木)

- ◎報告事項
 - 1 専決処分の報告について
 - 2 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について
 - 3 児童館あり方検討報告書(最終報告)について
 - 4 子育て世帯臨時特例給付金の実施について
 - 5 平成27年度保育施設整備の状況及び今後の対応について
 - 6 教育委員会の動きについて
 - 7 板橋区立小・中学校の学級編制及び幼稚園園児数について
 - 8 板橋区立教育科学館のあり方検討の報告について
 - 9 上板橋第四小学校・西台中学校の大規模改修工事及び志村第四小学校の増築工事概要について
 - 10 文教児童委員会関係補正予算概要について

平成27年6月12日(金)

◎報告事項

- 1 板橋区生涯学習推進懇談会検討の報告について
- 2 板橋区立少年自然の家八ケ岳荘大規模改修検討会の報告について
- 3 青少年センター (仮称) 開設検討会の報告について
- 4 平成27年度「あいキッズ」登録・利用状況について
- 5 学校施設開放事業の見直しの概要についてーパブリックコメントの実施ー
- 6 「これからの中央図書館について」に係るパブリックコメント結果報告につい て
- 7 所管事務概要について

◎議 題

《子ども家庭部関係》

陳情第11号 区立保育園の教室への扇風機設置に関する陳情

平成27年8月28日(金)

◎議 題

- 1 今後の都営住宅建替えに伴う区立保育園の民間保育所への移行について
- 2 児童相談所移管に係る都区の検討状況について
- 3 平成26年度板橋区子ども家庭支援センターにおける児童虐待の対応状況に ついて
- 4 教育委員会の動きについて
- 5 板橋区における「特別支援教室」導入について
- 6 あいキッズ土曜日実施に関するニーズ調査結果について
- 7 学校施設開放事業見直しに伴うパブリックコメント募集結果及び区の考え方について
- 8 スクールソーシャルワーカー配置事業の実施について

平成27年9月25日(金)

報告事項

- 1 平成27年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価の結果について
- 2 板橋区立しらさぎ児童館及び母子生活支援施設の改築について
- 3 地域型保育事業における事業所内保育所の開設について
- 4 教育委員会の動きについて
- 5 文教児童委員会関係補正予算概要について

◎議 題

議案第81号 東京都板橋区立保育所条例の一部を改正する条例

第82号 東京都板橋区家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例

第83号 東京都板橋区立学校施設開放条例

平成27年9月28日(月)

◎議 題

議案第86号 東京都板橋区あいキッズ条例の一部を改正する条例

《子ども家庭部関係》

陳情第29号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情(大原児童館の件)

第30号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等

についての陳情 (みなみ児童館の件)

《教育委員会関係》

陳情第31号 板橋第九小学校にかかわる「過小規模化」への対応に関する陳情

第32号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情 (中央図書館の件)

平成27年11月12日(木)

◎報告事項

いたばし魅力ある学校づくりプランの進捗状況について

◎議 題

《教育委員会関係》

陳情第32号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備

計画についての陳情 (中央図書館の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第31号 板橋第九小学校にかかわる「過小規模化」への対応に関する陳情

(継続審査分 27・9・16 受理、27.11.12 取り下げ)

平成27年11月13日(金)

- ◎議 題
 - 1 次世代育成推進行動計画(素案)について
 - 2 教育委員会の動きについて
 - 3 平成27年特別区人事委員会勧告の概要について
 - 4 入学予定校変更希望制における応募状況について

平成27年12月1日(火)

- ◎報告事項
 - 1 教育委員会の動きについて
 - 2 天津わかしお学校のあり方検討の中間報告について
- ◎議 題

議案第 109 号 東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例の一部を改正

する条例

» 第 116 号 東京都板橋区立母子生活支援施設の指定管理者の指定について

第117号 東京都板橋区立少年自然の家の指定管理者の指定について

《教育委員会関係》

陳情第44号 公立図書館における青少年の健全たる育成等を阻害する図書の

排除を求める陳情

〃 第45号 区立平和公園に中央図書館を移転する計画の中止を求める陳情

平成27年12月11日(金)

◎議 題

議案第120号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

(8)特别委員会運営次第

◆公共施設等調査特別委員会◆

平成27年2月23日(月)

- ◎議 題
 - 1 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画(素案)のパブリックコメント実施結果及び説明会の開催状況について
 - 2 公共施設等調査特別委員会報告書(案)について
 - 3 委員会の結了について

◆防災・減災対策調査特別委員会◆

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長等の互選について

平成27年6月18日(木)

- ◎議 題
 - 1 活動方針について
 - 2 「板橋区風水害等における避難勧告等の判断・伝達基準」の設定について

平成27年9月30日(水)

- ◎議 題
 - 1 永久水利施設整備事業について(視察)
 - 2 板橋区地域防災計画修正の概要について
 - 3 板橋区耐震改修促進計画の改定について
 - 4 活動方針に沿った提言の検討について

平成27年12月7日(月)

- ◎議 題
 - 1 土砂災害警戒区域の基礎調査結果の公表について
 - 2 板橋区耐震改修促進計画改定の概要について
 - 3 防災・減災対策調査特別委員会中間報告書(骨子案)について

◆まちづくり調査特別委員会◆

平成27年2月24日(火)

- ◎議 題
 - 1 板橋駅西口周辺地区まちづくりプラン(原案)パブリックコメント等の概要について
 - 2 大山駅周辺地区まちづくりの状況について
 - 3 高島平地域グランドデザイン素案について
 - 4 まちづくり調査特別委員会報告書(案)について

◆地域経済活性化調査特別委員会◆

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長等の互選について

平成27年6月18日(木)

- ◎議 題
 - 1 活動方針について
 - 2 小規模事業者登録制度等の契約を通じた区内事業者育成の取組みについて
 - 3 中小企業従業員処遇改善サポート事業の取組状況について
 - 4 次期板橋区産業振興構想の策定状況について

平成27年9月30日(水)

- ◎議 題
 - 1 墨田区における中小企業振興策について(視察)
 - 2 商店街実態調査について
 - 3 活動方針に沿った提言の検討について

平成27年12月7日(月)

- ◎議 題
 - 1 「プレミアム付区内共通お買物券」の使用状況等について
 - 2 地域経済活性化調査特別委員会中間報告書(骨子案)について

◆議会改革調査特別委員会◆

平成27年2月24日(火)

- ◎議 題
 - 1 議会改革調査特別委員会報告書(案)について
 - 2 委員会の結了について

◆まちづくり調査特別委員会◆

平成27年5月22日(金)

○議 題

正副委員長等の互選について

平成27年6月19日(金)

- ◎議 題
 - 1 活動方針について
 - 2 板橋駅前用地(B用地)とJR駅舎用地との一体的活用について
 - 3 東武東上線の立体化と踏切について
 - 4 大山駅・板橋駅西口・上板橋駅周辺地区のまちづくりの状況について

- 5 東京都市計画地区計画(大山駅東地区)の決定について
- 6 高島平地域のまちづくりの状況について
- 7 高島平地域グランドデザイン (素案) に対するパブリックコメント実施結果、 説明会・ミニ座談会等の開催状況及びアンケート調査集計結果概要について

平成27年10月2日(金)

- ◎議 題
 - 1 足立区における東武伊勢崎線竹ノ塚駅付近連続立体交差事業について(視察)
 - 2 板橋駅前用地(B用地)の活用検討に係る進捗状況等について
 - 3 大山駅周辺地区まちづくりの状況について
 - 4 高島平地域グランドデザインについて
 - 5 活動方針に沿った提言の検討について

平成27年12月8日(火)

- ◎議 題
 - 1 魅力発信と交流空間の創出に向けた板橋駅前用地(B用地)とJR用地との一体的活用の方向性について
 - 2 大山駅・板橋駅西口周辺地区のまちづくりの状況について
 - 3 高島平デザインセンターの設立に向けた「準備会」の立ち上げについて
 - 4 まちづくり調査特別委員会中間報告書(骨子案)について

◆スポーツ・健康調査特別委員会◆

平成27年5月22日(金)

◎議 題

正副委員長等の互選について

平成27年6月19日(金)

- ◎議 題
- 1 活動方針について
- 2 いたばし健康づくりプロジェクト事業の概要について

平成27年10月2日(金)

- ◎議 題
 - 1 株式会社タニタの健康づくりに関する取り組みについて(視察)
 - 2 活動方針に沿った提言の検討について

平成27年12月8日(火)

- ◎議 題
 - 1 活動方針に沿った事業の実施状況について
 - 2 スポーツ・健康調査特別委員会中間報告書(骨子案)について

◆予算審査特別委員会◆

平成27年2月13日(金)

◎議 題

正副委員長の互選等について

平成27年2月17日(火)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題所管の補正予算について

平成27年2月18日(水)

- ◇都市建設·文教児童分科会
- ◎議 題

所管の補正予算について

平成27年2月26日(木)

- ◇総括質問·表決
- ◎議 題

平成26年度補正予算について

議案第 5号 平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)

第 6号 平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算 (第1号)

第 7号 平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算 (第2号)

第 8 号 平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第1号)

平成27年3月6日(金)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題

所管の予算について

平成27年3月9日(月)

- ◇都市建設·文教児童分科会
- ○議 題

所管の予算について

平成27年3月13日(金)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成27年度当初予算について

平成27年3月16日(月)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成27年度当初予算について

平成27年3月17日(火)

- ◇総括質問・表決
- ◎議 題

平成27年度当初予算について

議案第44号 平成27年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議

- # 第 1号 平成27年度東京都板橋区一般会計予算
- # 第 2号 平成27年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計予算
- # 第 3号 平成27年度東京都板橋区介護保険事業特別会計予算
- # 第 4号 平成27年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計予算
- # 第42号 平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第6号)
- # 第43号 平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第1号)

◆決算調査特別委員会◆

平成27年10月13日(火)

◎議 題

正副委員長の互選等について

平成27年10月14日(水)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題

所管の決算について

平成27年10月15日(木)

- ◇都市建設·文教児童分科会
- ◎議 題

所管の決算について

<u>平成27年10</u>月21日(水)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成26年度決算について

平成27年10月22日(木)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成26年度決算について

平成27年10月23日(金)

- ◇総括質問·表決
- ◎議 題

平成26年度決算について

報告第1号 平成26年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算

第2号 平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算

"第3号 平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算

"第4号 平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算

(9) 幹事長会運営次第

平成27年1月29日(木)

- ◎議 題
 - 1 平成27年度当初予算案等について
 - 2 その他
 - (1) 予算審査特別委員会の正副委員長等について
 - (2) 平成27年度予算に関する会派資料要求について
 - (3) 区立小中学校の卒業式参列分担について
 - (4) 物故者合同慰霊式の開催について
 - (5) 政務活動費あり方検討会の検討結果について
 - (6) 永年勤続議員表彰感謝状について

平成27年2月6日(金)

- ◎議 題
 - 1 第1回定例会の提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について
 - 3 本会議第1日の運営について
 - 4 その他
 - (1) 予算審査特別委員会の正副委員長等について
 - (2) 区議会だよりについて
 - (3) 区立小中学校の卒業式参列分担について

平成27年2月20日(金)

- ◎議 題
 - 1 意見書について
 - 2 平成27年第1回定例会日程変更(予定)について
 - 3 その他
 - (1) 日中・日蒙・日韓・日台友好板橋区議会議員連盟改選期役員会の開催について
 - (2) 懇親会の開催について

平成27年2月20日(金)

◎議 題

緊急情報の提供について

平成27年2月27日(金)

- ◎議 題
 - 1 第1回定例会の追加提出案件について
 - 2 提出案件の付託委員会について

- 3 第1回定例会の日程変更について
- 4 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例について
- 5 本会議第2日及び第3日の運営について
- 6 その他
 - (1) 平成27年第1回定例会の日程変更(予定)について
 - (2) 平成27年度予算に対する修正動議に関する会派資料要求について

平成27年3月18日(水)

◎議 題

- 1 人事案件について
- 2 第1回定例会の追加提出案件について
- 3 提出案件の付託委員会について
- 4 第1回定例会の日程変更について
- 5 本会議第4日の運営について
- 6 改選後の世話人会等の議会日程について
- 7 その他
 - (1) 議会改革調査特別委員会報告書の取り扱いについて
 - (2) 懇談会の開催について
 - (3) 政務活動費について

平成27年5月12日(火)

- 1 第2回定例会の日程について
- 2 本会議の運営について
- 3 議員控室の割り振りについて
- 4 議席について
- 5 議会運営委員会に関する確認事項について
- 6 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例について
- 7 第1回臨時会の招集請求者(12名以上)について
- 8 特別委員会の設置について
- 9 議会慣行について
- 10 議会役員について
 - (1) 会派別委員並びに役員について
 - (2) 付属機関等の委員の会派割り振りについて
- 11 その他
 - (1) 板橋区議会議員連盟参加会員の募集について
 - (2) 夏季における軽装について
 - (3) その他

平成27年5月15日(金)

- ◎議 題
 - 1 閉会中の常任委員会の日程について
 - 2 議会役員について
 - (1) 会派別委員並びに役員について
 - (2) 附属機関等の委員の会派割り振りについて
 - 3 議席について
 - 4 本会議の運営について
 - 5 議会慣行について
 - 6 反問権・反論権及び分割質問について
 - 7 議会基本条例の理念を共有する機会について
 - 8 その他
 - (1) 特別委員会の設置について
 - (2) 広島市・長崎市平和祈念式典への参加者について

平成27年5月29日(金)

◎議 題

- 1 第2回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 本会議第1日及び第2日の運営について
- 4 第2回定例会の日程変更について
- 5 その他
 - (1) 緊急時における議会のあり方検討について
 - (2) 議会報告会実行委員会の設置について
 - (3) 広島市・長崎市平和祈念式典への参加者について
 - (4) 区議会だよりについて
 - (5) 日中、日蒙、日韓、日台友好板橋区議会議員連盟の今後の予定について
 - (6) 「平成27年度版区議会議員名簿」の作成について
 - (7) 「平成28年議会手帳」の作成について
 - (8) ボローニャ市公式訪問団の派遣について
 - (9) 全国市議会議長会議員表彰について
 - (10) その他

<u>平成27年6月1</u>6日(火)

- 1 意見書について
- 2 その他
 - (1) 緊急時における議会のあり方検討部会について
 - (2) 議会報告会実行委員会について
 - (3) 平成27年第2回定例会日程変更(予定)について
 - (4) 河川大会の参加割り当てについて

- (5) 平成27年度学校周年行事について
- (6) 特別区議会議長会要望事項について
- (7) 11階クロス貼替その他工事について
- (8) ボローニャ市公式訪問団派遣議員について
- (9) その他

平成27年6月23日(火)

◎議 題

- 1 人事案件について
- 2 第2回定例会の追加提出案件について
- 3 提出案件の付託委員会について
- 4 第2回定例会の日程変更について
- 5 東京都板橋区議会会議規則の一部を改正する規則について
- 6 本会議第3日の運営について
- 7 第3回定例会の日程について
- 8 その他
 - (1) 特別区議会議長会要望事項について
 - (2) 平成27年度学校周年行事について
 - (3) 救命講習の実施について

平成27年9月9日(水)

◎議 題

- 1 第3回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 本会議第1日及び第2日の運営について
- 4 第3回定例会の日程変更について
- 5 第4回定例会の日程について
- 6 その他
 - (1) 決算調査特別委員会の正副委員長について
 - (2) 平成26年度決算に対する会派資料要求について
 - (3) 区議会だよりについて
 - (4) 第26回東京都道路整備事業推進大会の開催について
 - (5) 板橋区老朽建築物等対策協議会委員の推薦について
 - (6) 東京都板橋区景観審議会委員の推薦について
 - (7) その他

平成27年9月29日(火)

- 1 意見書について
- 2 決算調査特別委員会の正副委員長等について
- 3 基本構想改定に向けた全員協議会の開催について

- 4 第3回定例会の日程変更について
- 5 その他
 - (1) 本会議の運営について
 - (2) 栃木県日光市への義援金贈呈について

平成27年10月7日(水)

◎議 題

- 1 第3回定例会の追加提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 第3回定例会の日程変更について
- 4 本会議第3日の運営について
- 5 その他
 - (1) 韓國政府會計學會の日韓議連訪問について

平成27年10月26日(月)

◎議 題

- 1 本会議第4日の運営について
- 2 緊急時における議会のあり方に関する全員協議会の開催について
- 3 第4回定例会の日程変更について
- 4 その他
 - (1) 東京都板橋区国民健康保険運営協議会委員の推薦について
 - (2) 平成26年度政務活動費監査結果及び政務活動費あり方検討会の開催について
 - (3) 北京市石景山区訪問団受入れについて

平成27年11月16日(月)

◎議 題

- 1 第4回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 本会議第1日及び第2日の運営について
- 4 その他
 - (1) 議会報告会実施要領検討会の設置について
 - (2) 第3回議会報告会実行委員会の設置について
 - (3) 区議会だよりについて
 - (4) 政務活動費あり方検討会の開催について
 - (5) 東京都板橋区資源環境審議会委員の選任について
 - (6) その他

平成27年12月4日(金)

◎議 題

1 意見書について

- 2 その他
 - (1) 議会報告会実施要領検討会について
 - (2) 第3回議会報告会実行委員会について
 - (3) 平成27年第4回定例会日程変更(予定)について
 - (4) 板橋区議会手話通訳実施要綱及び一時保育実施要綱の改正について
 - (5) 金沢市議会都市間交流推進事業訪問団の受入れについて
 - (6) その他

平成27年12月10日(木)

- 1 人事案件について
- 2 第4回定例会の追加提出案件について
- 3 提出案件の付託委員会について
- 4 第4回定例会の日程変更について
- 5 本会議第3日の運営について
- 6 平成28年第1回定例会の日程について
- 7 閉会中の常任委員会の日程について
- 8 その他
 - (1) 緊急時における議会のあり方検討部会からの報告について

(10) 議案・決算説明会、全員・委員協議会運営次第

◆議案説明会◆

平成27年2月9日(月)

◎議 題

平成27年第1回区議会定例会提出案件について

<u>平成27年3</u>月2日(月)

◎議 題

平成27年第1回区議会定例会追加提出案件について

<u>平成27年3月1</u>9日(木)

◎議 題

平成27年第1回区議会定例会追加提出案件について

平成27年6月1日(月)

◎議 題

平成27年第2回区議会定例会提出案件について

平成27年6月24日(水)

◎議 題

平成27年第2回区議会定例会追加提出案件について

平成27年9月10日(木)

◎議 題

平成27年第3回区議会定例会提出案件について

<u>平成27年11月17日(火)</u>

◎議 題

平成27年第4回区議会定例会提出案件について

<u>平成27年12月11日(金)</u>

◎議 題

平成27年第4回区議会定例会追加提出案件について

◆決算説明会◆

平成27年10月6日(火)

◎議 題

平成26年度の決算について

◆全員協議会

平成27年6月1日(月)

◎議 題

議会基本条例の理念の共有について

平成27年10月6日(火)

◎議 題

長期基本計画審議会最終答申の概略及び基本構想議案について

平成27年11月17日(火)

- ◎議 題
 - 1 緊急時における議会のあり方検討部会の検討経過について
 - 2 東京都板橋区議会災害対策会議設置要綱(案)について
 - 3 東京都板橋区議会災害対応方針(案)について
 - 4 災害発生時の議会・議員の対応 (フロー) (案) について

5 質問項目一覧

〇一般質問

順序	氏 名	質 問 の 要 旨
自	①田中やすのり	1 空き家対策について
		2 地域包括ケアシステムと認知症対策について
民		3 公共施設のあり方について
党		4 自然災害に対する備えについて
		5 待機児童対策について
		6 公園のあり方について
		7 危険ドラッグ対策について
		8 感染症対策について
自	②桜井きよのり	1 産業振興について
民		2 板橋区と金沢市・石川県との友好関係の方向性について
		3 国際交流事業について
党		4 区民目線の施策について
		(1) ケーブルテレビのこれから
		(2) 舟渡四丁目周辺地域における再開発を含む展望について
		(3)都営三田線延伸について
		(4)都営三田線高架下利用について
		(5)小豆沢体育館プールについて
公	①いしだ圭一郎	1 自殺予防について
明		2 高齢者支援について
党		3 住宅支援について
九		4 地域問題について (A) ままま L (2) L (1) To a l (1)
		(1) 東武東上線立体化について
		(2)大山小学校跡地について
		(3)板橋交通公園について
	②かいべとも子	1 新庁舎グランドオープンについて
		(1)受付案内サービスについて
		(2)本庁舎南館の食堂について
		(3) 障がい者の販売スペースについて
		(4)本庁舎通行システムについて
		2 認知症対策について
		(1)認知症の早期発見・治療・ケア・相談など総合的な支援体制の
		拡充について
		(2)認知症デイサービスやショートステイの計画的整備について
		(3)認知症高齢者のグループホームの計画的整備について

順序	氏 名	質問の要旨
公	②かいべとも子	(4)認知症サポーターの更なる育成と拡充について
		3 地球温暖化対策について
明		(1)本庁舎及び区施設・街路灯などの省エネルギー推進について
党		(2)環境家計簿について
		4 子育て支援について
		(1)待機児対策について
		(2)家庭福祉員の保育環境について
		(3)発達障がいの児童・生徒への支援拡充について
		(4)5 歳児検診の実施について
		5 読書の取り組みについて
		(1)ボローニャ絵本館と公文書館等の複合化と新規中央図書館の
		整備について
		(2)小中学生、幼児に対する「読み聞かせ」「朗読」運動の推進に
		ついて
		(3)読み聞かせボランティアの講習会の充実について
		6 青少年センターの整備について
共	熊倉ふみ子	1 子育てについて
産		(1)妊娠期から親に寄り添う取り組みを
		(2)子どもの貧困について
党		(3) 学校給食費の無料化を
		(4)保育について
		(5) 放課後児童健全育成事業について
		(6)児童館について
		2 高齢者が安心して住み続けられる板橋に
		(1)第6期介護保険事業について
		(2)いこいの家、ふれあい館について
		3 国民健康保険事業について
		4 中小企業支援について
		5 板橋福祉事務所について
		6 区内農地を活かす政策について
		7 地域要求について
		(1)都営成増団地余剰地について
		(2)東京国税局成増寮跡地について
		(3)赤塚高台通りに西武バスの停留所設置について

順序	氏 名	質問の要旨
市	五十嵐やす子	1 ヤングケアラーの調査を!
		2 社会教育とその環境づくりについて
民		3 区民と行政のパートナーシップとボランティア基金について
		4 平和教育における教育委員会の考えについて
		5 臨時休校や緊急事態などの対応について
民	おなだか勝	1 社会保障の充実について
主		2 保育所待機児童解消について
土		3 あいキッズについて
党		4 ホタル生態環境館について
		5 旧大山小学校の跡地利用等について

5 質問項目一覧

(1) 総括質問(補正予算)

順序	氏名 名	質問の要旨
自	大野はるひこ	1 平成26年度3月補正予算執行状況と今後の対応について
		(1) 歳入:特別区税・寄付金・諸収入
民		(2) 歳出:資源環境費(集団回収)
党		歳出:土木費(耐震調査助成)
		歳出:教育費(校務支援システム構築)
		2 都立城北中央公園を取り巻く課題・問題について
		(1)都市計画上板橋公園(都立城北中央公園)事業
		(2) 公園内の陸上競技場の整備
		(3)茂呂遺跡
		(4) 上板橋南口駅前の整備
		(5) コミュニティーバス
		3 防犯・防災対策について
		(1)防犯カメラの設置・促進
		(2)災害時医療連携体制について
		(3) 震災時の水利の確保
		(4)消防団について
		4 教育について
		(1)教育諸課題について
		(2) いたばし魅力ある学校づくりプラン
		5 町会・自治会・老人クラブ連合会との連携について
公	大田ひろし	1 土日の子どもの居場所の確保について
明		(1)あいキッズの土曜日開設の検討について
		(2)児童館の区の考え方について
党		(3)児童館の子どもの安全な居場所としての通年開設
		2 指定管理者制度の課題について
		(1)区内事業者育成・優先の配慮について
		(2)評価項目、評価基準の一定の統一性について
		(3)公平性、透明性の確保としての情報公開
		(4) 公開プレゼンテーションの導入
		(5) 指定管理者施設の分離発注の検討
		3 地域包括ケアシステム構築の課題について
		(1)地域包括ケアシステムへの区の対応
		(2) 高齢者個別の課題と地域課題の的確な把握の必要性

順序	氏 名	質問の要旨
公明党	大田ひろし	(3)介護度の軽度化と地域ケア会議の強化 (4)新しい総合事業について (5)互助・共助の絆を高める町会自治会加入率の向上
共産党	小林おとみ	1 公共工事で働く労働者の賃金・労働条件の改善を2 障害児者の紙おむつ助成について3 ホタル生態環境館について4 板橋福祉事務所の移転先について
市民	橋本祐幸	 (1) JR板橋駅について (2) 駅舎 改築計画 (3) 区有地(B用地)の利用計画 (4) 板橋駅西口地区再開発計画の見通し (5) 大山地区再開発計画の見通し 2 都市計画道路対策 (1)補助26号線について (2)補助73号線について (3) 東武東上線立体化対策 (1) 進捗状況と今後の取組
	長 瀬 達 也	1 生活困窮者のセーフティネットについて2 区民農園について
民主党	佐藤としのぶ	 産業・商業振興と地域振興について 集合住宅への防災資機材助成について 喫煙対策について 児童虐待への対策について
無所属	井 上 温 子	1 地域会議について

《総括質問(当初予算)》

順序	氏 名	質問の要旨
	①安井一郎	1 学校施設
自		(1)大規模学校の学校用地について
民		(2) 教室数と児童数について
党		(3) 学校のプールを利用した水生生物の観察学習について
		2 茶摘み体験学習

順序	氏 名	質問の要旨
自 民 党	① 安 井 一 郎	(1) 実施状況について (2) 事業拡大について (3) 経費助成について 3 中学生の歴史・公民教科書について (1) 戦後70年 (2) 補助教材について (3) 災害時に貢献できる中学生の育成について 4 都市農業の振興について (1) 都市農業振興基本構想について (2) 板橋区基本構想と農業振興計画について (3) 国家戦略特区の活用で都市農業振興について (1) 防災マップ作成について (1) 防災マップ作成について (2) 災害発生時の初動体制について (3) 道路上の放置車両の撤去について (4) 防災訓練の訓練会場について
	② 石 井 勉	 (5)降雪時の対応について 1 区長の区政に対する思いについて 2 一般会計予算について 3 発達障がい者について 4 野口研究所について 5 理化学研究所について 6 プレミアム付商品券について 7 スポーツに関する戦略的な展開について 8 教育問題について 9 東武練馬駅について
	③ 天 野 久	1 板橋区役所本庁舎のPRについて (1) ギャラリーモールについて [1] ギャラリーモールのデザインコンセプトについて [2] ギャラリーモール開設の積極的なPRについて [3] 他の広報媒体との連携について (2) ユニバーサルデザイン化について [1] ユニバーサルデザイン化で配慮した点について [2] 本庁舎における新たな機能・設備について [3] 区民意見の反映について (3) 受付案内システムについて [1] 受付案内等の改善内容について

順序		氏	名		質問の要旨
自	3	天	野	久	[2] 受付案内システム導入の目的について
					[3] 受付案内システムの特徴について
民					[4] 改善の効果について
党					2 いたばし健康づくりプロジェクトについて
					(1) 事業全体・健康推進について
					[1] 本事業実施に至る経緯について
					[2] 株式会社タニタとの協定内容について
					[3] 協定に基づく事業概要について
					[4] 本事業の効果について
					(2) スポーツ分野について
					[1] スポーツコースの今後の展開について
					[2] 東京ドームグループとの連携について
					(3) 商店街振興について
					(4)観光振興について
					3 危機管理について
					(1) 地域防災力の向上について
					[1] 住民防災組織などへの資器材の充実について
					[2] 地域別防災対策マニュアルの策定支援について
					[3] マンションや事業者への支援について
					(2) 自然災害に対する予防について
					[1] 局地的豪雨への備えについて
					[2] 関係機関との連携について
					[3] 土砂災害への対応について
					4 学校通学路への防犯カメラ設置について
					(1) 東京都通学路防犯設備整備事業について
					(2) 東京都通学路防犯設備整備事業を活用する場合の課題につ
					いて
					(3)人的な見守り活動について
公	1 1	」ば	佳亻	と 子	1 胃がんリスク検診
公明党					2 インフルエンザ助成
تالا					3 スマイルマーケット
					4 高齢者避難訓練
					5 女性が輝く社会づくりについて
					(1) 女性の就労支援
					(2) 産前産後ケア
					(3) 保育コンシェルジュ
					(4) 学童擁護員
					(5) あいキッズ

順序	氏 名	質問の要旨
公	②小林公彦	1 高齢者の投票行為への対応について
		2 東京で一番住みたいまちいたばしの具体策について
明		3 空き家特措法について
党		4 小学校の英語教育について
		5 認知症施策推進総合戦略(新オレンジプラン)について
		6 新中央図書館構想の概要について
		7 地域の課題について
		(1) 旧板三小跡地問題
		(2) 小豆沢体育館屋内プール
	③はぎわら洋一	1 防災・減災と土木について
		2 精神障がい者施策について
		3 ユニバーサルデザインの社会をめざして
		4 吹奏楽団・演奏家等の協力でコンサートの開催を
		5 安全・安心な街 板橋のさらなる推進のために
		6 石神井川について
		7 あなたの毎日が未来になる ESD について
		8 3月3日を板橋女性の日制定に
共	①荒川なお	1 公共施設について
産		2 スポーツについて
		3 安心できる住環境を求めて
党		4 区内業者優先の契約を求めて
	②かなざき文子	1 区長の予算編成の考え方
		~何を優先すべきか~
		2 公務労働のあり方
		(1) 臨時福祉給付金事業
		(2) 福祉事務所
		(3) 窓口委託
		(4)指定管理者制度
		3 いま介護予防・疾病予防の強化を
		~退院後の居宅での生活~
		~早期発見・早期治療に必要なこと~ ************************************
		~健康格差への対策を自治体として~
		~老後の生きがい、やりがいづくりのメニューと条件整備を~ 4 魅力なる学校づくりについて
		4 魅力ある学校づくりについて
		~板橋第九小・中根橋小・板橋第一小~
		5 まちづくりの中心は道路でも建物でもなく人
		~大山のまちづくりと特定整備路線補助26号線~

順序	氏 名	質問の要旨
市	①五十嵐やす子	1 妊娠期から若者までの切れ目のない支援を
		2 HPV (子宮頸がん) ワクチンについて
民		3 子ども・青少年の居場所について
	② 長 瀬 達 也	1 災害対策について
		2 保育施策について
		3 母子生活支援施設について
		4 企業活性化、企業支援策について
	③ 松島道昌	1 スポーツで笑顔が輝くまちへ
		(1)小豆沢プール
		(2) 城北中央公園陸上競技場
		(3) サッカーと輝くまちづくり
		2 教育について
		(1) 中高生・若者の支援にかかわる社会教育
		(2) 持続可能な発展のための社会教育
		(3) コミュニティスクール
		3 板橋の産業政策について
		4 板橋の文化振興について
民	中妻じょうた	1 「3.11後の政治」について
主		(1) 3. 11が突きつける最も本質的な質問
党		(2) ライフラインの確保について
96		(3) 原発のない社会をめざすため、スマートエネルギーの推進 を
		2 認可外保育園破綻時に園児を救済する制度を求める
		3 スポーツ、またはそれを超えた概念について
		(1) プロスポーツの振興について
		(2) なぜ板橋区はスポーツ振興を行うのか
		4 高島平地域まちづくりについて
		(1) 高島平地域グランドデザイン素案について
		(2) 高島平3丁目の中層分譲団地の建て替えについて
		(3)都営三田線の延伸について
		(4) 旧高七小跡地周辺地域の再整備について
		5 障がい者のための施設づくりについて
無所	井 上 温 子	1 子どもの放課後について
所		(1) 新あいキッズ・児童館について
VIEW		(2) 子ども会議の実施について
		(3) 1人親家庭の支援について
		(4) 学習支援事業と子どもの居場所づくりについて

《代表質問》

順序	氏 名	質問の要旨
自	杉田ひろし	1 坂本区長の8年間の成果と3期目にかける決意について
民		2 財政状況について
		3 基本構想・基本計画の改定について
党		4 防災について
		5 スポーツによるまちづくりについて
		6 都立城北中央公園内の陸上競技場の整備について
		7 板橋区教育ICT化推進事業について
		8 ボローニャ市友好都市提携10周年について
		9 大人発達障がい者支援センターの早期設置について
		10 女性起業家支援について
		11 理化学研究所板橋分所の歴史的建造物の存置について
		12 野口研究所敷地内の施設群について
		13 まちづくりについて
		(1) 大山駅周辺地区まちづくりについて
		(2) 板橋駅駅舎用地と隣接する区有地との一体活用について
		(3) 高島平地域グランドデザインについて
公	松岡しげゆき	1 財政施策について
明		(1) 収支均衡型予算編成の課題
		(2) 財政運営の見通し
党		[1] 財政収支の見通し
		[2]消費増税の影響
		[3] 法人住民税の一部国税化による影響
		(3)基金計画
		2 生活・創業支援施策について
		(1) 地域住民生活等緊急支援のための交付金
		[1] 地域消費喚起・生活支援型
		[2] 地方創生先行型
		(2) 新創業融資制度の拡充
		3 子育て・教育施策について
		(1) 待機児童対策
		(2)「あいキッズ」事業の方向性
		(3)子ども・子育て新支援制度の課題
		(4) 学力底上げの課題
		4 高齢者・障がい者施策について
		(1)介護報酬の改定

順序	氏 名	質 問 の 要 旨
公	松岡しげゆき	(2) 高齢者の安定居住の確保
明		(3) 在宅医療・介護の連携
		(4)障がい者の地域包括ケア
党		5 健康施策について
		(1)産前産後ケアの充実
		(2) 休日診療対応薬局の事業化
		6 まちづくり施策について
		(1) 東武東上線の連続立体化
		(2) JR板橋駅バリアフリー化と西口地区市街地再開発
		(3) 高島平地域のまちづくり
		7 環境施策について
		(1)石神井川流域の害虫対策
		(2) 石神井川の緑道整備
共	竹 内 愛	1 平和について
産		2 区民のくらしと区内経済について
		(1) 区民生活の現状と認識について
党		(2)産業支援について
		3 保育と教育について
		(1)子育てへの経済的支援について
		(2)少人数学級について
		(3)保育について
		(4) 小学生の居場所について
		4 医療と介護について
		(1)介護報酬引き下げについて
		(2)保険料負担について
		5 男女平等について
		(1)特定事業主行動計画について
		(2) 区内事業者への支援について
		6 公共施設のあり方について
		7 まちづくりについて
市	高橋正憲	1 一般会計予算歳入について
民		(1)特別区民税
		(2)地方消費税
		(3)特別区交付金
		2 新庁舎南館について
		(1) ワンストップサービスについて
		(2)本庁舎1階の展示スペース全体の活用について
		(3)教育支援センター

順序	氏 名	質問の要旨
市	高橋 正憲	(4) 板橋福祉事務所について 3 危機管理について
民		(1) 区立施設に対する危機管理体制の整備状況について 4 老朽建築物対策と区営住宅 (1) 建替え計画 (2) けやき苑 (3) 老朽建築物対策 (4) 高齢者福祉施設 5 保育について (1) 小規模保育事業 (2) 学童保育 6 教育について (1) 不登校に対する対策 (2) 個人情報の流出・紛失・作業事故について (3) 長崎・広島 平和の旅 複数人参加について 7 ホタル生態環境館について
民主党	すえよし不二夫	1 三つのナンバーワンについて2 東京で一番住みたい街について3 環境保全都市について

《一般質問》

順序	氏 名	質問の要旨
順 自 民 党	氏名①間中りんぺい	1 教育について (1)発信型教育の導入 (2)放課後を過ごす場としての公園 2 地域環境について (1)観光政策 (2)小豆沢水上バス乗り物 (3)小豆沢体育館温水プールについて 3 区広報について (1)区民の声の受け皿のあり方 (2)広報紙のあり方
		(2) 広報紙のあり万4 福祉について(1) 区としての地域包括ケアの展望(2) 生活保護制度の周知について

順序	氏 名	質問の要旨
自	①間中りんぺい	5 地域振興について
民		(1)商店街のあり方と展望
	②中村とらあき	1 東武東上線の安全性・利便性について
党		(1)開かずの踏切への対策
		(2)ときわ台北口における昇降施設の必要性について
		(3)駅の安全性について
		2 まちづくり及び商店街振興について
		(1)商店街における大資本運営店の地域貢献
		(2) 商店街地域における建築規制とまちづくりとの調和性
		(3)上板橋南口のまちづくり推進について
		(4)建築物の耐震診断及び改築や改修などにおける判定
		3 公共施設の移転や改築などについて
		(1)公共施設の移転や改築などに伴う検討方式のあり方について
		(2)中央図書館の移転計画における説明方式
		(3)集会所施設の移転や改修などに伴う代替案の必要性
		(4)公園施設の管理運営
		4 公正かつ合理性のある再分配政策のあり方について
		5 グローバル時代における次世代教育のあり方について
		(1)多文化共生時代における教育のあり方について
		(2)実際に使える英語教育と教員育成について
		(3)国際交流を通じたグローバル意識の醸成
		6 国際交流について
		(1) 国際姉妹都市交流事業の目的の明確化
		(2) 戦略的な国際交流事業のあり方について
	③坂本あずまお	1 坂本区長の今後4年間の政策方針について
		2 ICT による情報基盤整備の現状について
		3 成増駅前周辺再整備について
		4 成増5丁目都営住宅の建て替え計画について
		5 平成27年度統一地方選挙における開票作業について
	① 片白 みょ か	6 産業文化遺産としての野口研究所について
公	①成島ゆかり	1 介護保険事業について
明		(1)介護従事者の処遇改善と人材確保について
党		(2)地域包括ケアシステムの構築について 2 女性施策について
		2 女性施策について (1)女性健康支援センターの周知について
		(2) 不妊治療助成制度について
		3 安全施策について
		○ 久土旭水(○)(・)

順序	氏 名	質問の要旨
公	①成島ゆかり	(1)自転車マナーの向上について
		(2)防犯カメラ設置推進について
明		4 障がい者施策について
党		5 地域の課題について
		(1)上板橋健康福祉センターの空調設備について
	②鈴木こうすけ	1 LED 街路灯導入について
		2 若者就労と貧困について
		3 空き家対策について
		4 危険ドラック対策について
		5 犬との共生社会の実現に向けて
		6 板橋中央図書館建て替えについて
	③田中いさお	1 「こどもの幸福を最優先するまち」について
		(1)待機児童の問題について
		(2)いたばし子育て NAVI について
		(3)児童虐待について
		(4)「ネウボラ」について
		(5)健康施策について
		(6)エコスクールについて
		2 「老後の安心が約束できるまち」について
		(1)認知症対策について
		3 「いきいき暮らせる健康のまち」について
		(1)健康支援の充実について
		(2) 障がい児・者の施策充実について
		(3)うつ病対策について
共	①山内えり	1 平和について
産		(1)平和の継承
		(2)オスプレイの横田基地への配備について
党		2 安心して子どもを産み育てられる環境づくりを
		(1)医師、医療機関への支援について
		(2)保育園の待機児対策について
		(3) あいキッズについて
		(4)高校生の医療費無料化について
		3 教育について
		(1)子どもの貧困と教育格差
		(2) 教材費の無償化について
		(3)教員の多忙化について
		4 雇用について

順序	氏 名	質問の要旨
共産党	①山内えり	 1 食について 6 地域要求について (1)豪雨対策について (2)コミュニティバスについて (3)石神井川のあずま橋の改善について
	② 吉 田 豊 明	 平和都市板橋を目指して (1)区内から戦死者を出さないために (2) 教科書採択について 地域経済と消費税について 3 国民健康保険制度について 4 介護の充実を目指して 5 公共施設のあり方について 6 区内農業について 7 成増3丁目東京国税局成増寮について 8 成増5丁目都営住宅跡地について
市民	①南雲由子	1 若者の政治参加について2 シティプロモーションと区民へのわかりやすい情報発信について3 高島平グランドデザインについて4 国際交流について
	②五十嵐やす子	 1 平和と安全について-オスプレイと核燃料輸送について- 2 バリアフリー (ユニバーサルデザイン) について 3 マイナンバー制度について 4 自転車の新ルールについて 5 中央図書館について
民 主 党	高、沢、一、基	1 自殺防止対策について (1)総合対策の推進を (2)「自殺のない社会づくり市区町村会」への参加を 2 休日保育について (1)流通・サービス業などの休日保育の需要把握を (2)区立保育園への休日保育の導入を 3 プレミアム商品券について (1)区内消費喚起のため積極的な発行を (2)地域活性化のため商店街・事業者との連携強化を 4 自転車の交通安全について (1)交通安全利用指導員の積極的活用を

順序	氏	名	質問の要旨
民主党	高沢	一基	(2) 自転車交通安全教室の拡充を 5 地域の課題について (1) 旧清水図書館跡地に小規模保育施設の設置を (2) 高島平トラックターミナル入口の安全確保の要請を
無所属	井 上	温子	1 学校教育と子どもの放課後について 2 新しい総合事業における通所型サービス及び認知症カフェに ついて 3 NPO・ボランティアの評価指標導入について

順序	氏 名	質問の要旨
公	①なんば英一	1 子育て支援の戦略的取組み
		(1)千歳市子育てコンシェルジュの事例から
明		(2)養育支援ヘルパー等、その他子育て支援について
党		(3)保育行政について
		[1]保育園の待機児ゼロ
		[2]地域支援事業その他について
		2 教育施策の戦略的取組み
		(1)あいキッズの更なる充実
		(2)子どもの貧困対策
		(3)スクールソーシャルワーカー (SSW)
		(4)「進路未決定者ゼロ」を目指す取組み
		(5)無料塾の整備について
		(6)小中一貫校の整備について
		(7)自転車安全利用条例について
		3 障がい者(児)福祉施策と高齢者施策の戦略的取組み
		(1)施設整備の課題
		(2)ヘルプマーク
		(3)高齢者介護の困難事例について
		4 街づくりの諸課題について
		(1)東京で一番女性が住みたくなる街の政策
		(2)入札、契約について
		(3) 地域問題
		[1]東武練馬駅北口の安全対策
		[2]徳丸小通学路の安全対策
		(4)財源の裏付けについて

	•	,
公	②松岡しげゆき	1 地方公会計制度に対する取り組みについて
明		(1)東京都モデルの新公会計制度への対応
		(2) 国方式のモデルとの相違
党		(3)予算体系の見直し
		(4)システム改修経費
		(5)資産評価方法
		(6)職員研修のあり方
		(7)事業別財務諸表の作成
		2 子育て視線施策について
		(1)待機児対策
		[1]定義のあり方と現状認識
		[2]施設整備の見通し
		[3]大規模建築物等指導要綱細則の見直し
		[4]事業所内保育の促進
		[5]育休に対する通園児童への対応
		(2)不妊治療費助成
		[1]不妊治療に対する課題
		[2]区としての支援の考え方
		[3]不妊治療費助成の要望
		3 障がい者支援施策について
		(1)「障害者差別解消法」施行に伴う対応要領の作成
		(2)「障害者優先調達推進法」施行に伴う目標額
		(3)生活介護施設整備の展望と課題
		(4)成人期の発達障がい支援策
		4 介護施策について
		(1)特別養護老人ホーム整備の考え方
		(2)特別養護老人ホームの需要と課題
		5 地域課題について
		(1)都市計画道路補助 87 号線について
		(2)東橋左岸北区側の階段設置について
	③はぎわら洋一	1 18 歳選挙権と主権者教育について
		2 子供たちの未来への贈り物について
		3 公社用地活用による地域の福祉インフラ整備事業の対象とな
		る地域の福祉インフラについて
		4 土木建設のインフラ投資について
		5「板橋区薬剤師会・医薬品卸販売会社との災害協定の締結」に
		ついて
		6 「全職員に認知症講座を」について
		7 いたばし生活仕事サポートセンターについて
		8 精神障がい者と家族会について

順序	氏 名	質問の要旨
共 産 党	① 松 崎 い た る	1 安保法制(戦争法案)について 2 ヘイトスピーチについて 3 福島県大熊町との交流について 4 マイナンバー制度について 5 中央図書館について 6 情報リテラシーの確立について 7 朝市について 8 都立城北中央公園について 9 小竹向原駅への第2エレベーター設置を 10 JR 板橋駅のエレベーターと B 用地について
	②小林おとみ	1 平和について 2 介護の水準を低下させないために 3 安心して医療を受けられるように 4 障害者への就労支援について 5 日本語指導が必要な児童生徒の学ぶ権利を保障するために 6 あいキッズについて 7 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画について 8 公衆浴場支援について
市民	①五十嵐やす子	 平和について 中央図書館について 女性が輝くために (1)HPV ワクチンについて (2)子どもの虐待から (3)男女平等推進センターについて 4 マイナンバー制度について
	② 長瀬 達 也	1 マイナンバー制度について2 東京オリンピック・パラリンピックと区内外国人対応について3 高齢者の安全対策について4 産業支援について5 ボランティア検証について6 台湾との交流について

順序	氏 名	質問の要旨
民	中妻じょうた	1 高島平地域のまちづくりについて
		(1)都営三田線の西高島平からの延伸について
主		(2)新河岸公園内集会所の廃止の撤回を
党		(3) 高島平 9 丁目と 2 丁目団地をつなぐ通路を
		(4)高島平地域などの洪水対策について
		(5)高島通り沿いの緑道の舗装を
		(6)西台駅東口の整備について
		2 板橋区の「現場力」が下がっているのでは?
		(1)板橋区の人材育成の基本方針の確認
		(2)ファミリーサポートセンター事業に関する窓口対応
		(3)教育支援センターにおける特別支援教育についての説明
		(4)区立中学校の部活指導について
		(5)埋蔵文化財の試掘調査について
		3 福祉について
		(1)MCI(軽度認知障害)について
		(2)大人の障がい者の居場所について
		(3)移動支援ガイドラインの作成状況について
		4 スマートエネルギー政策について
		(1)区民農園や区内農地でソーラーシェアリングの導入推進を
		(2)板橋区のさらなるスマート化を
		5 オンデマンド交通導入検討のための実験運行を
自	①山田貴之	1 選挙の公平性について
民		2 道路舗装の環境対策やコスト削減策について
		3 ギャラリーモールと文化施設の魅力発信
党		4 中央図書館計画について
		(1)櫻井徳太郎文庫との統合
		(2)子育て世代に使いやすい図書館
		(3)福祉カフェの一体的な整備
		(4) 施設機能を高めるプラン作成
		(5)すべての世代を魅了するデザイン
		(6)不便地域の返却ポスト設置
		5 板橋区のまちづくり戦略について
		6 スポーツ環境の整備について
		7 外部指導員と体育備品拡充について
		8 統合型 GIS の庁内活用について
		9 その他、要望事項について

順序	氏 名	質問の要旨
自	②元山芳行	1 区政経営について
民		2 福祉政策について
		3 未就学期における子ども・子育て政策について
党		4 特定不妊治療について
		5 住宅政策について
		6 自転車安全対策について
	③ 川 口 雅 敏	1 平成 26 年度決算概要について
		2 次期基本構想・基本計画について
		3 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整
		備計画について
		4 住居表示台帳の電子化について
		5 都市農業の振興について
		6 介護・高齢者施策と生産年齢人口の定住促進のための施策につ
		いて
		7 清掃事業関連について
		8 高島平地域グランドデザインについて

順序	氏 名	質問の要旨
共 産 党	① 荒川なお	 平和と憲法について スポーツについて 災害対策について 中央図書館について 雇用について 子どもの遊び場について 公衆トイレの改善を求めて 通学路の安全の確保を求めて
	②いわい桐子	 予算編成について 公共施設等の整備に関するマスタープランについて 安心の医療と介護の実現を あいキッズについて 教育環境の充実を求めて 障害者への支援拡充を マンション対策について 高島平グランドデザインについて

順序	氏 名	質問の要旨
市	①五十嵐やす子	1 防災について
		2 熱中症対策について
民		3 障がい者の支援について
		4 平和について
		5 セクシャルマイノリティの方の支援について
		6 マイナンバー制度について
	② 松 島 道 昌	1 杭打ちデータ偽装問題について
		2 震災後の自治体のガバナンスについて
		3 住民と行政の協働について
		4 板橋区の環境施策について
		5 板橋区の産業政策について
民	①佐藤としのぶ	1 シティプロモーションと情報発信手法について
主		2 教育施設・設備の充実について
党	②おなだか勝	1 板橋区の財政状況について
		2 旧大山小学校跡地について
		3 大山駅西地区のまちづくりについて
		4 公共施設等の整備に関するマスタープランに基づく個別整備
		計画について
自	①田中やすのり	1 板橋区基本計画 2025 の策定にあたって
民		2 地域包括ケアシステムにおける高齢者の住まいの確保に
		ついて
党		(1) 高齢者の住まいの確保の重要性について
		(2) 空き家を活用した高齢者の住まい・居場所について
		(3) サービス付き高齢者向け住宅について
		(4) 自治体間連携について
		3 生活困窮者自立支援事業について
		4 防災対策について
		5 自由に遊べる公園について
		6 教育施策について
		(1) 地域運営学校について
		(2) ユネスコスクールについて
	② 石 井 勉	1 新たな基本計画・実施計画について
		2 新たな基本計画等における財政見通しについて
		3 行財政経営計画について
		4 人材育成・活用計画について
		5 スポーツ振興施策について

	② 石 井 勉	6 水素エネルギーの利活用について
		7 教育施策について
	③佐々木としたか	1 板橋区人口ビジョン策定と人口定住化(ふる里いたばし)推進
	③性ベルとしたが	このいて
		2 平成28年度予算編成と財務戦略について
		3 産業振興とまちづくりについて
		4 戦後 70 年安倍総理談話について
公	①しば佳代子	1 がん検診について
明		(1) 乳がん検診
党		(2) 子宮がん検診
九		2 女性施策について
		(1) 女性健康支援センター
		(2) 女性の就労支援
		3 教育について
		(1) がん教育
		(2) 読書通帳
		(3) 子どもの貧困対策
		4 障がい者施策について
		5 災害対策について
		6 地域ねこ対策について
		7 地域問題について
		(1) 前谷津川緑道のトイレについて
		(2) 駐輪場(蓮根駅・新高島平駅) について
		(3) 高島平図書館について
	②かいべとも子	1 本庁舎南館の食堂について
		2 障がい者就労支援について
		3 健康・医療について
		(1) 5 歳児健診における発達障害の気づきと連携について
		(2) がん対策について
		(3) 受動喫煙について
		(4) 医療廃棄物収集における事故防止対策について
		(5) 24 時間誰でも使える AED の設置について
		(6) 健康づくりの推進について
		4 スポーツによるホームタウンの創出について
		5 子育て支援について
		6 認知症サポーターについて
	③大田ひろし	1 地域人づくり事業(処遇改善プロセス)について
		2 産業立地推進拠点の整備について
		3 プレミアム商品券と商店街振興について
<u> </u>		1

		2. 122
	③大田ひろし	4 いたばし産業ブランド戦略について
		5 小規模事業者登録制度について
		6 プロポーザル方式の契約について
		7 指定管理者制度について
		8 入札・契約について
無	井 上 温 子	1 AED のコンビニ設置について
所		2 NPO やボランティア、住民との協働による地域福祉策
121		について
属		(1) 新しい総合事業について
		(2) 認知症カフェについて
		(3) 子どもの居場所づくりについて
		(4) ボランティアセンターについて
		3 外国人の地域生活について
		(1) 日本語学級の充実について
		(2) 外国人の住まい選択における差別解消について
共	①小林おとみ	1 地域経済を元気に
'/-' :		―小規模企業振興基本法制定を受けて
産		2 公契約の適正化を
党		―建設労働者の賃金・労働条件の改善を
		3 男女平等
		──非正規・パート労働者の賃金・労働条件の改善を
		┃ ┃4 保育園の待機児解消と子ども子育て新制度の開始について
		 5 「人口減少社会」論について
		6 介護保険について
		7 自転車駐車場の整備について
		8 公園整備について
		9 石神井川・東橋の改善について
	②大田伸一	1 国民健康保険制度について
		2 後期高齢者医療制度について
		3 保育と児童館について
		4 商業振興について
		5 教育問題について
		6 防災について
		7 区政運営のあり方について
市	①五十嵐やす子	1 自衛隊への情報提供と平和教育
		2 子どもの貧困・支援について
民		3 若者支援について
		4 高次脳機能障がいについて
		5 地域の居場所づくりについて
		- 一高齢者も子どもも誰もが集う場所づくり~
L	I.	

	② 長瀬 達 也	1 2 3 4 5	介護に関する諸問題について 待機児対策について 区立幼稚園のあり方について 教育に関する諸課題について 地域課題について
無所属	井 上 温 子	1 2 3 4	子どもの貧困とキャリア教育について 介護保険制度の改正について 高島平グランドデザインについて 荒川生物生態園について

(1) 議案の議決件数

①区長提出

本会議種別	第一回 定例会	第二回 定例会	第三回 定例会	第四回 定例会	合計
条例の制定・改廃	32	9	7	20	68
予算	10	1	2	0	13
契約	0	9	1	0	10
指定管理者の指定	0	0	1	8	9
特別区道路線の認定・廃止等	1	0	0	0	1
専決処分(179条)	0	2	0	0	2
その他	0	2	1	0	3
可決議案数	43	23	12	28	106
修正可決議案数	0	0	0	0	0
否決議案数	0	0	0	0	0
				,	
決算	0	0	4	0	4

②議員提出

本会議 種別	第一回 定例会	第二回 定例会	第三回 定例会	第四回 定例会	合計
条例等	3	1	0	0	4
意見書	3	1	4	0	8
決議	0	0	0	0	0
その他(修正動議合)	1	0	0	0	1
可決議案数	4	2	4	0	10
修正可決議案数	0	0	0	0	0
否決議案数	3	0	0	0	3

(2) 請願・陳情の件数

①請願

本会議件数	第一回 定例会	第二回 定例会	第三回 定例会	第四回 定例会	合計
継続分	0	0	0	0	0
新規付託	1	0	0	0	1
付託除外	0	0	0	0	0
取り下げ	0	0	0	0	0
採択	1	0	0	0	1
不 採 択	0	0	0	0	0
継続審査	0	0	0	0	0

②陳情

本会議 件数	第一回 定例会	第二回 定例会	第三回 定例会	第四回 定例会	合計
継 続 分	30	0	6	19	55
新規付託	4	12	24	10	50
付託除外	0	0	0	0	0
採択	2	2	6	1	11
不採択	3	4	7	8	22
継続審査	30	6	19	18	73
審議未了	0	30	0	0	30
取り下げ	1	0	0	3	4

(3) 議案、請願・陳情の議決結果

※請願・陳情は結果が出た案件のみを掲載

※ 自:自民党 公:公明党 共:共産党 市:市民 民:民主党 無:無所属

全:全会派

◆平成27年第1回定例会◆

本会	議第	2日	(3月2日)議決
議第	ミ第	5号	平成26年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)
			【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
IJ	第	6号	平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)
			【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
IJ	第	7号	平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第2号)
			【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
]]	第	8号	平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第1
			号) 【原案可決】(O:自,公,市,民,無 ×:共)
IJ	第	9号	板橋区基本構想の議決に関する条例 【原案可決】(O:全)
IJ	第1	0号	東京都板橋区行政手続条例の一部を改正する条例 【原案可決】(O:全)
IJ	第1	1号	東京都板橋区組織条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
]]	第1	2号	東京都板橋区教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の一部を
			改正する条例 <u>【原案可決】(O:全)</u>
]]	第1	3号	東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
議第	ミ第 1	4号	職員の配偶者同行休業に関する条例 【原案可決】(O:全)
IJ	第1	5号	東京都板橋区特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(○:自,公,民 ×:共,無 ※:市)
			※=〇:4名 退:1名
]]	第1	6号	東京都板橋区行政委員会の委員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部
			を改正する条例 <u>【原案可決】(〇:自, 公, 民 ×:共, 無 ※:市)</u>
			※=〇:4名 退:1名
IJ	第1	7号	職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例 <u>【原案可決】(〇:全</u>)
IJ	第1	8号	東京都板橋区職員の倫理の保持及び公益通報に関する条例の一部を改正
			する条例 <u>【原案可決】(○:自, 公, 民 ×:共, 無 ※:市)</u>
			※=○:4名 退:1名
]]	第1	9号	東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:全)
]]	第2	0号	東京都板橋区立生活産業融合型工場ビル条例の一部を改正する条例
		<u>原案可</u>	<u>「決】(〇:全)</u>
]]	第2	1号	東京都板橋区営住宅条例及び東京都板橋区立高齢者住宅条例の一部を改
			正する条例 【 原案可決】(〇:自,公,市,民,無 ×:共)
"	第2	2号	東京都板橋区立福祉園条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:全)

l		
議第	第23号	東京都板橋区女性福祉資金貸付条例の一部を改正する条例
"	第24号	東京都板橋区保育の実施に関する条例を廃止する条例
"	第25号	東京都板橋区保育費用徴収条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
"	第26号	東京都板橋区立保育所条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:全)
"	第27号	東京都板橋区放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を
		定める条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
"	第28号	東京都板橋区指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介
		護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法の基準に関
		する条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
"	第29号	東京都板橋区地域包括支援センターの包括的支援事業の実施に係る基
		準を定める条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
"	第30号	東京都板橋区工場立地法準則条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,共,市,民 ×:無)
IJ	第31号	自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する
		条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
"	第32号	東京都板橋区建築審査会条例の一部を改正する条例 <u>【原案可決】(〇:</u>
全)	<u> </u>	
"	第33号	東京都板橋区廃棄物の発生抑制、再利用の促進及び適正な処理に関する
		条例の一部を改正する条例 <u>【原案可決】(〇: 自, 公, 共, 市, 民×:無)</u>
IJ	第34号	東京都板橋区立幼稚園条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
"	第35号	東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例
		【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
IJ	第36号	東京都板橋区あいキッズ条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)_
IJ	第37号	板橋区道の認定、一部廃止及び変更について <u>【可決】(〇:全)</u>
"	第38号	東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
IJ	第39号	東京都板橋区指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営の基
		準に関する条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:全)
"	第40号	東京都板橋区指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び
		運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための
		効果的な支援の方法の基準に関する条例の一部を改正する条例
		<u>【原案可決】(○:全)</u>
IJ	第41号	東京都板橋区子どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例
		【否決】(○:共, 民, 無 ×:自, 公 ※:市)
		※=〇:3名 退:2名

" 全)	第45	5号	東京都板橋	区議会委員会条例	列の一部を改正する条例	列 <u>【原案可決】(〇:</u>
	- ミ第46	3 早	生心1 て仕	つ結けられる字(賃制度を求める意見書	【百安司法】(○ . 今)
	第47			の現状存置等を対		
		-			· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	【原案可決】(〇:全) 【原案可決】(〇:全)
	第48	-		振興策強化等を表		【原案可決】(〇:全)
育別	第 9	が方	女心し(仕	:み就りり私る豕〕	賃制度を求める意見書扱	
17 11 J-1	EST O	, _□	「細い子の	い、みい、XHr」 もない	ァ胆-ナッセーナ H - 大- H - 日 - 古 1 - 4	
	第96) 方			こ関する根本的見直し <i>0</i> 4	ソ)界 (育
			第3項	捕獲器貸出しの作品によることに		
				ボランティア活動		
	Esta			地域への働きかり	• • •	<u>【採択】(○:全)</u>
"	第 111	一号	脱原発を求	はめる意見書の提出		
		_			<u>【不採択】(○:共,市</u>	· , 民, 無 × : 自, 公)
"	第 114	4号		保険事業計画に		
			第1項	保険料引き上げ	中止の件	
					【不採択】(〇:共,無	×:自,公,市,民)
IJ	第 114	4号	第6期介護	保険事業計画に	関する陳情	
			第2項	利用料独自軽減量	策実施の件	
					【不採択】(〇:共,民	<u>, 無 ×:自,公,市)</u>
IJ	第 132	2号	「川内原発	きをはじめとする。	原発再稼働に反対し廃炊	戸とし、原発ゼロ政策
			への転換に	向けた意見書の抗	是出」に関する陳情	
					【不採択】(〇:共,市	, 民, 無 ×:自,公)
<u>本会</u>	議第△	4日(3	8月19日)	議決		
議第	ミ第 1	号	平成 2 7年	度東京都板橋区-	一般会計予算	
					【原案可決】(〇:自, 4	公, 市, 民 ×∶共, 無)
]]	第 2	2号	平成 2 7 年	度東京都板橋区	国民健康保険事業特別会	会計予算
					【原案可決】(O:自, 4	公, 市, 民 ×∶共, 無)
]]	第 3	3号	平成27年	度東京都板橋区	介護保険事業特別会計	予算
					【原案可決】(〇:自, 4	込, 市, 民 ×∶共, 無)
IJ	第	1号	平成27年	度東京都板橋区行		
					【原案可決】(〇:自, 公	公, 市, 民 ×∶共, 無)
]]	第42	2 号	平成26年	度東京都板橋区-		
	71.	·	. , , , .	201 10 V 10 V	【原案可決】(〇:自, 公	〉. 共. 市. 民. ×:無)
]]	第43	3 号	平成27年	度東京都板橋区-	一般会計補正予算(第2	
	> v - c		1 /// - 1		_	原案可決】(〇:全)
]]	第44	1 号	平成27年	度東京都板橋区-	 _ 一般会計予算に対する@	<u> </u>
	/ V		1 /-/2 = . 1		【否決】(O∶共 ×:自	
				_		= × : 3名
IJ	第49) 무	東京都柘輝	区国民健康保险	へ 条例の一部を改正する彡	
	∕ 1	, .J	▽ ▽▽ 日 日 1 1 1 1 1 1 1 1 1		【原案可決】(○:自, 公	
				_	I/// 八〇·日, A	<u>, 11, 14, 14, 17, 18, 18, 18, 18, 18, 18, 18, 18, 18, 18</u>

第50号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例

	【否決】(○:共,市,無 ×:自,公,民)
◆平成27年第	2回定例会(6月24日議決)◆ ※共産党1名欠席
議案第52号	平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号)
	【原案可決】(○:全)
〃 第53号	専決処分の承認を求めることについて
	【承認】(○:全)
# 第54号	専決処分の承認を求めることについて
	_【承認】(○:全)
# 第55号	東京都板橋区個人情報保護条例の一部を改正する条例
	【原案可決】(〇:自,公,市,民 ×:共,無)
ッ 第56号	東京都板橋区教育委員会教育長の給与及び勤務に関する条例の一部を改
	正する条例
	【原案可決】(○:自, 公, 民 × : 共, 市, 無)
第57号	東京都板橋区特別区税条例等の一部を改正する条例
	【原案可決】(○:全)
男 第58号	東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例
tota	
" 第59号	東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例
**** 0 0 0	【原案可決】(O:自,公,市,民,無 ×:共)
〃 第60号	東京都板橋区プールの衛生管理等に関する条例の一部を改正する条例
<i>t</i> t o 1 0	【原案可決】(〇:全)
ッ 第61号	自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する
	条例 【原案司法】(〇:春)
" 答CO日	【原案可決】(〇:全) 東京拠に様区中京屋建築版の建築に終え処名の文はも調整に関立て名を
# 第62号	東京都板橋区中高層建築物の建築に係る紛争の予防と調整に関する条例
	の一部を改正する条例 【原案司法】(〇:♠)
 	【原案可決】(○:全) 権利の放棄について
" 知 0 3 万	惟利の放来について 【 可決】(〇:全)
	権利の放棄について <u>「円み」(〇・王)</u>
" MU47	惟州の放来に りい C 【可決】(O:全)

第67号 板橋区立西台中学校大規模改修工事請負契約

第65号

″ 第66号

【可決】(O:全)

【可決】(〇:全)

【原案可決】(O:自,公,市,民 ×:共,無)

〃 第68号 板橋区立西台中学校大規模改修電気設備工事請負契約

東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例

板橋区本庁舎北館冷温水発生機取替その他工事請負契約

<u>【可決】(○:全)</u>

# 第69号	板橋区立西台中学校大規模改修給排水衛生ガス設備工事請負契約 【 可決 】(〇:全)

議案第70号	板橋区立上板橋第四小学校大規模改修工事請負契約
# 第71号	板橋区立上板橋第四小学校大規模改修電気設備工事請負契約
〃 第72号	私学助成金の引き上げを求める意見書
	【原案可決】(○:全)
# 第73号	東京都板橋区区議会会議規則の一部を改正する規則
	【原案可決】(O∶全)
# 第74号	旧板橋区立大山小学校解体工事請負契約
	_【可決】(O∶全)
ッ 第75号	板橋区立上板橋第四小学校大規模改修給排水衛生ガス設備工事請負契約
〃 第76号	板橋区立志村第四小学校校舎棟増築その他工事請負契約
Production of the state of the	
陳情第 1号	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情
*** 0 II	【不採択】(×:自, 公, 民 ○: 共, 市, 無)
# 第 2号	板橋福祉事務所の移転に関する陳情
. # D D	【不採択】(×:自, 公, 民 ○: 共, 市, 無)
# 第 3号	福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情
	【不採択】(×:自, 公, 民 ○: 共, 市, 無)
# 第 4号 	マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出することを 求める陳情
	- 本のの原情 【不採択】(×:自, 公, 民 ○: 共, 市※, 無) ※= 1名退席
 	<u>【小妹八】(^:日、公、民 〇・共、川※、無) ※-「石返席</u> 重症心身障がい者通所事業の拡充に関する陳情
" MIO 7	単述心分降がでも地が事業の拡加に関する採用 【採択】(〇:全)
 "第11号	区立保育園の教室への扇風機設置に関する陳情
NIII.	区立休月图·沙狄主 · 沙湖巡域队直(C内) · 沙冰间 【採択】(O:全)

◆平成27年第3回定例会◆

本会議第3日	(10月13日)議決
議案第77号	平成27年度東京都板橋区一般会計補正予算(第3号)
	【原案可決】(〇:全)
〃 第78号	平成27年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第1号)
	【原案可決】(〇:全)
〃 第79号	東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例
	【原案可決】(〇:全)
〃 第80号	東京都板橋区印鑑条例の一部を改正する条例
	【原案可決】(〇:全)
# 第81号	東京都板橋区立保育所条例の一部を改正する条例
	【原案可決】(〇:自,公,市,民,無 ×:共)

1	
議案第82号	東京都板橋区家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条 例の一部を改正する条例
	【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
# 第83号	東京都板橋区立学校施設開放条例
	【原案可決】(○:自,公,民 ×:共,市,無)
" 第84号	東京都板橋区立特別養護老人ホームの指定管理者の指定について
, 310 1.1	【可決】(O:全)
"第85号	東京都板橋区立児童館条例の一部を改正する条例
// 安〇〇万 	
## O O I	【原案可決】(〇:自, 公, 民 × : 共, 市, 無)
# 第86号	東京都板橋区あいキッズ条例の一部を改正する条例
〃 第87号	板橋区立しらさぎ児童館及び母子生活支援施設改築工事請負契約
	<u>【可決】(〇:全)</u>
〃 第88号	板橋区基本構想
	【原案可決】(〇:全)
# 第89号	固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書
	【原案可決】(〇:全)
# 第90号	難病患者への「都営交通無料乗車券」発行を求める意見書
714 0 0 13	【原案可決】(O:全)
" 第91号	地方税財源の拡充に関する意見書
// カラエク 	
· / / O O 日	【原案可決】(〇:全) ルナ光な東米になる民任の経知動世界の日本しませなる発見書
第92号	地方単独事業に係る国保の減額調整措置の見直しを求める意見書
- 1. 1. 1. 1. 1. 1. 1. 1	
陳情第 5 号	集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意見書を政府に提
	出することを求める陳情
	【不採択】(×:自, 公 〇∶共, 市, 民※, 無) ※=1名退席
〃 第13号	安倍政権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障関連法制に反対す
	る意見書の提出に関する陳情
	【不採択】(×:自,公 ○:共,市,民*,無)
# 第14号	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意見書の提出に関
	する陳情
	【採択】(〇:全)
 	板橋区男女平等推進センターに関する陳情
// 为 10万	
	【採択】(〇:全) 田石でなり、今世後なり、記せる。本字に関する原体
# 第17号	男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充実に関する陳情
	第1項 政策推進の件
	第2項 諸施設・機能充実の件
	第3項 保育室付会議室存続の件

陳情	第 1	9	号	熊野地域センターの施設改善についての陳情 第1項 和室フローリング化の件 第3項 印刷機カラー化の件 【不採択】(×:自,公,市,民,無 〇:共)
11	第 2	1	早	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情
	777 4	4	ク	Mi//
11	第 2	5	早	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情
<i>"</i>	777 4	J	ク	Mi//
,,	第 2	6	旦.	「原発を必要としない国づくり」を求める意見書の提出に関する陳情
<i>"</i>	好 4	O	ク	「原光を必安としない国づくり」を求める息兄音の促出に関する陳甫 【不採択】(×:自, 公 O:共, 市, 民*, 無) ※= 1名退席
,,	第 2	0	旦.	<u>【小味八】(^:白,公 〇・共,川,氏※,無) ※-「石返席</u> 難病患者にも「都営交通無料乗車券」の発行を求める意見書提出に関す
,,	好 4	0	ク	無物志有にも「都喜久迪無科米革分」の先行を求める息元音促山に属り る陳情
				る除用 【採択】(〇:全)
11	第 2	Ω	旦.	- <u>【味り】(〇・王)</u> 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画に
,,	<i> </i>	9	b	ついての陳情(大原児童館の件)
11	第3	Ω	므.	【不採択】(×:自,公,民 O:共,市,無) 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等につい
,,	分り	U	ク	ての陳情(みなみ児童館の件)
				【不採択】(×∶自, 公, 民 ○: 共, 市, 無)
11	第3	2	旦.	
,,	分り	J	ク	
				_【不採択】(×:全)※共1名欠席
木 ے	≥議学	7		(10月27日)議決 ※共産党1名欠席
本立 報告			ப 号	平成26年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算
TK L	1 3/1	1	,,	
IJ	第	2	号	平成26年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算
,,	717		,,	
IJ	第	3	문	平成26年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算
	<i>></i> I√	J	· J	【認定】(O:自,公,市,民 ×:共,無)
IJ	第	4	号	平成26年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算
	∕ 13	1	·	

◆平成27年第4回定例会◆

本会議第3日(12月11日)議決

議案第93号 東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例

【原案可決】(O:自,公,市,民 ×:共,無)

" 第94号 東京都板橋区行政不服審査会条例

【原案可決】(○:全)

【原案可決】(〇:全) " 第96号 東京都板橋区特別区税条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:全) 「第97号 東京都板橋区立グリーンホール条例の一部を改正する条例
【原案可決】(〇:全)
第97号 東京都板橋区立グリーンホール条例の一部を改正する条例
【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
第98号 東京都板橋区立文化会館条例の一部を改正する条例
【原案可決】(〇:全)
第99号 東京都板橋区立男女平等推進センター条例の一部を改正する条例
【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
第100号 東京都板橋区の福祉に関する事務所設置条例の一部を改正する条例
【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)
〃 第 101 号 東京都板橋区立ふれあい館条例の一部を改正する条例
【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
〃 第 102 号 東京都板橋区立いこいの家条例の一部を改正する条例
【原案可決】(〇:全)
〃 第 103 号 東京都板橋区立舟渡いこいの家条例の一部を改正する条例
【原案可決】(〇:全)
〃 第 104 号 東京都板橋区立特別養護老人ホーム条例の一部を改正する条例
<u>【原案可決】(〇:全)</u>
第105号 東京都板橋区立高齢者在宅サービスセンター条例の一部を改正する条例
<u>【原案可決】(〇:全)</u>
第 106 号 東京都板橋区国民健康保険条例及び東京都板橋区介護保険条例の一部を
改正する条例
【原案可決】(○:自,公,市,民 ×:共,無)_
〃 第 107 号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する
条例
【原案可決】(○:自,公,市,民,無 ×:共)
第108号 大山駅東地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例
【原案可決】(〇:全)
第109号 東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例の一部を改正する条例
【原案可決】(〇:全)
第110号 東京都板橋区立文化会館及び東京都板橋区立グリーンホールの指定管理
者の指定について
_【可決】(〇:全)
″第 111 号 東京都板橋区立企業活性化センターの指定管理者の指定について
_【可決】(〇:全)
"第 112 号 東京都板橋区立福祉園の指定管理者の指定について
<u>【可決】(O:全)</u>

議案第 113 号	東京都板橋区立障がい者福祉センターの指定管理者の指定について
〃 第 114 号	【 可決】(〇:全) 東京都板橋区立ふれあい館の指定管理者の指定について
	_【可決】(O:全)
〃 第 115 号	東京都板橋区立高齢者在宅サービスセンターの指定管理者の指定につい
〃 第 116 号	東京都板橋区立母子生活支援施設の指定管理者の指定について
<i>tota</i>	
# 第 117 号	東京都板橋区立少年自然の家の指定管理者の指定について
*** 1 1 0 F	
# 第 118 号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
<i>th</i> 110 D	
# 第 119 号	東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板橋区議会
	議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例
## 100 F	【原案可決】(O:自,公,民 ×:共,市»,無) ※=2名退席
〃 第 120 号	幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
	【原案可決】(〇:全)
陳情第 7号	特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化の意見書
	を政府に提出することを求める陳情
u 签0.7 円	【不採択】(×:自, 公, 市, 無 ○: 共, 民)
第27号	常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳情
	第 2 項 生活環境保全の件 第 3 項 関係機関による指導の件
	男3頃 関係機関による指导の件
"第35号	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」および「領
" M307	収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで公開することを求め
	る陳情
	【不採択】(×:全)
 	板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員に公募区民を取り入れる
" 310 1 75	ことを求める陳情
	【不採択】(×:自, 公, 共, 市, 民 〇:無)
" 第38号	時代にそぐわない板橋区議会議員の期末手当(いわゆるボーナス)の役職
	加算の廃止を求める陳情
	【不採択】(×:全)
" 第39号	「板橋区はいかなる場合においても、日本が戦争に参加することを認め
7,0 = 2 4	ない宣言」の制定を求める陳情
【不採択】	(×: <u>全)</u>

陳情第41号 憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に求める意見書を区議会で 採択することを求める陳情

【不採択】(×:自,公 O:共,市,民*,無) *=1名退席

" 第44号 公立図書館における青少年の健全たる育成等を阻害する図書の排除を求める陳情

【不採択】(×:全)

" 第46号 板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各地での開催を求める陳情 第1項 最低年間4回開催の件

【不採択】(×:全)

第2項 地域センター等開催の件 第3項 平日夜間・土日開催の件

【不採択】(×:自,公,民 O:共,市,無)

第2項 工賃増額の件

第7項 グループホーム増設の件

板橋キャンパス再編整備基本計画の高齢者の福 祉施設等ゾーンの中に障がい者福祉センター、 障がい者支援施設の設置を求める陳情

(4) 請願・陳情の委員会における審査状況

請願										
番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
請願 9	安心して住み続けられる家賃制度を求める意見 書提出を求める請願	H27. 2. 13	都市建設	_	採択					
陳情										
番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
陳情 18	板橋区議会議員の定数削減を求める陳情	Н23. 6. 9	議会運営		継続審査	審議未了				
34	常盤台の景観と環境に関する陳情 第2項 絶対高さ条例制定の件 第3項 まちづくり運動援助の件	Н23. 9. 29	都市建設	継続審査		審議未了				
35	犬の住民票(愛称 わんちゃんパスポート)を 携行しての公園利用を実現するための陳情	Н23. 9. 29	都市建設	継続審査		審議未了				
63	高齢者雇用促進対策に関する陳情	H24. 9. 27	健康福祉	継続審査		審議未了				
	障がい者の高等部卒業後における地域生活と就 労に関する陳情 第1項 福祉園充実の件	H24. 9. 27	健康福祉	継続審査		審議未了				

健康福祉 継続審査

H24. 9. 27

審議未了

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
77	大山小学校を地域の災害時避難場所としてこれ からも確保することを求める陳情	H25. 2. 14	企画総務	継続審査		審議未了				
93	陳情書のコピーとインターネット公開を求める 陳情	H25. 9. 25	議会運営		継続審査	審議未了				
96	「飼い主のいない猫」対策に関する根本的見直 しの陳情 第1項 去勢手術助成金引上げの件 第2項 登録ボランティア制度の件 第4項 手術代精算システム構築の件	H25. 11. 28	健康福祉	継続審査		審議未了				
96	「飼い主のいない猫」対策に関する根本的見直 しの陳情 第3項 捕獲器貸出しの件 第5項 ボランティア活動広報の件 第6項 地域への働きかけの件	H25. 11. 28	健康福祉	採択						
100	板橋区ホタル生態環境館の技術の継承と館の存 続を求める陳情 第1項 館存続の件	H26. 2. 17	区民環境	継続審査		審議未了				
104	新あいキッズに関する陳情 第2項 補食内容再検討の件	H26. 2. 17	文教児童	継続審査		審議未了				
105	板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情 第1項 土日、平日夜間開催の件	H26. 2. 17	議会運営		継続審査	審議未了				
108	低価格競争の是正で公共工事の品質を確保し、 建設労働者の賃金引き上げを求める陳情	Н26. 6. 6	企画総務	継続審査		審議未了				
109	消費税増税の撤回を求める意見書提出を求める 陳情	Н26. 6. 6	企画総務	取り下げ						

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
110	板橋区ホタル生態環境館の再調査を求める陳情	Н26. 6. 6	区民環境	継続審査		審議未了				
111	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	Н26. 6. 6	区民環境	不採択						
114	第6期介護保険事業計画に関する陳情	Н26. 6. 6	健康福祉	不採択						
116	区立高齢者住宅「けやき苑」増設に関する陳情	Н26. 6. 6	都市建設	継続審査	_	審議未了				
117	サービス付き高齢者専用賃貸住宅へ低所得者が 入居できるよう施策を求める陳情	Н26. 6. 6	都市建設	継続審査	_	審議未了				
119	認証保育所等保育料の負担軽減助成制度の改善に関する陳情	Н26. 6. 6	文教児童	継続審査	_	審議未了				
121	区議会本会議場及び区内施設要所に国旗・区旗 の掲揚を求める陳情(本会議場掲揚の件)	Н26. 6. 6	議会運営		継続審査	審議未了				
125	要支援1・2の人たちの意向が尊重され、専門職による専門的サービスが適切に保障されるよう求める陳情	H26. 9. 24	健康福祉	継続審査	_	審議未了				
127	「子ども・子育て支援新制度」実施後も、板橋 区の保育水準を維持し、認可保育園の増設によ る待機児の解消を求める陳情		文教児童	継続審査	_	審議未了				
128	新あいキッズの制度内容の変更を求める陳情	H26. 9. 24	文教児童	継続審査	_	審議未了				

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
129	板橋区議会議員の費用弁償(一律4,000 円)の廃止を求める陳情	H26. 9. 24	議会運営	_	継続審査	審議未了				
130	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」および「領収書その他の証拠 書類」を板橋区のホームページで公開すること を求める陳情	H26. 9. 24	議会運営	_	継続審査	審議未了				
131	板橋区議会の本会議場および委員会室に関する 陳情	H26. 9. 24	議会運営	_	継続審査	審議未了				
132	「川内原発をはじめとする原発再稼働に反対し 廃炉とし、原発ゼロ政策への転換に向けた意見 書の提出」に関する陳情	H26. 11. 27	区民環境	不採択						
134	子ども子育て支援新制度実施に向けての陳情	H26. 11. 27	文教児童	継続審査		審議未了				
135	議員活動報告・区民意見聴取会の開催を求める 陳情	H26. 11. 27	議会運営	_	継続審査	審議未了				
136	板橋福祉事務所の移転に関する陳情	H27. 2. 13	企画総務	ı	継続審査	審議未了				
137	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める 陳情	H27. 2. 13	企画総務	_	継続審査	審議未了				
138	いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情	H27. 2. 13	健康福祉	_	継続審査	審議未了				
139	業務用自動車の一時駐車を、駐車違反から免除 する制度を制定することを求める意見書提出を 求める陳情		都市建設	_	継続審査	審議未了				

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
1	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める 陳情	Н27. 6. 5	企画総務	I		不採択				
2	板橋福祉事務所の移転に関する陳情	Н27. 6. 5	企画総務		_	不採択				
3	福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情	Н27. 6. 5	企画総務		_	不採択				
4	マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出することを求める陳情	Н27. 6. 5	企画総務	1	_	不採択				
5	集団的自衛権の行使を具体化する法案について 廃止の意見書を政府に提出することを求める陳 情	Н27. 6. 5	企画総務	I		継続審査	継続審査	採択		
6	辺野古での米軍ヘリポート工事の一時中止を求 める意見書の提出を求める陳情	Н27. 6. 5	企画総務		_	継続審査	継続審査	_	継続審査	
7	特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の恒久化の意見書を政府に提出することを求める陳情	Н27. 6. 5	区民環境		_	継続審査	継続審査	_	不採択	
8	いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情	Н27. 6. 5	健康福祉		_	継続審査	継続審査	_	継続審査	
9	高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス 再編整備基本計画への肢体不自由を伴なう重 度・重複障がい者の入所型生活介護施設整備に 関する陳情	Н27. 6. 5	健康福祉	_	_	継続審査	継続審査	—	継続審査	取り下げ
10	重症心身障がい者通所事業の拡充に関する陳情	H27.6.5	健康福祉	_	_	採択				

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
11	区立保育園の教室への扇風機設置に関する陳情	Н27. 6. 5	文教児童		_	採択				
12	陳情等の区議会HP上での公開および継続審査 中の陳情等の名称の区議会だよりへの記載を求 める陳情	Н27. 6. 5	議会運営	_	_	継続審査	_	継続審査	_	継続審査
13	安倍政権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障関連法制に反対する意見書の提出に関する陳情	Н27. 9. 16	企画総務	_	_	_	_	採択		
14	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続に ついて意見書の提出に関する陳情	H27. 9. 16	企画総務		_	_	_	採択		
15	ヘイトスピーチ対策について法整備を含む強化 策を求める陳情	H27. 9. 16	企画総務	_		_	_	継続審査	継続審査	
16	板橋区男女平等推進センターに関する陳情	H27. 9. 16	企画総務		_	_	_	採択		
17	男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充 実に関する陳情 第1項 政策推進の件 第2項 諸施設・機能充実の件 第3項 保育室付会議室存続の件	H27. 9. 16	企画総務	_	_	_	_	採択		
17	男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充 実に関する陳情 第4項 保育室付会議室複数 設置の件	Н27. 9. 16	企画総務			_	_	継続審査	継続審査	
18	地域センター集会室・区民集会所申込方法に関 する陳情	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	継続審査	継続審査	
19	熊野地域センターの施設改善についての陳情 第1項 和室フローリング化の件 第3項 印刷機カラー化の件	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	不採択		
19	熊野地域センターの施設改善についての陳情 第2項 第2洋室の件	H27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	継続審査	継続審査	

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
20	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情 第1項 山中集会所存続の件	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	継続審査	継続審査	
20	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情 第2項 利用者懇談会開催の件	Н27. 9. 17	区民環境	1	I			継続審査	継続審査	
21	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情(本蓮沼 公園内集会所の件)	H27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	継続審査	継続審査	
22	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情(区民集会施設の件) 第1項 前野ホール機能存続の件 第2項 エコポリスセンター機能存続の件	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	継続審査	継続審査	
22	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情(区民集 会施設の件)第3項 前野町三丁目集会所存続 の件	H27. 9. 16	区民環境		ı		l	継続審査	継続審査	
23	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児 童館の廃止計画等についての陳情(中丸児童遊 園内集会所及び幸町集会所の件)		区民環境	_	_	_		継続審査	継続審査	
24	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	H27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	不採択		
25	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	H27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	不採択		
26	「原発を必要としない国づくり」を求める意見 書の提出に関する陳情	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	_	_	不採択		
27	常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳情 第1項 鳩小屋撤去の件	H27. 9. 16	健康福祉	_	_	_	_	継続審査	継続審査	取り下げ

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
27	常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳情 第2項 生活環境保全の件 第3項 関係機関による指導の件	H27. 9. 16	健康福祉	ı		_		継続審査	採択	
28	難病患者にも「都営交通無料乗車券」の発行を 求める意見書提出に関する陳情	Н27. 9. 16	健康福祉	ı	ı	ı	1	採択		
29	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情 (大原児 童館の件)	H27. 9. 16	文教児童	_	_		_	不採択		
30	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児 童館の廃止計画等についての陳情(みなみ児童 館の件)	Н27. 9. 16	文教児童	_	_	_	_	不採択		
31	板橋第九小学校にかかわる「過小規模化」への 対応に関する陳情	H27. 9. 16	文教児童	ı	1	Ι	1	継続審査	取り下げ	
32	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」 に基づく個別整備計画についての陳情(中央図 書館の件)	H27. 9. 16	文教児童	_	_		_	継続審査	継続審査	
33	板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	-	_	不採択		
34	板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000 円)の廃止を求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	_	_	継続審査		継続審査
35	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」および「領収書その他の証拠 書類」を板橋区のホームページで公開すること を求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	_	_	継続審査		不採択
36	「区民との意見交換会」の開催を求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	_	_	継続審査		継続審査
37	板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員 に公募区民を取り入れることを求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	_	_	不採択
	時代にそぐわない板橋区議会議員の期末手当 (いわゆるボーナス)の役職加算の廃止を求める 陳情	Н27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	_	_	不採択

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
39	「板橋区はいかなる場合においても、日本が戦争に参加することを認めない宣言」の制定を求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	_	_	不採択
40	辺野古新基地建設を巡る沖縄県に対する政府の 対応を改め、対話で問題を解決することを求め る意見書を政府に提出し、地方自治を守ること を求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	_	_	継続審査
41	憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に 求める意見書を区議会で採択することを求める 陳情	H27. 11. 25	企画総務	ı		ı	_	_		採択
42	安全保障関連法の抑制的運用と戦争犠牲者等へ の補償を定める法制定を求める意見書の提出を 求める陳情	H27. 11. 25	企画総務		_		_	_	_	継続審査
43	年金積立金の専ら被保険者の利益のための安全 かつ確実な運用に関する意見書の提出を求める 陳情	H27. 11. 25	健康福祉	ı		Ι	_			継続審査
44	公立図書館における青少年の健全たる育成等を 阻害する図書の排除を求める陳情	H27. 11. 25	文教児童	1		I	_			不採択
45	区立平和公園に中央図書館を移転する計画の中 止を求める陳情	H27. 11. 25	文教児童	_	_	_	_	_	_	継続審査
46	板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各 地での開催を求める陳情	H27. 11. 25	議会運営	_	_	_	_	_	_	不採択

- (4) 請願・陳情の委員会における審査状況
- ◆平成23年改選後受理分から平成27年改選前受理分まで◆

請願

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会
9	安心して住み続けられる家賃制度を求める意見書提出を求め る請願	H27. 2. 13	都市建設	_	採択	

陳情

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会
18	板橋区議会議員の定数削減を求める陳情	Н23. 6. 9	議会運営	※H26年から 継続	継続審査	審議未了
34	常盤台の景観と環境に関する陳情 第2項 絶対高さ条例制定の件 第3項 まちづくり運動援助の件	Н23. 9. 29	都市建設	継続審査	_	審議未了
35	犬の住民票(愛称 わんちゃんパスポート)を携行しての公 園利用を実現するための陳情	Н23. 9. 29	都市建設	継続審査	_	審議未了
63	高齢者雇用促進対策に関する陳情	H24. 9. 27	健康福祉	継続審査		審議未了
65	障がい者の高等部卒業後における地域生活と就労に関する陳 情 第1項 福祉園充実の件 第2項 工賃増額の件 第7項 グループホーム増設の件	H24. 9. 27	健康福祉	継続審査	_	審議未了
66	板橋キャンパス再編整備基本計画の高齢者の福祉施設等ゾーンの中に障がい者福祉センター、障がい者支援施設の設置を求める陳情	H24. 9. 27	健康福祉	継続審査	_	審議未了

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会
77	大山小学校を地域の災害時避難場所としてこれからも確保することを求める陳情	H25. 2. 14	企画総務	継続審査	_	審議未了
93	陳情書のコピーとインターネット公開を求める陳情	H25. 9. 25	議会運営	※H26年から 継続	継続審査	審議未了
96	「飼い主のいない猫」対策に関する根本的見直しの陳情 第1項 去勢手術助成金引上げの件 第2項 登録ボランティア制度の件 第4項 手術代精算システム構築の件	H25. 11. 28	健康福祉	継続審査		審議未了
	第3項 捕獲器貸出しの件 第5項 ボランティア活動広報の件 第6項 地域への働きかけの件			採択		
100	板橋区ホタル生態環境館の技術の継承と館の存続を求める陳 情 第1項 館存続の件	H26. 2. 17	区民環境	継続審査	_	審議未了
104	新あいキッズに関する陳情 第2項 補食内容再検討の件	H26. 2. 17	文教児童	継続審査	_	審議未了
105	板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情 第1項 土日、平日夜間開催の件	H26. 2. 17	議会運営	※H26年から 継続	継続審査	審議未了
108	低価格競争の是正で公共工事の品質を確保し、建設労働者の 賃金引き上げを求める陳情	H26. 6. 6	企画総務	継続審査	_	審議未了
109	消費税増税の撤回を求める意見書提出を求める陳情	H26. 6. 6	企画総務	取り下げ 27.1.16		

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会
110	板橋区ホタル生態環境館の再調査を求める陳情	Н26. 6. 6	区民環境	継続審査	_	審議未了
111	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	Н26. 6. 6	区民環境	不採択		
114	第6期介護保険事業計画に関する陳情	Н26. 6. 6	健康福祉	不採択		
116	区立高齢者住宅「けやき苑」増設に関する陳情	Н26. 6. 6	都市建設	継続審査		審議未了
117	サービス付き高齢者専用賃貸住宅へ低所得者が入居できるよう施策を求める陳情	H26. 6. 6	都市建設	継続審査	_	審議未了
119	認証保育所等保育料の負担軽減助成制度の改善に関する陳情	Н26. 6. 6	文教児童	継続審査	_	審議未了
121	区議会本会議場及び区内施設要所に国旗・区旗の掲揚を求める陳情(本会議場掲揚の件)	Н26. 6. 6	議会運営	※H26年から 継続	継続審査	審議未了
	要支援1・2の人たちの意向が尊重され、専門職による専門的サービスが適切に保障されるよう求める陳情	H26. 9. 24	健康福祉	継続審査	_	審議未了
	「子ども・子育て支援新制度」実施後も、板橋区の保育水準 を維持し、認可保育園の増設による待機児の解消を求める陳 情	H26. 9. 24	文教児童	継続審査	_	審議未了
128	新あいキッズの制度内容の変更を求める陳情	H26. 9. 24	文教児童	継続審査	_	審議未了

番号	件名	受理日	付託委員会	1月閉会中	第1回定例会	第2回定例会
129	板橋区議会議員の費用弁償(一律4,000円)の廃止を求める陳情	H26. 9. 24	議会運営	_	継続審査	審議未了
130	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで公開することを求める陳情	H26. 9. 24	議会運営	_	継続審査	審議未了
131	板橋区議会の本会議場および委員会室に関する陳情	H26. 9. 24	議会運営	I	継続審査	審議未了
132	「川内原発をはじめとする原発再稼働に反対し廃炉とし、原 発ゼロ政策への転換に向けた意見書の提出」に関する陳情	H26. 11. 27	区民環境	不採択		
134	子ども子育て支援新制度実施に向けての陳情	H26. 11. 27	文教児童	継続審査	_	審議未了
135	議員活動報告・区民意見聴取会の開催を求める陳情	H26. 11. 27	議会運営	_	継続審査	審議未了
136	板橋福祉事務所の移転に関する陳情	H27. 2. 13	企画総務	_	継続審査	審議未了
137	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情	H27. 2. 13	企画総務	_	継続審査	審議未了
138	いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める陳情	H27. 2. 13	健康福祉	_	継続審査	審議未了
139	業務用自動車の一時駐車を、駐車違反から免除する制度を制 定することを求める意見書提出を求める陳情	H27. 2. 13	都市建設	_	継続審査	審議未了

- (4) 請願・陳情の委員会における審査状況
- ◆平成27年改選後受理分◆

陳情

番号	件名	受理日	付託委員会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
1	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情	Н27. 6. 5	企画総務	不採択				
2	板橋福祉事務所の移転に関する陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採択				
3	福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採択				
4	マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採択				
5	集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の意 見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	継続審査	継続審査	採択		
6	辺野古での米軍ヘリポート工事の一時中止を求める意見 書の提出を求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	継続審査	継続審査	_	継続審査	※H28年に 継続
7	特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証の 恒久化の意見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	区民環境	継続審査	継続審査	_	不採択	
8	いこいの家の入浴事業廃止の方針を見直すことを求める 陳情	H27. 6. 5	健康福祉	継続審査	継続審査	_	継続審査	※H28年に 継続
9	高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備 基本計画への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の 入所型生活介護施設整備に関する陳情	Н27. 6. 5	健康福祉	継続審査	継続審査	_	継続審査	取り下げ 27.11.19
10	重症心身障がい者通所事業の拡充に関する陳情	H27. 6. 5	健康福祉	採択				

番号	件名	受理日	付託委員会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
11	区立保育園の教室への扇風機設置に関する陳情	H27. 6. 5	文教児童	採択				
12	陳情等の区議会HP上での公開および継続審査中の陳情等の名称の区議会だよりへの記載を求める陳情	H27. 6. 5	議会運営	継続審査	1	継続審査		継続審査
13	安倍政権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障関 連法制に反対する意見書の提出に関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	_	Ι	採択		
14	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意 見書の提出に関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	Ι	1	採択		
15	ヘイトスピーチ対策について法整備を含む強化策を求め る陳情	H27. 9. 16	企画総務	_		継続審査	継続審査	※H28年に 継続
16	板橋区男女平等推進センターに関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	_	I	採択		
17	男女平等社会推進を保障する諸施設・機能の充実に関する陳情 第1項 政策推進の件 第2項 諸施設・機能充実の件 第3項 保育室付会議室存続の件	Н27. 9. 16	企画総務		Ι	採択		
	第4項 保育室付会議室複数設置の件			_	-	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
18	地域センター集会室・区民集会所申込方法に関する陳情	H27. 9. 16	区民環境	_	_	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
19	熊野地域センターの施設改善についての陳情 第1項 和室フローリング化の件 第3項 印刷機カラー化の件	H27. 9. 16	区民環境	_	_	不採択		
	第2項 第2洋室の件			_	_	継続審査	継続審査	※H28年に 継続

番号	件名	受理日	付託委員会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
20	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく 個別整備計画についての陳情 第1項 山中集会所存続の件	H27. 9. 16	区民環境	_	_	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
	第2項 利用者懇談会開催の件			_	_	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
21	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく 個別整備計画についての陳情(本蓮沼公園内集会所の 件)	H27. 9. 16	区民環境	_	_	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
22	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく 個別整備計画についての陳情 (区民集会施設の件) 第1項 前野ホール機能存続の件 第2項 エコポリスセンター機能存続の件	H27. 9. 16	区民環境	_	Ί	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
	第3項 前野町三丁目集会所存続の件			_	I	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
23	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃 止計画等についての陳情(中丸児童遊園内集会所及び幸 町集会所の件)	H27. 9. 16	区民環境	_	I	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
24	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	H27. 9. 16	区民環境	_	_	不採択		
25	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	H27. 9. 16	区民環境	_	_	不採択		
26	「原発を必要としない国づくり」を求める意見書の提出に 関する陳情	Н27. 9. 16	区民環境	_	_	不採択		
27	常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を求める陳情 第1項 鳩小屋撤去の件	H27. 9. 16	健康福祉	_	Ϊ	継続審査	継続審査	取り下げ 27.11.30
27	第2項 生活環境保全の件 第3項 関係機関による指導の件			_	_	継続審査	採択	
28	難病患者にも「都営交通無料乗車券」の発行を求める意 見書提出に関する陳情	H27. 9. 16	健康福祉	_	_	採択		
29	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく 個別整備計画についての陳情 (大原児童館の件)	Н27. 9. 16	文教児童	_	_	不採択		

番号	件名	受理日	付託委員会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
30	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃 止計画等についての陳情(みなみ児童館の件)	H27. 9. 16	文教児童		I	不採択		
31	板橋第九小学校にかかわる「過小規模化」への対応に関 する陳情	H27. 9. 16	文教児童	_	_	継続審査	取り下げ 27.11.12	
32	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく 個別整備計画についての陳情 (中央図書館の件)	H27. 9. 16	文教児童	-	Ϊ	継続審査	継続審査	※H28年に 継続
33	板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	l	不採択		
34	板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃止 を求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	継続審査	_	継続審査
35	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで公開することを求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	l	継続審査	Ι	不採択
36	「区民との意見交換会」の開催を求める陳情	H27. 9. 16	議会運営	_	_	継続審査	_	継続審査
37	板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員に公募区 民を取り入れることを求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	不採択
38	時代にそぐわない板橋区議会議員の期末手当(いわゆるボーナス)の役職加算の廃止を求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	-	_	_	不採択
39	「板橋区はいかなる場合においても、日本が戦争に参加 することを認めない宣言」の制定を求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	Ī	_	l	不採択
40	辺野古新基地建設を巡る沖縄県に対する政府の対応を改め、対話で問題を解決することを求める意見書を政府に 提出し、地方自治を守ることを求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	継続審査
41	憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に求める意 見書を区議会で採択することを求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	_	_	_	_	採択
42	安全保障関連法の抑制的運用と戦争犠牲者等への補償を 定める法制定を求める意見書の提出を求める陳情	H27. 11. 25	企画総務	-	_	_	-	継続審査

番号	件名	受理日	付託委員会	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月閉会中	第4回定例会
43	年金積立金の専ら被保険者の利益のための安全かつ確実 な運用に関する意見書の提出を求める陳情	H27. 11. 25	健康福祉	1	l		I	継続審査
44	公立図書館における青少年の健全たる育成等を阻害する 図書の排除を求める陳情	H27. 11. 25	文教児童	_	_	_	_	不採択
45	区立平和公園に中央図書館を移転する計画の中止を求め る陳情	H27. 11. 25	文教児童	_	_	_	_	継続審査
46	板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各地での開 催を求める陳情	H27. 11. 25	議会運営	_	_	_	_	不採択

7 意見書等

件名	関連する 請願・陳情	審議機関	ページ
安心して住み続けられる家賃制度を求める意見書	請願第9号	都市建設	
安心して住み続けられる家賃制度を求める要望書	請願第9号	都市建設	
野口研究所の現状存置等を求める意見書		幹事長会	
野口研究所の現状存置等を求める要望書		幹事長会	
都市農業の振興策強化等を求める意見書		幹事長会	
私学助成金の引き上げを求める意見書		幹事長会	
固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書	陳情第 14 号	企画総務	
難病患者への「都営交通無料乗車券」発行を求める意見書	陳情第 28 号	健康福祉	
地方税財源の拡充に関する意見書		幹事長会	_
地方単独事業に係る国保の減額調整措置の見直しを求める意 見書		幹事長会	

安心して住み続けられる家賃制度を求める意見書

都市再生機構(以下「機構」という。)が管理するUR賃貸住宅は、板橋区では、高島平団地をはじめ、新蓮根、光が丘パークタウンゆりの木通り北など、現在では20団地があり、その合計数は1万1000戸を超えている。

機構は「独立行政法人改革等に関する基本的な方針」(平成25年12月閣議決定)に基づき、自主的な運営や政策実施機能の向上等を図るため、家賃改定ルールの見直しや、収益性の低い団地の統廃合などの作業を進めている。しかし、その目的には、家賃収入の最大化、団地の収益向上力と資産圧縮が掲げられているが、団地居住者の居住の安定と、機構が果たすべき公共的な役割についての配慮、施策は見られない。

全国公団住宅自治会協議会が3年に一度行っている「団地の生活と住まいアンケート」の第10回の集計結果によれば、団地居住者の高齢化・低所得化は目に見えて進行し、家賃負担は耐えがたくなってきている。高島平二丁目団地のアンケートを例にあげると、家賃負担が大変重いと、やや重いを合せると9割近くに達しており、居住者の多くが、現在の家賃でさえ負担しきれないとの結果が11に表く住み続けたいと望む居住者が7割を超えており、居住の安定を求める願いは切実である。

よって、板橋区議会は内閣総理大臣及び国土交通大臣に対して、 安心して住み続けられる家賃制度を求めるため、以下の事項につい て強く要望する。

記

- 1 機構は家賃値上げ幅拡大、改定周期短縮等を策する家賃ルール の改定をやめ、独立行政法人都市再生機構法付帯決議、住宅セ ーフティネット法を遵守し、安心して住み続けられる家賃制度 に改善すること。
- 2 低所得高齢者への家賃減額制度の充実につとめ、高齢者・子育 て世帯の居住安定を図ること。
- 3 結論ありきの団地統廃合ではなく、まず空き室を早期に解消するなど、UR賃貸住宅を公共住宅として守り、国民の住生活向上とコミュニティの形成に大いに役立てること。

以上、地方自治法第99条の規定に基づき意見書を提出する。

平成27年3月2日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 国土交通大臣 宛

安心して住み続けられる家賃制度を求める要望書

都市再生機構(以下「機構」という。)が管理するUR賃貸住宅は、板橋区では、高島平団地をはじめ、新蓮根、光が丘パークタウンゆりの木通り北など、現在では20団地があり、その合計数は1万1000戸を超えている。

機構は「独立行政法人改革等に関する基本的な方針」(平成25年12月閣議決定)に基づき、自主的な運営や政策実施機能の向上等を図るため、家賃改定ルールの見直しや、収益性の低い団地の統廃合などの作業を進めている。しかし、その目的には、家賃収入の最大化、団地の収益向上力と資産圧縮が掲げられているが、団地居住者の居住の安定と、機構が果たすべき公共的な役割についての配慮、施策は見られない。

全国公団住宅自治会協議会が3年に一度行っている「団地の生活と住まいアンケート」の第10回の集計結果によれば、団地居住者の高齢化・低所得化は目に見えて進行し、家賃負担は耐えがたくなってきている。高島平二丁目団地のアンケートを例にあげると、家賃負担が大変重いと、やや重いを合せると9割近くに達しており、居住者の多くが、現在の家賃でさえ負担しきれないとの結果が11に表したいと望む居住者が7割を超えており、居住の安定を求める願いは切実である。

よって、板橋区議会は機構に対して、安心して住み続けられる家 賃制度を求めるため、以下の事項について強く要望する。

記

- 1 機構は家賃値上げ幅拡大、改定周期短縮等を策する家賃ルールの改定をやめ、独立行政法人都市再生機構法付帯決議、住宅セーフティネット法を遵守し、安心して住み続けられる家賃制度に改善すること。
- 2 低所得高齢者への家賃減額制度の充実につとめ、高齢者・子育 て世帯の居住安定を図ること。
- 3 結論ありきの団地統廃合ではなく、まず空き室を早期に解消するなど、UR賃貸住宅を公共住宅として守り、国民の住生活向上とコミュニティの形成に大いに役立てること。

平成27年3月2日

東京都板橋区議会議長名

UR都市再生機構 理事長 宛

野口研究所の現状存置等を求める意見書

野口研究所は、明治6年に旧加賀金沢藩士の息子として生まれ、のちに日本窒素肥料株式会社をはじめとする化学工業の一大コンツェルン(日窒コンツェルン)を築き上げた野口遵が、昭和16年に私財を供出して創設した研究所である。同研究所は、旧板橋火薬製造所(現在の板橋区加賀一丁目付近)内に立地している。同製造所は、明治4年7月に兵部省が火薬製造所を板橋にあった金沢県邸(旧加賀藩江戸下屋敷平尾邸)の一部に求めたことに始まり、明治9年8月に発足した。同製造所内には、現在は同研究所の建屋とないる日陸軍火薬研究所(明治34年設置)をはじめ、戦前戦中期の射撃場・爆薬製造施設・保管庫・土塁・防爆壁等が集中する貴重な景観区域がほぼ残存している。

これらの軍事関係施設は、国営工場の黎明期に設立され、また、 都心部で戦中期以前の施設が良好な状態で残る点において、近代化 産業遺産群、歴史文化財、平和遺産として価値が極めて高い。板橋 区ではこれらの軍事関係施設を「工都」板橋区の先駆けとして位置 付けており、産業都市板橋の原点とみている。

さらに、同地は、歴史や人物を通した縁で板橋区と金沢市とが友好都市協定を締結した交流の原点でもある。

しかしながら、現在、同研究所において新たなインテリジェンス研究棟建設が計画されており、都内でも稀有な産業遺産群の保全が極めて困難な状況となりつつある。同計画の実施は同研究所の歴史的価値を消失させるだけでなく、板橋区と金沢市の友好の礎さえも揺るがしかねない事態を招くこととなる。

よって、板橋区議会は、政府に対し、下記の事項について適切な措置を講じるよう強く要望する。

記

- 1 同研究所内にある建造物群の歴史的文化的価値を認識し、歴史的価値のある建造物及び敷地の現状保存に努めること。
- 2 同研究所内の建造物群を、板橋区から始まった我が国の産業・ 歴史遺産の一つとして後世に正しく継承し、活用を図ること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成27年3月2日

東京都板橋区議会議長名

財務大臣 宛

野口研究所の現状存置等を求める要望書

野口研究所は、明治6年に旧加賀金沢藩士の息子として生まれ、のちに日本窒素肥料株式会社をはじめとする化学工業の一大コンツェルン(日窒コンツェルン)を築き上げた野口遵が、昭和16年に私財を供出して創設した研究所である。同研究所は、旧板橋火薬製造所(現在の板橋区加賀一丁目付近)内に立地している。同製造所は、明治4年7月に兵部省が火薬製造所を板橋にあった金沢県邸(旧加賀藩江戸下屋敷平尾邸)の一部に求めたことに始まり、明治9年8月に発足した。同製造所内には、現在は同研究所の建屋といり、明治9年8月に発足した。同製造所内には、現在は同研究所の建屋とでいる。射撃場・爆薬製造施設・保管庫・土塁・防爆壁等が集中する貴重な景観区域がほぼ残存している。

これらの軍事関係施設は、国営工場の黎明期に設立され、また、 都心部で戦中期以前の施設が良好な状態で残る点において、近代化 産業遺産群、歴史文化財、平和遺産として価値が極めて高い。板橋 区ではこれらの軍事関係施設を「工都」板橋区の先駆けとして位置 付けており、産業都市板橋の原点とみている。

さらに、同地は、歴史や人物を通した縁で板橋区と金沢市とが友好都市協定を締結した交流の原点でもある。

しかしながら、現在、同研究所において新たなインテリジェンス研究棟建設が計画されており、都内でも稀有な産業遺産群の保全が極めて困難な状況となりつつある。同計画の実施は同研究所の歴史的価値を消失させるだけでなく、板橋区と金沢市の友好の礎さえも揺るがしかねない事態を招くこととなる。

よって、板橋区議会は、公益財団法人野口研究所理事長に対し、 下記の事項について適切な措置を講じるよう強く要望する。

記

- 1 同研究所内にある建造物群の歴史的文化的価値を認識し、歴史的価値のある建造物及び敷地の現状保存に努めること。
- 2 同研究所内の建造物群を、板橋区から始まった我が国の産業・ 歴史遺産の一つとして後世に正しく継承し、活用を図ること。

平成27年3月2日

東京都板橋区議会議長名

公益財団法人野口研究所理事長 宛

都市農業の振興策強化等を求める意見書

都市農業の振興に関する施策を総合的かつ計画的に推進するとの 観点から、関連法制や税制の見直しが国政における重要課題になっ ている。

都市農業は、新鮮で安全な農産物の供給に加え、安らぎ空間の創出、防災空間の確保など重要な多面的役割を担っている。しかし、農業従事者の高齢化や都市部での重い税負担等を背景に、全国の市街化区域内の農地はこの20年間で半分近くに減少している。都市部で貴重な都市農地を守り、都市農業の持続的な発展を目指す取り組みが急がれている。

よって、板橋区議会は、政府に対し、下記の項目を内容とする生産緑地制度の見直し及び都市農業振興・農地保全のための法整備を 実施するよう強く要望する。

記

- 1 相続税納税猶予制度の適用を受けた生産緑地について、一般農地と同様に貸借を可能にし、「貸しやすく借りやすい生産緑地」にすること。
- 2 生産緑地の指定を受ける際の「一団の農地で500平方メートル以上」という一律の規模要件を廃止し、区市町村が主体的に規模を定め、指定できるようにすること。
- 3 相続税納税猶予の適用を受けた人が営農困難になった場合の貸付制度について、「加齢に伴い常時又は随時介護が必要な状態」とされる現行の要件に「疾病や高齢などにより運動能力が著しく低下した場合」を追加すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成27年3月2日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 財務大臣 総務大臣 大臣 大臣 大臣 大臣 大臣 大臣

宛

私学助成金の引き上げを求める意見書

私立学校は、日本の学校教育の中で学校数及び学生・生徒等の数がいずれも全体の大半を占めており、公教育の発展に大きく貢献している。

しかしながら、少子化と長期にわたる景気低迷の中にあって、私立学校を取り巻く経営環境は、一段と厳しい状況になっており、その存続をも大きく揺るがしている。

文部科学省は、私学の振興を図ることは学校教育の発展を図る上で重要であることを認めている。

また、私立学校振興助成法第1条は、学校教育における私立学校の果たす重要な役割にかんがみ、国及び地方公共団体が行う私立学校に対する助成の措置について規定することにより、私立学校の教育条件の維持及び向上並びに私立学校に在学する児童、生徒、学生又は幼児に係る修学上の経済的負担の軽減を図るとともに私立学校の経営の健全性を高め、もつて私立学校の健全な発達に資することを目的とした規定である。

さらに、1975年の「私立学校振興助成法案に対する附帯決議」では、国の補助率を速やかに2分の1とするように求めており、下村博文文部科学大臣も「補助割合が下がっていることは問題であり、2分の1に近づけなければいけない」と述べ、私学助成の充実を図る考えを示している。

しかし、私学助成の経常費補助割合は1980年度は29%であったのに対して、2013年度は10.3%となっている。

よって、板橋区議会は、政府に対し、私立学校教育の重要性とその現状を認識し、私学助成金を引き上げるよう強く要望する。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成27年6月24日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 財務 大臣 宛文部科学大臣

固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書

小規模事業者を取り巻く環境は、長期的な景気の低迷に続き、世界規模の経済状況の悪化により、雇用不安の拡大や金融事情の悪化、後継者不足など危機的かつ深刻な状況にある。そのため、経営者は厳しい経営を強いられており、その生活基盤は圧迫され続けている。

このような状況下において、「小規模住宅用地に対する都市計画税を2分の1とする軽減措置」は、昭和63年度に創設され、以来27年にわたり、多くの小規模事業者と都民の生活を支えてきている。

また、「小規模非住宅用地に対する固定資産税及び都市計画税を2割減額する減免措置」及び「商業地等における固定資産税・都市計画税について負担水準の上限を65%に引き下げる減額措置」は、負担水準の不均衡の是正、過重な負担の緩和や中小企業の支援を目的として、それぞれ平成14年度と平成17年度に制度が創設された。

現在でも多くの小規模事業者がその適用を受けており、経営の安 定に寄与してきたところである。

東京都がこれらの軽減措置を廃止することになれば、小規模事業者の経営や都民の生活はさらに厳しいものとなり、地域社会の活性化のみならず、日本経済の回復に大きな影響を及ぼすものと考える。

よって、板橋区議会は、東京都に対し、下記の事項について強く 要請する。

記

- 1 小規模住宅用地に対する都市計画税を2分の1とする軽減措置を継続すること
- 2 小規模非住宅用地に対する固定資産税及び都市計画税を2割減額する減免措置を継続すること
- 3 商業地等における固定資産税及び都市計画税について負担水準の上限を65%に引き下げる減額措置を継続すること

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成27年10月13日

東京都板橋区議会議長名

東京都知事 宛

難病患者への「都営交通無料乗車券」発行を求める意見書

難病や長期慢性疾患の患者及びその家族は、病気による苦しみや 焦燥感、重症化に伴う介護など、多くの苦しみと困難に直面してい る。加えて、患者・家族の高齢化、長期療養施設や専門病院が不足 するなかで、経済的、精神的にも大変厳しい状況に置かれている。

平成25年4月1日に障害者総合支援法が施行され、障害福祉サービスの対象に難病患者も含まれることになり、現在は難病の内332の疾病が障害福祉サービスの対象となった。しかし、難病患者は東京都が実施している「都営交通無料乗車券」についてはまだ対象となっていない。

都営交通無料乗車券は、都内在住の身体障害者手帳又は愛の手帳の交付を受けている方が対象となっている。さらに「精神障害者都営交通乗車証」が都内在住の精神障害者保健福祉手帳を持っている方にも発行されているが、いずれもこれらの手帳を持つことができるため、サービスの対象となっている。一方で、難病患者は手帳を持つことができないためにこのサービスの対象から外されてきた。しかし、難病患者の中には車椅子や杖を使用している者も多く、通院などで外出することも非常に困難な状況である。

そのため、難病患者の自立と社会参加を促進し、福祉の向上を図るためにも都営交通無料乗車券を発行する必要がある。

よって、板橋区議会は東京都に対し、難病患者へ都営交通無料乗車券を発行することを強く要請する。

以上、地方自治法第99条の規定に基づき、意見書を提出する。

平成27年10月13日

東京都板橋区議会議長名

東京都知事 宛

地方税財源の拡充に関する意見書

住民福祉の増進等に責任を負う地方自治体においては、地方がその責任と権限に応じた役割を果たせるよう、地方税財源の拡充を図る必要がある。

しかし、国は、平成26年度税制改正において、地方法人特別税・地方法人特別譲与税を継続するとともに、地方消費税率の引上げにより、地方自治体間の財政力格差がさらに拡大するとの理由から、地方の貴重な自主財源である法人住民税の国税化を新たに導入した。また、消費税率の10パーセントへの引上げ時には、これをさらに進めることとした。

平成27年6月30日に決定された「経済財政運営と改革の基本方針2015」においても、「地方の税収増が見込まれる中、『税制抜本改革法』を踏まえ、地域間の税源の偏在を是正する方策を講ずる」とされており、法人住民税の国税化の更なる拡大や他の不合理な偏在是正措置の導入が危惧される。こうした措置は、地方税財源の拡充につながらず、地方の自立そのものを妨げ、地方分権の流れに逆行するものである。

板橋区には、住民の暮らしや企業活動を支えるため、子育て・教育環境の整備や福祉・医療の充実などはもとより、高度成長期に全国に先駆けて建設された公共施設の維持・更新、防災力の強化など、大都市特有の膨大な財政需要が存在しており、税収増のみに着目して、財政的に富裕であると断ずることは適当でない。

地方自治体が責任を持って充実した住民サービスを提供していく ためには、需要に見合う財源の確保が不可欠であり、地方財政が抱 える巨額の財源不足という問題は、限られた地方税財源の中での財 源調整では根本的な解決を図ることはできない。

よって、板橋区議会は、国会及び政府に対し、地方税の根本原則をゆがめる地方法人特別税・地方法人特別譲与税と法人住民税の国税化を直ちに撤廃して地方税として復元するとともに、不合理な偏在是正措置を新たに導入することなく、地方が担う権限と責任に見合う地方税財源の拡充という本質的な問題に取り組むよう強く要請する。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成 2 7 年 1 0 月 1 3 日

東京都板橋区議会議長名

衆 議 院 議 長 院 長 参 議 議 内 閣総 理大 臣 財 務 大 臣 務 大 臣 社会保障·税一体改革担当大臣

宛

内 閣 府 特 命 担 当 大 臣 (経 済 財 政 政 策) 地 方 創 生 担 当 大 臣 地方単独事業に係る国保の減額調整措置の見直しを求める意見書

第189回通常国会において「持続可能な医療保険制度を構築するための国民健康保険法等の一部を改正する法律」が成立し、国保の財政基盤の強化や都道府県による財政運営に向けて具体的な改革作業が始まるところである。

国保改革に当たっては国と地方の協議により、地方単独事業に係る国庫負担調整措置の見直しなどが今後の検討課題とされたところである。

一方、地方創生の観点から人口減少問題に真正面から取り組むことが求められており、全国の自治体では単独事業として乳幼児医療費の助成制度の拡充などに取り組む事例が多くみられる。

さらに、平成26年度補正予算で用意された国の交付金を活用し対象年齢の引き上げなどの事業内容の拡充に取り組む自治体も報告されているところである。

よって、板橋区議会は、政府に対し、こうした状況の中で、全ての自治体で取り組まれている乳幼児医療の助成制度など、単独の医療費助成制度に対する国の減額調整措置について、下記のとおり早急に見直しを行うよう強く要請する。

記

- 1 人口減少問題に取り組むいわゆる地方創生作業が進む中、地方 単独事業による子ども等に係る医療費助成と国保の国庫負担減額 調整措置の在り方について、早急に検討の場を設け、結論を出す こと。
- 2 検討に当たっては、少子高齢化が進行する中、子育て支援、地方創生、地域包括ケア等の幅広い観点から実効性ある施策を進めることが必要であり、そうした観点から子ども等に係る医療の支援策を総合的に検討すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成27年10月13日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 財務 大臣 総務 大臣 管生労働大臣

宛

8 委員会視察概要

◆企画総務委員会◆

◎視察月日 平成27年7月16日(木)~17日(金)

◎視察都市 岩手県盛岡市

◎視察内容 ・公共施設アセットマネジメントについて

・災害対策及び復興支援について

◆区民環境委員会◆

◎視察月日 平成27年7月29日(水)~30日(木)

◎視察都市 ①富山県富山市

②石川県金沢市

◎ 視察内容 ①富山市観光実践プランについて

②金沢市低炭素都市づくり行動計画について

◆健康福祉委員会◆

◎視察月日 平成27年7月16日(木)~17日(金)

◎視察都市 ①兵庫県西宮市

②兵庫県芦屋市

◎視察内容 ①障がい者相談支援事業について

②地域発信型ネットワークについて

◎視察月日 平成27年11月11日(水)

◎ 視察場所 特別養護老人ホーム三園の里

◎視察内容 特別養護老人ホーム三園の里について

◆都市建設委員会◆

◎視察月日 平成27年1月23日(金)

◎ 視察場所 新河岸東公園(板橋区舟渡一丁目10番1号)

◎視察内容 新河岸東公園について

◎視察月日 平成27年7月29日(水)~30日(木)

○ 視察都市 ①滋賀県大津市

②京都府福知山市

◎ 視察内容 ①大津市における景観・高度地区について

②中心市街地活性化基本計画について

◆文教児童委員会◆

◎視察月日 平成27年7月16日(木)~17日(金)

◎視察都市 ①宮崎県延岡市

②宮崎県日向市

◎視察内容 ①土曜授業について

②キャリア教育支援センターについて

◆防災・減災対策調査特別委員会◆

◎視察月日 平成27年9月30日(水)

◎視察場所 東京都荒川区及びあらかわ遊園

◎ 視察内容 永久水利施設整備事業について

◆地域経済活性化調査特別委員会◆

◎視察月日 平成27年9月30日(水)

◎視察場所 東京都墨田区

◎視察内容 墨田区における中小企業振興策について

◆まちづくり調査特別委員会◆

◎視察月日 平成27年10月2日(金)

◎視察場所 東武伊勢崎線竹ノ塚駅

◎ 視察内容 東武伊勢崎線竹ノ塚駅付近連続立体交差事業について

◆スポーツ・健康調査特別委員会◆

◎視察月日 平成27年10月2日(金)

◎視察場所 株式会社タニタ

◎視察内容 健康づくりに関する取組みについて

◆議会運営委員会◆

◎視察月日 平成27年11月6日(金)

◎ 視察都市 東京都中野区

◎ 視察内容 中野区議会における議会運営の取り組みについて

板 橋 区 議 会 年 報 平 成 2 7 年

平成28年9月発行

板 橋 区 議 会 事 務 局 板橋区板橋二丁目 6 6 番 1 号 電話 (3 5 7 9) 2 7 0 4 刊行物番号

28 - 89